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TITULARES LOCALES 
 

  

 

Impera anarquía en penal de San Miguel  
Venta de medicamentos con un sobreprecio de hasta un 650 por ciento, trabas para que 
familiares surtan las recetas médicas, cuotas de ingreso por visitante de $20.00, 

tolerancia para que delincuentes de alta peligrosidad convivan con el resto de los internos 
y canonjías como la instalación de pantallas de plasma y, recientemente, sistema de 
televisión por cable en algunas celdas, son parte de las irregularidades que empleados del 

Centro de Readaptación Social de San Miguel denunciaron a El Sol de Puebla. (El Sol de 
Puebla) 

  

  

 
 

Diputados quieren otro millón de pesos del gobierno  
Los 41 diputados de las siete fracciones parlamentarias en el Congreso local, recibirán 
este año un millón de pesos al igual que en 2011 por parte del gobierno del estado a 
través de la Secretaría de Finanzas, como apoyo extraordinario para que puedan cumplir 

con la gestión social en sus respectivos distritos. (Heraldo) 
   

 

 

Coparmex observará la elección 
De cara a la campaña que está próxima a iniciar, el sindicato patronal se dijo interesado 
en hacerse escuchar por los candidatos. (Síntesis) 

  

 

 

Exigen líderes políticos unas campañas limpias 

Luego de la ―guerra sucia‖ que se mantiene desde el año pasado, sobre todo en contra de 
los aspirantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI), el delegado presidente del 

instituto político en Puebla, Fernando Morales Martínez, pidió madurez a los partidos 
políticos para que se lleve a cabo una campaña de altura y pidió un alto a las acciones de 
―linchamiento mediático‖ que se llevan a cabo.  (Intolerancia digital) 

  

 

 

Gobernador marca agenda legislativa del Congreso: PAN 
Los diputados Juan Carlos Espina Von Roerich, Ana María Jiménez Ortiz y Rafael Von 
Raesfeld Porras aceptaron que la agenda legislativa del PAN se cumplió de manera 
parcial, pero aclararon este año se aprobarán varias de las iniciativas que presentaron. 

(Milenio) 
  

 

 

Crean defraudados el Partido Ciudadano Anticorrupción 

Este domingo se celebró en la ciudad de Puebla la decimosexta asamblea con miras a 
fundar el Partido Ciudadano Anticorrupción (PCA), el cual buscará su registro como 
instituto político estatal y cuyos militantes son en su mayoría defraudados de cajas de 

ahorro y financieras como Coofia e Invergroup. (La Jornada de Oriente) 
  

  

 

TITULARES DIGITALES 
 
 

 

 

 

 

 

Nuevo cateo en casa de García Ramírez, hacen ministeriales y federales 
La Policía Ministerial, en coordinación con la Policía Federal, realizó un cateo en la 
residencia del ex secretario de Obra Pública y Desarrollo Urbano, Javier García Ramírez, 

localizada en Jardines de Zavaleta. (e-consulta) 
 

 

 

 
 

 

 

Juzgado niega amparo contra el rescate de Plaza Finanzas  
El pasado 17 de febrero, el Juzgado Tercero de Distrito del Centro Auxiliar de la Cuarta 

Región, con sede en Xalapa, estado de Veracruz, sobreseyó el juicio de amparo 
1504/2011 originalmente a cargo del Juzgado Primero de Distrito de Puebla; juicio de 

http://impreso.milenio.com/
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amparo que se interpuso en contra de la declaratoria que, por causas de utilidad pública, 
rescató el inmueble ubicado en 20 sur 902, conocido como ―Plaza Finanzas‖, a favor del 
Gobierno de Puebla. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

¡Van tras marinistas!   
Así lo advirtió el presidente de dicha comisión, Mario Riestra Piña, al mencionar que la 

aprobación de las cuentas públicas no servirán como un escudo de impunidad para todos 
aquellos a los que se les haya detectado alguna irregularidad. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Josefina y AMLO de “intercampaña” en Puebla 

Mientras el IFE decretó ―intercampaña‖, los precandidatos a la presidencia Josefina 
Vázquez Mota del PAN, y Andrés Manuel López Obrador de la izquierda, llegaron a Puebla 
par acudir a un encuentro con el Club Rotario. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Crece tráfico de medicinas 
Las muestras de los laboratorios farmacéuticos imperan en el comercio ilegal de 
medicinas, por encima de falsificaciones y productos robados. (Reforma) 

  
 

 
Narco impacta a más de 50% de municipios  
De acuerdo con cifras oficiales de la Procuraduría General de la República (PGR), 
ejecuciones, enfrentamientos y agresiones en la guerra contra y entre cárteles de la 

droga han dejado 47 mil 515 muertos en todo el país y han afectado a mil 269 municipios 
de 2 mil 440 (52%). En algunas alcaldías, los muertos se cuentan por miles. (El 
Universal) 

 
 

 

 
'Garantizada, la viabilidad a largo plazo de Pemex'  
El presidente Felipe Calderón garantizó la viabilidad y producción de Petróleos Mexicanos 

(Pemex) a largo plazo; esto, a pesar de que hasta hace seis años se decía que sólo habría 
reservas para los próximos 10. (Milenio)  

  
 

 

Pemex esta a salvo: Calderón  
Al inaugurar formalmente la plataforma Bicentenario de Petróleos Mexicanos (Pemex) en 
aguas nacionales del Golfo de México, el presidente Felipe Calderón aseguró que la 

paraestatal alcanzó ya una tasa de más de ciento por ciento en la restitución de reservas 

probadas, con lo cual se garantiza la producción permanente de hidrocarburos, su 
viabilidad de largo plazo, y con ello que siga siendo palanca para el desarrollo nacional. 
(La Jornada) 

  
 

 

México debe fijar una agenda mínima: OCDE  
José Ángel Gurría Treviño, secretario general de la Organización para la Cooperación y el 

Desarrollo Económicos (OCDE), advierte que en los seis meses que le quedan a la actual 
Legislatura se puede lograr una agenda mínima nacional entre los partidos políticos, por 
encima de cuestiones partidistas, que permita avanzar en las reformas estructurales que 
México requiere para crecer más, como la laboral, la fiscal, la educativa y la de energía. 
(El Economista Digital) 

  
 

 

Alerta México y FMI sobre riesgo mundial  
Los ministros de Finanzas del G20 pidieron a Europa que aumente los fondos de su 

"cortafuego" para evitar que la crisis de la deuda que agobia a Grecia se extienda a otros 

países de la UE, según el comunicado final de su reunión en México. (Crónica) 
  
 

 

México recupera reserva petrolera 
El presidente Felipe Calderón anunció que Pemex logró la restitución total de las reservas 

probadas, con lo cual se garantiza su viabilidad como empresa y el futuro de los 

mexicanos. (Excélsior) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

SINTESIS 

 Hará ayuntamiento revisión contractual y salarial de Comuna  
Es inviable para el ayuntamiento otorgar un incremento salarial de más de dos dígitos a los empleados de la 
Comuna, por las condiciones económicas del país, estado y las finanzas de la administración municipal, afirmó el  

alcalde Eduardo Rivera Pérez. De cara al proceso de revisión contractual y salarial, en entrevista para Síntesis el 
presidente municipal resaltó que sí hubiera recursos se analizaría la posibilidad de mejorar las condiciones de 
ingresos de los sindicalizados, sin embargo, de entrada advirtió que el aumento no será tan alto debido a las 
condiciones inestables de la economía. (Irene Díaz)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Eduardo Rivera encabeza la “Gran Vía Recorre Puebla dar la Vuelta” 
Sin duda este será un gran año de consolidación para la ―Gran Vía ReCorre Puebla Dar la Vuelta‖, señaló la 
Directora General del Instituto Municipal del Deporte, Ximena Mata Zenteno, al acompañar al presidente 

municipal, Eduardo Rivera Pérez y su familia, quienes encabezaron el recorrido de este domingo que contó con un 

importante y nutrido grupo de participantes que pudieron disfrutar de un domingo deportivo y en familia. Fue así 
que el alcalde poblano también se mostró complacido y señaló que predicar con el ejemplo es una acción que 
continuará llevando a cabo durante su administración, ya que en esta ocasión fue precisamente él, quien invitó a 
sus vecinos a realizar el recorrido en compañía de sus familias que desde muy temprana hora se dieron cita en la 
fuente de los frailes para esperar su turno en el préstamo de las bicicletas. (Redacción) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/eduardo_rivera_encabeza_la_gran_via_recorre_puebla_dar_la_vuelta  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

EL HERALDO 

 Cobrará Comuna 280 pesos por pendón  
Hasta mil pesos por pieza publicitaria cobrará la Comuna como multa para aquellas empresas o partidos políticos 
que coloquen promocionales sin autorización del ayuntamiento, en tanto que el cobro por colocación y retiro será 

de 280 pesos por pendón. El secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos del municipio, Alejandro Fabre 
Bandini, explicó que la Comuna cobrará 280 pesos por cada pendón que se coloque en el mobiliario público del 
ayuntamiento, además de que será la propia autoridad la única con facultad para subir y bajar los carteles. Ante 
ello, indicó que se notificará en próximas semanas a las 11 empresas de eventos que colocan regularmente su 
publicidad en postes de luz, así como al propio IFE, toda vez que el próximo 23 de marzo inician las campañas 
proselitistas con motivo de la renovación de la Presidencia de la República y el Congreso de la Unión. (Jorge Pérez) 
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43202:cobrara-comuna-280-

pesos-por-pendon&catid=53:portada  
 

EL HERALDO 

 Desalojarían a 800 familias asentadas cerca de ductos 
El ayuntamiento de Puebla y Petróleos Mexicanos analizan posibilidades por la vía jurídica para retirar a unas 800 
familias que ilegalmente se asentaron en zonas aledañas a ductos de la paraestatal, con la finalidad de evitar 
riesgos en caso de fugas de combustible o incluso explosiones. Gustavo Ariza Salvatori, director de Protección Civil 
del municipio, indicó que a finales del año anterior Pemex entregó a la Comuna una copia de la planimetría y atlas 
de riesgo referente a las rutas de los ductos que pasan por la ciudad a nivel subterráneo. En este sentido, explicó 

que la mayoría de estos asentamientos se ubican en la zona norte, desde el extremo poniente en espacios como 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://periodicodigital.com.mx/notas/eduardo_rivera_encabeza_la_gran_via_recorre_puebla_dar_la_vuelta
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43202:cobrara-comuna-280-pesos-por-pendon&catid=53:portada
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43202:cobrara-comuna-280-pesos-por-pendon&catid=53:portada
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San Jerónimo Caleras hasta la región de la junta auxiliar San Miguel Canoa, ya en el cuadrante de oriente. (Jorge 
Pérez Soto) 
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43203:desalojarian-a-800-
familias-asentadas-cerca-de-ductos&catid=53:portada 
 

 
 

SINTESIS 

 Colocan 150 cámaras de video vigilancia en Puebla  

Se han colocado 150 cámaras de video vigilancia de las 170 que se tenían proyectadas, colocándose diez en el 
primer cuadro de la ciudad en donde se están monitoreando varios puntos entre ellos las obras del viaducto 

Zaragoza, informó el director del Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI), Eduardo Vázquez 
Rossainz. Comentó que también se monitorearán los accesos a la ciudad para ello se invertirán 14 millones de 
pesos entre gobierno estatal y municipal de San Andrés Cholula y Puebla. En entrevista para Síntesis, comentó 
que los equipos para la zona del centro histórico se colocaron en perímetros muy definidos y en corredores como 
la 8 poniente, la avenida Reforma, entre otros. (Irene Díaz)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

SINTESIS 

 Será Puebla sede de Foro Internacional Desde lo Local  
La capital poblana será la sede del 9º Foro Internacional Desde lo Local, que se llevará a cabo en el mes de 
septiembre, informó el director del Instituto Municipal de Planeación (Implan), Mario Iglesias García Teruel al 

tiempo de indicar que debido a los logros alcanzados en este primer año de gobierno es como Puebla recibió la 
estafeta. Asimismo, dijo que para este magno evento se espera la asistencia de más de 8 mil participantes y la 
oportunidad de compartir experiencias y prácticas exitosas con más de 750 alcaldes nacionales e internacionales. 
Informó que pese a que existe un retraso del 40 por ciento en las líneas de acción del primer eje correspondiente 

a obra pública, el Implan participó en la obtención de 90 millones de pesos para la pavimentación con concreto 
hidráulico, 15 millones para infraestructura deportiva y 3 millones para actividades de arte y cultura. (Irene Díaz)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 

 

 
 

CAMBIO 

 Regidores avalan renuncia de Arturo Botello Vargas  
Los regidores del PRI y PAN, Julio César Sánchez y José Luis Carmona respectivamente, avalaron la salida de 

Arturo Botello Vargas de la Tesorería Municipal; no obstante, el perredista Arturo Loyola anunció que votará en 
contra en la sesión de este día donde se hará oficial su caída. Desde el viernes pasado el alcalde de Puebla, 

Eduardo Rivera Pérez, confirmó que Botello Vargas le presentó su renuncia luego de que se diera a conocer que 
pese a no contar con el título de contador público, ostentó el cargo al firmar documentos oficiales del 
Ayuntamiento. Ante esto, el regidor del PRI, Julio César Sánchez Juárez, al avalar su salida dijo que el desde hoy 
exfuncionario municipal actuó conforme a la legalidad que exige el Código Reglamentario del Municipio 
(Coremun). (Luz Elena Sánchez)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/ciudad/ciu-270212-luz-regidores-avalan-renuncia-de-
arturo-botello-vargas.php 

 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE  

 Investigan autos del ayuntamiento de Puebla en Playa del Carmen y Veracruz 

El ayuntamiento de Puebla investiga tres casos de uso indebido de vehículos propiedad de la Comuna, los cuales 
fueron encontrados en lugares como Playa del Carmen, Quintana Roo, así como en el puerto de Veracruz; uno 
más fue detectado afuera de un bar, pero en los tres casos se trataba de autos oficiales que se encontraban 
juntos con sus responsables en días y horarios de trabajo, según dio a conocer el secretario de Administración y 
Tecnologías de la Información, Íñigo Ocejo Rojo, durante su comparecencia ante el pleno de regidores la tarde de 
este viernes, quien minimizó el problema al sostener que solamente son estos casos de un total de mil 800 

http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43203:desalojarian-a-800-familias-asentadas-cerca-de-ductos&catid=53:portada
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43203:desalojarian-a-800-familias-asentadas-cerca-de-ductos&catid=53:portada
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/ciudad/ciu-270212-luz-regidores-avalan-renuncia-de-arturo-botello-vargas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/ciudad/ciu-270212-luz-regidores-avalan-renuncia-de-arturo-botello-vargas.php
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vehículos con los que cuenta en total la Comuna. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/investigan-autos-del-ayuntamiento-de-puebla-en-playa-
del-carmen-y-veracruz_id_4041.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Este día hacen oficial la salida de Botello como tesorero municipal de Puebla 
Será este día cuando se oficialice la salida del tesorero del municipio de Puebla, Arturo Botello Vargas, luego de 
que éste decidió presentar su renuncia al alcalde Eduardo Rivera Pérez, según confirmó el propio edil este 

viernes, tras asegurar que fue una decisión personal de Botello Vargas, pero también tras reconocer que tiene 

que ver con buscar una mayor credibilidad en las acciones de gobierno y en los logros tenidos hasta ahora por la 
Comuna. La renuncia se presentó cuatro días después de que Botello Vargas aceptó ante el pleno del cabildo 
poblano que carece de un título profesional para ejercer como contador público, tal como se había ostentado 
desde que inició la actual administración. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/este-dia-hacen-oficial-la-salida-de-botello-como-tesorero-
municipal-de-puebla_id_4039.html  

 

 
 
MILENIO  

 Reporta la SSPTM trabas en Sistema Plataforma México 

El titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), Amadeo Amadeo Felipe Lara Terrón, 
reportó problemas al realizar búsquedas de información en el Sistema Plataforma México (SPM). Indicó que 

debido a sus características la base de datos impulsada por la federación, concentró demasiada información en un 
sólo servidor; lo que consideró que debe modificarse para lograr más eficiencia. Ejemplificó que por el momento, 
una consulta hecha desde su dependencia con el fin de revisar los datos de autos robados –que es la considerada 
como más lenta–, requiere periodos de hasta dos horas para arrojar un resultado. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9119883    

 
 
MILENIO  

 Resa sólo opera correctamente el tiradero de Chiltepeque cuando se le presiona: Mastretta 
La presidenta de la Comisión de Ecología y Medio Ambiente, Verónica Mastretta Guzmán, sostuvo que Rellenos 
Sanitarios (Resa) SA de CV sólo ha operado correctamente el tiradero de Chiltepeque, cuando las autoridades la 
han presionado. Ante la multa establecida por la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) por 
mal manejo de los lixiviados, expuso que a lo largo del tiempo, la compañía ha intentado ―ahorrarse dinero a 

costa del buen manejo‖ en el basurero capitalino. (Guillermo Castillo) 

http://impreso.milenio.com/node/9119893   
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 'Los custodios cobran por todo' 
Cobro de 20 pesos para el acceso sin documentos, renta de casetas desde 15 y hasta 40 pesos, así como el 
acceso de prostitutas son algunas de las anomalías que se registran en el Centro de Readaptación Social de San 

Miguel (CERESO), según denunciaron familiares de los internos. El registro habitual para ingresar a la visita dejó 
de ser complicado para las personas que en el pasado tenían que presentar documentación oficial en la caseta del 
penal. (Efraín Núñez) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2446047.htm   

 
 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/investigan-autos-del-ayuntamiento-de-puebla-en-playa-del-carmen-y-veracruz_id_4041.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/investigan-autos-del-ayuntamiento-de-puebla-en-playa-del-carmen-y-veracruz_id_4041.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/este-dia-hacen-oficial-la-salida-de-botello-como-tesorero-municipal-de-puebla_id_4039.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/este-dia-hacen-oficial-la-salida-de-botello-como-tesorero-municipal-de-puebla_id_4039.html
http://impreso.milenio.com/node/9119883
http://impreso.milenio.com/node/9119893
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2446047.htm
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MILENIO  

 Dará Subsemun 155 mdp a 7 municipios 
Este año Puebla podrá contar con 155 millones de pesos del Subsidio para la Seguridad Pública de los Municipios 
(Subsemun), en beneficio de siete ayuntamientos. El monto se verá nutrido por las coparticipaciones de los 
gobiernos locales que ascenderán a 46.5 millones de pesos de manera conjunta, para formar una bolsa total de 
201.5 millones de pesos. No obstante, éste será el primer año que el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional 

de Seguridad Pública (SESNSP) haga la entrega de recursos de manera más estricta. (Tonatihu Avelino) 
http://impreso.milenio.com/node/9119889    
 

 
 
PUEBLA ONLINE 

 Canaco pide más espacios para empresas formales en Feria de Puebla  
La Cámara Nacional de Comercio (Canaco) en Puebla exhortó a empresarios y al gobierno del estado a impulsar el 
mercado interno  de la entidad  privilegiando a las empresas poblanas como expositoras en la próxima Feria de 
Mayo  para que resulte ser  una  digna muestra de la pujanza económica de Puebla, en el marco de los grandes 
festejos programados este año. El presidente de la Canaco, Alfredo Arizmendi Domínguez, ha convocado a sus 

asociados para registrarse como expositores y aprovechar esta oportunidad para mostrar sus productos y 
servicios de calidad, tras la invitación de la administración del mandatario Rafael Moreno Valle Rosas a los 

organismos empresariales para ser participes de la tradicional feria de mayo. (Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22728:canaco-pide-más-espacios-
para-empresas-formales-en-feria-de-puebla&Itemid=125 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Clausuraron 4 bares en la zona de la Central de Abastos. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 En Puebla 6 de cada 10 mujeres padecen algún tipo de violencia.  

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Regidores del PRI sugieren al presidente Eduardo Rivera un momento de hacer cambios en el gabinete, 

aseguran que no hay resultados.  

 Impera la corrupción en el Cereso de San Miguel. 
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Ante la ineficiente actuación de las autoridades para poner fin a la inseguridad, vecinos de la colonia San 

http://impreso.milenio.com/node/9119889
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22728:canaco-pide-más-espacios-para-empresas-formales-en-feria-de-puebla&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22728:canaco-pide-más-espacios-para-empresas-formales-en-feria-de-puebla&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/
javascript:envivo()
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Antonio Abad han decidido actuar por cuenta propia.. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Los presidentes municipales se enriquecen con el recurso del Ramo 33.  
 Este fin de semana se desató la polémica de los valet parking en Tiwtter, porque Carlos Martín Huerta hizo 

un comentario sobre una persona que salió ―borracha‖ y así manejó.  

 Inicia la limpieza de ríos y barrancas de cara a la temporada de lluvias.  
 100 multas diarias al transporte público por turbar el cordón vial, así lo dio a conocer SSPYTM.  
 El tesorero municipal, Arturo Botello dejó el cargo luego de que no tiene título de contador. 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 

 Y por  carecer de titulo universitario de contador público Arturo Botello presento su renuncia como tesorero 
del ayuntamiento. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El Secretario de Infraestructura José Antonio Gali Fayad  aseguro que en este 2012  se construirá e carril 
confinado del metro bus en el Boulevard de Mayo además de 2 pasos a desnivel en la 31 PTE y otro ele 
boulevard Valsequillo. 

 El Secretario de Seguridad Publica Amadeo Lara Terrón confirmo que continuaran las prácticas con el 
Gobierno del Estado  a fin de que los 400 elementos adscritos a la Secretaria  de Seguridad Publica 

continúen ofreciendo su asistencia al municipio. 
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Un importante operativo movilizó efectivos ministeriales en el Fraccionamiento de Jardines de Zavaleta. 
Autoridades habían ingresado durante la tarde a cumplir una diligencia en ese lugar. 

 La Iglesia de Santa Inés en Xanenetla fue blanco de la delincuencia y el vandalismo. 
 El Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec conmemoró 55 años de existencia y lo hizo con un desfile 

por las principales calles de la ciudad. 
 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 El domingo los poblanos se unieron a la campaña ―Limpiemos Nuestro México‖, 5 puntos en torno a la 

presa de Valsequillo fueron limpiados.  
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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 Golpea cambio climático a productores campesinos 
El cambio climático afectó la vida de los productores, sobre todo de los pequeños, cuyo sustento estaba basado 
en un pedazo ínfimo de tierra. Ahora muchas cabezas de familia están pensando en irse de Puebla hacia la capital 
del país e incluso a los Estados Unidos, sobre todo de la región oriental del estado, donde las heladas terminaron 
con todo. Otros campesinos del estado buscan vender lo que queda de su ganado para sobrevivir hasta que la 

cosecha del próximo ciclo agrícola pueda resarcir los daños, pero hay quien no tiene optimismo, pese a las 
predicciones oficiales que auguran esperanza para el sector.  (Maritza Mena) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2446048.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Confirma líder del PAN registro de la marca Compromiso por Puebla para impedir hurto 
El dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, confirmó que registró el logotipo y el nombre de la 
coalición "Compromiso por Puebla" ante el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI), con el objetivo de 
evitar que el nuevo partido político los utilice al pedir su registro ante el Instituto Electoral del Estado (IEE). Como 
lo adelantó El Sol de Puebla el pasado viernes, de acuerdo al servicio de consulta externa sobre información de 
marcas del IMPI, Acción Nacional presentó una solicitud que quedó registrada bajo el expediente 1248036, con el 
que se busca registrar la marca con fines propagandísticos. (Cirilo Calderón) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2446049.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Piden freno contra supervisores de la ST; 'sigue la extorsión', acusan choferes 
Choferes y permisionarios de rutas del transporte público de la capital acusaron actos de corrupción a cargo de 

supervisores de la Secretaría de Transportes (ST), quienes han llegado a extorsionar hasta 200 conductores al 
día, al inventarles o alterar las infracciones. Los inconformes de la Agrupación de Operadores Independientes 
liderados por Daniel Méndez Meneses señalaron que las "mordidas" o cuotas van de los 100 pesos hasta los mil 
pesos, razón por la cual exigieron al titular de la dependencia, Bernardo Huerta Couttolenc, intervenir en el tema, 
empezando con el despido de sus subordinados previas sanciones administrativas. (Marco A. Mirón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2446050.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Niegan amparo contra el rescate de Plaza Finanzas 
El pasado 17 de febrero, el Juzgado Tercero de Distrito del Centro Auxiliar de la Cuarta Región, con sede en 
Xalapa, estado de Veracruz, sobreseyó el juicio de amparo 1504/2011 originalmente a cargo del Juzgado Primero 

de Distrito de Puebla; juicio de amparo que se interpuso en contra de la declaratoria que, por causas de utilidad 
pública, rescató el inmueble ubicado en 20 sur 902, conocido como "Plaza Finanzas", a favor del Gobierno de 

Puebla. Por medio de dicha declaratoria, que se fechó el 12 de septiembre de 2011 y se publicó al día siguiente en 
el Periódico Oficial del Estado, el Gobierno de Puebla determinó rescatar la concesión que otorgó el 23 de 
diciembre de 2008 y se modificó posteriormente, a favor de ParkingGroup México, S.A. de C.V. (Redacción) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2446051.htm   
 

 
 

EL HERALDO 

 Junta de Gobierno quiere escaparse del espionaje  
La Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso local ya tomó sus previsiones para blindarse del 

espionaje telefónico, por medio de una revisión que ha hecho en sus líneas telefónicas. Es una forma de evitar lo 
que sucedió en la Cámara de Diputados al Congreso de la Unión, informó el diputado del partido Revolucionario 
Institucional (PRI), José Luis Márquez Martínez, añadiendo que hay un cuidado muy intenso dentro de las oficinas 

tanto de legisladores como de todo el Congreso para que las comunicaciones privadas no sean intervenidas. Sin 
embargo, aseguró en entrevista que desde el tiempo que se hizo la revisión de las líneas telefónicas a la fecha, los 
diputados de las diferentes fracciones parlamentarias no le han reportado alguna irregularidad. (Andrés Herrera 

Ruiz) 
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43186:junta-de-gobierno-
quiere-escaparse-del-espionaje&catid=60:politica&Itemid=121  
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2446048.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2446049.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2446050.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2446051.htm
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43186:junta-de-gobierno-quiere-escaparse-del-espionaje&catid=60:politica&Itemid=121
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43186:junta-de-gobierno-quiere-escaparse-del-espionaje&catid=60:politica&Itemid=121
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EL HERALDO 

 Diputados quieren otro mdp del gobierno  
Los 41 diputados de las siete fracciones parlamentarias en el Congreso local, recibirán este año un millón de pesos 
al igual que en 2011 por parte del gobierno del estado a través de la Secretaría de Finanzas, como apoyo 
extraordinario para que puedan cumplir con la gestión social en sus respectivos distritos. Así lo confirmó en rueda 
de prensa el diputado de Acción Nacional, Juan Carlos Espina von Roehrich, presidente de la Comisión de 

Gobernación y Puntos Constitucionales. A diferencia de lo que se ha manejado en el exterior del Poder Legislativo 
"puedo decirles que este apoyo legislativo extraordinario se distribuye en forma equitativa entre los 41 diputados", 

aseguró el panista. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43185:diputados-quieren-otro-
mdp-del-gobierno&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 
 

SINTESIS 

 Descarta Lauro Sánchez disputa en el PRI  
El diputado local del PRI, Lauro Sánchez López, descartó una disputa entre las bancada priista ante la elección del 
nuevo líder del grupo parlamentario, en caso de que el actual, José Luis Márquez Martínez, gané el proceso 

federal como diputado federal por el distrito de Zacatlán. En entrevista, mencionó que los priistas todavía no sean 
puesto de acuerdo para saber quién lo relevará del cargo porque están en la espera de que se cumplan las etapas 
del proceso electoral. Al ser cuestionado de que si la buena relación que lleva con el ejecutivo le daría ventaja 

sobre sus compañeros, respondió que no sólo él la tiene sino todos los demás diputados. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

 

SINTESIS 

 Niega Echeguren intervención del gobierno en el Panal  
El vocero de la campaña del Panal, Ernesto Echeguren Barroeta, negó que el gobernador del estado, Rafael 
Moreno Valle, esté imponiendo candidatos en Nueva Alianza, tal y como lo informó el candidato de la coalición 
Movimiento Progresista, Manuel Bartlett Díaz. Y es que el exgobernador declaró que Moreno Valle estaba 
colocando candidatos en todos los partidos, incluyendo al Panal, situación que fue desmentida por Echeguren. 
―Bartlett reconoció que tenemos los mejores cuadros y no se equivoca. En lo que dijo del gobernador creo que no 
leyó muy bien y no asistió al informe, el gobernador fue claro: no me voy a meter en temas de campaña. Yo creo 

que Manuel lo dijo para jalar a la prensa. El gobernador está en otro tema no está metiendo candidatos ni mucho  

menos es un mito‖, subrayó. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 “Deben partidos evitar calenturas electorales” 

Luego de la ―guerra sucia‖ que se mantiene desde el año pasado, principalmente en contra  de los aspirantes del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), el delegado presidente del  instituto político en Puebla, Fernando 
Morales Martínez pidió madurez a los  partidos políticos para que se lleve a cabo una campaña de altura, y pidió 
un  alto a las acciones de ―linchamiento‖ mediático que se está llevando a cabo. El dirigente dijo que el Comité 
Directivo Estatal del PRI hace un llamado a todos los partidos y a quienes anhelen ocupar un puesto de elección 

popular participando en los próximos comicios  federales, a realizar una campaña electoral de altura. (Francisco 
Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90489  
INTOLERANCIA  

http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43185:diputados-quieren-otro-mdp-del-gobierno&catid=60:politica&Itemid=121
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43185:diputados-quieren-otro-mdp-del-gobierno&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90489
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 Necesario replantear Ley Electoral: Guillén 
Aunque se supone que en la actualidad el país está en una veda electoral, donde los candidatos y los partidos 
políticos no pueden realizar actos proselitistas, el analista político de la Universidad Popular Autónoma del Estado 
de Puebla (UPAEP), Alejandro Guillén Reyes, afirmó que aunque los personajes principales no salgan en los 
medios de comunicación, los equipos de campaña mantienen un trabajo intenso y visitan los estados donde 

generan opiniones y marcan posturas. El director de Ciencias Políticas afirmó que los diputados federales y los 
senadores de la actualidad deben considerar seriamente un replanteamiento de la ley electoral, ―eso debe ser 
algo inmediato porque la famosa veda electoral no se respeta y todos los equipos de campaña están en plena 
actividad‖. (Samuel Vera) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90488  
 
 
INTOLERANCIA  

 Incomoda a panistas la figura del gran elector 
El diputado local por Acción Nacional, Juan Carlos Espina von Roerich, rechazó que el gobernador Rafael Moreno 
Valle sea el ―gran legislador‖ luego de que el año pasado 80 por ciento de las iniciativas que se aprobaron en el 
pleno fueron enviadas por el Poder Ejecutivo. El también presidente de la Comisión de Gobernación del Congreso 
del estado, acompañando de sus compañeros Ana María Jiménez Ortiz y Rafael von Raesfeld Porras, declaró que 

en el 2011 se requerían de reformas urgentes para modernizar la administración pública a nivel estatal. 
(Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90486 
  
 
INTOLERANCIA  

 Presentan argumentos contra reformas a ley ISSSTEP 
Profesores del Colegio de Bachilleres que presentaron en días pasados los argumentos legales para echar atrás las 
reformas a la ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del Estado de Puebla 
(ISSSTEP), revelaron que existen todas las condiciones legales para ganar el amparo, porque la legislación que 
aplica en la actualidad genera daños graves a quienes cotizan ante esa dependencia de la salud. Dentro de los 
argumentos que presentaron los docentes amparados, destaca las siguientes diferencias: ―Puntos lamentables 
para nosotros, porque nos pega en el salario y en nuestra jubilación de futuro; primero, que las aportaciones 

mensuales obligatorias pasan del 9.5 al 13 por ciento, donde el porcentaje para las jubilaciones y pensiones 
aumenta en 1.5 por ciento porcentual.‖. (Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90491  
 
INTOLERANCIA  

 Se accidenta el jurídico, Juan Pablo Piña 
El abogado está hospitalizado en el Hospital Ángeles tras caer de una motocicleta. El secretario de Asuntos 
Legales del gobierno de Puebla, Juan Pablo Piña, fue internado en el Hospital Ángeles, al sufrir un accidente en 
motocicleta. Así fue confirmado por el vocero del gobierno estatal, Sergio Ramírez en su cuenta de Twitter. El 
funcionario fue trasladado en helicóptero desde el motodromo de Tehuacán hasta la capital del estado. Primeros 
reportes señalan como estable su estado de salud, con una fractura en la pierna. (Jorge Castillo) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90474  

 

 
 

CAMBIO 

 Manzanilla no negoció candidaturas: Mondragón 
El dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, reculó sobre la intervención de Fernando 

Manzanilla en el proceso de selección de candidatos y dijo que el secretario general de Gobierno sólo fue 
informado sobre el proceso en aras de mantener la gobernabilidad en el estado. El pasado 19 de febrero, el líder 
partidista declaró que el funcionario estatal participó en la negociación en la que se decidió que Javier Lozano 
Alarcón ocupara la primera fórmula al Senado, por órdenes del gobernador Rafael Moreno Valle. Dos días 
después, Manzanilla Prieto rechazó haber intervenido en el proceso interno de Acción Nacional, incluso refutó 
haberse siquiera reunido con el dirigente estatal del partido. En entrevista, Mondragón Quintana insistió en que sí 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90488
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90486
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90491
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90474
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mantuvo un encuentro con el secretario general de Gobierno pero sólo para informarle sobre los avances en el 
proceso interno del blanquiazul.  (Viridiana Lozano Ortíz)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-270212-vir-manzanilla-no-negoci-
candidaturas-mondrag-n.php 
 

CAMBIO 

 Anatere se queda fuera del Senado 

La estrategia de Ana Teresa Aranda para llegar al Senado por la vía plurinominal falló. La panista poblana -quien 
fue propuesta por Guerrero ante el Consejo Nacional del PAN- quedó en el lugar 12 del listado, por lo que sólo 

podría acceder a un escaño si el blanquiazul gana la elección presidencial con más del 36 por ciento de votación. 
El sábado por la tarde, el Consejo Nacional del PAN sesionó para definir la lista de candidatos a senador por 
representación proporcional. ―La Doña‖ no logró colocarse en las primeras 10 posiciones y quedó relegada al 
doceavo lugar de la lista, por debajo de Dolores del Río, Héctor Larios, Laura Angélica Rojas y Gabriela Cuevas. 
Las posibilidades de Aranda Orozco de ingresar a la Cámara Alta son mínimas pues Acción Nacional tendría que 

ganar la elección presidencial con una votación mayor al 36 por ciento. (Elvia García Huerta)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-270212-vir-anatere-se-queda-fuera-del-
senado.php 
 

CAMBIO 

 RMV abanderará a 6 mil escuelas antes del 5 de Mayo 
Tras el evento conmemorativo del Día de la Bandera, el secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, 
anunció que se está organizando un evento en el que el gobernador Rafael Moreno Valle abanderará a las escoltas 
de las 6 mil escuelas de educación básica del estado. En entrevista, explicó que para este evento ―masivo‖ se está 

por definir la fecha en que se realizará, pero se tiene contemplado que sea antes del 5 de mayo. Resaltó que se 
está analizando qué escuelas requieren que se les reponga su bandera, pues hay instituciones en las que se 
encuentran muy deterioradas: ―Se dará un proceso de abanderamiento de todas nuestras escuelas, muchas de 
ellas simplemente por el deterioro natural de las banderas requieren que se les repongan. Les puedo anticipar que 
habrá un evento cívico en el que estarán todas las escuelas de educación básica; estamos por definir la fecha, 
será un acto masivo de abanderamiento que encabezara el gobernador‖, expuso. (Osvaldo Macuil)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/universidad/uni-270212-osv-rmv-abanderar-a-6-mil-
escuelas-antes-del-5-de-mayo.php 
 

CAMBIO 

 Queda lista sede nacional de Esperanza Azteca 
El gobernador Rafael Moreno Valle en compañía del presidente de Grupo Salinas, Ricardo Salinas Pliego, inauguró 
la sede nacional Esperanza Azteca en La Constancia Mexicana, primera obra que se entrega como parte de la 

conmemoración del 150 Aniversario de la Batalla de Puebla. ―Esta sede fungirá como una fábrica de talentos que 
buscará formar a los futuros artistas infantiles y juveniles de escasos recursos.‖ En este evento, Salinas Pliego 

entregó al mandatario un cheque por 50 millones de pesos como aportación al proyecto, al tiempo de destacar el 
apoyo de Moreno Valle para hacer de Esperanza Azteca una verdadera cantera de mejores ciudadanos a través de 
la música y la cultura. (Elvia García Huerta)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-270212-elv-queda-lista-sede-nacional-de-
esperanza-azteca.php 
 

CAMBIO 

 Lozano Alarcón busca fuero para evitar los tribunales: SME 
Javier Lozano Alarcón busca una senaduría para obtener fuero y evitar los tribunales, ya que tiene cuentas 

pendientes con la justicia mexicana y cuando se acabe el sexenio de Felipe Calderón Hinojosa iniciarán sus 
problemas, sentenció el líder del SME, Martín Esparza.  En entrevista, el líder del Sindicato Mexicano de 

Electricistas recordó que su gremio y los mineros interpusieron una denuncia ante la PGR en contra del 
exsecretario de Trabajo y Previsión Social, por abuso de autoridad, violación a los derechos laborales y por si 
fuera poco también hay una denuncia ante el Congreso de la Unión por haber avalado el decreto de extinción de 
Luz y Fuerza del Centro, debido a que es violatorio de la Constitución Política de México. ―Está demandado por 
nosotros ante la PGR, hay proceso de mineros y electricistas en la Cámara de Diputados en contra de Lozano por 

la violación a los derechos de los trabajadores, abuso de autoridad, exceso de autoridad, por su culpa hay 
despedidos 44 mil trabajadores, dejó en indefinición jurídica a 14 mil jubilados.‖ (Yonadab Cabrera)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-270212-vir-manzanilla-no-negoci-candidaturas-mondrag-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-270212-vir-manzanilla-no-negoci-candidaturas-mondrag-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-270212-vir-anatere-se-queda-fuera-del-senado.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-270212-vir-anatere-se-queda-fuera-del-senado.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/universidad/uni-270212-osv-rmv-abanderar-a-6-mil-escuelas-antes-del-5-de-mayo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/universidad/uni-270212-osv-rmv-abanderar-a-6-mil-escuelas-antes-del-5-de-mayo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-270212-elv-queda-lista-sede-nacional-de-esperanza-azteca.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-270212-elv-queda-lista-sede-nacional-de-esperanza-azteca.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 27 de Febrero de 2012 

 
 

 12 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-270212-yon-lozano-alarc-n-busca-fuero-
para-evitar-los-tribunales-sme.php 
 

CAMBIO 

 PGJ y federales catean casas de Arango y García Ramírez 
El pasado fin de semana, la Procuraduría General de Justicia apoyada por elementos de la Policía Federal llevó a 
cabo operativos de inspección de los inmuebles particulares de los dos exsecretarios marinistas que enfrentan 

procesos penales, Javier García Ramírez y Alfredo Arango García. El viernes por la tarde se realizó una diligencia 
en la residencias ubicada en Jardines de Zavaleta por elementos de la PGJ. A decir de los vecinos de la calle 

Violetas número 61, el operativo comenzó ya entrada la tarde y se extendió por más de dos horas con un 
ostentoso movimiento policiaco que incluía seis vehículos oficiales: tres patrullas de la Policía federal y tres de la 
Policía ministerial. A través de la cuenta de Twitter ―@PGJ_Puebla‖, la dependencia informó sobre el operativo que 
se estaba realizando en la zona: ―Como parte de las investigaciones en el caso García Ramírez se realizó una 
ampliación de diligencias en los bienes ya asegurados‖. (Jorge Luis Hernández)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-270212-jor-pgj-y-federales-catean-casas-de-
arango-y-garc-a-ram-rez.php 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Plantea AMLO ante empresarios generar más de un millón 200 mil empleos anuales 
El precandidato de las izquierdas a la presidencia de la República, Andrés Manuel López Obrador, indicó ante 

empresarios del Club Rotario Internacional que la decadencia existente en el país se debe por la falta de 
oportunidades de empleo, estudio y otras necesidades básicas, como la pérdida de valores culturales, morales y 
espirituales. El aspirante a la presidencia de la República se presentó el pasado sábado en el Complejo Cultural 

Universitario de la Universidad Autónoma de Puebla durante la Reunión Nacional del Club Rotario Internacional, 
en donde expuso los 20 puntos para establecer un buen gobierno en México, que constituyen los lineamientos 
para la denominada ―República Amorosa‖. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/plantea-amlo-ante-empresarios-generar-mas-de-un-
millon-200-mil-empleos-anuales_id_4050.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 En siete meses, CDHEP separa a 21 de los 55 trabajadores del organismo 
A más de siete meses de asumir la presidencia de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla 
(CDHEP), el ombudsman Adolfo López Badillo ha despedido a 21 de los 55 trabajadores de la comisión, entre 

visitadores generales, directores, jefes de departamento, auxiliares, secretarias y el responsable de biblioteca. Los 
ex trabajadores acusaron que durante el cambio de administración –realizado a finales de julio pasado– el actual 
ombudsman solicitó a todos los empleados del organismo presentar su renuncia voluntaria, pues supuestamente 
aplicaría procesos de certificación y evaluación a todo el personal. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-siete-meses-cdhep-separa-a-21-de-los-55-
trabajadores-del-organismo_id_4051.html    

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Impiden el registro de representantes de candidatos opositores en el SETEPID 
La elección interna para renovar la dirigencia del Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación de Puebla, 
Independiente y Democrático (Setepid) se realizará este día con diversas anomalías, como la falta de acuerdo 
para el registro de representantes de casilla, la eliminación de personas del padrón electoral y el cambio, de 

último momento, de la ubicación de las urnas en la entidad. Aunado a ello, dos de los aspirantes a la secretaría 
general de la organización sindical han denunciado ―dados cargados‖ del actual Comité Ejecutivo Estatal a favor 
del candidato Andrés Fidencio López Ortiz, quien supuestamente ha ofrecido a los profesores alrededor de 200 y 

500 pesos a cambio de votar en su favor; así como la ―compra de consciencia‖ y la existencia de amenazas y 
hostigamiento contra ―los maestros incómodos‖. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/impiden-el-registro-de-representantes---de-candidatos-
opositores-en-el-setepid_id_4063.html    
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-270212-yon-lozano-alarc-n-busca-fuero-para-evitar-los-tribunales-sme.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-270212-yon-lozano-alarc-n-busca-fuero-para-evitar-los-tribunales-sme.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-270212-jor-pgj-y-federales-catean-casas-de-arango-y-garc-a-ram-rez.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-270212-jor-pgj-y-federales-catean-casas-de-arango-y-garc-a-ram-rez.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/plantea-amlo-ante-empresarios-generar-mas-de-un-millon-200-mil-empleos-anuales_id_4050.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/plantea-amlo-ante-empresarios-generar-mas-de-un-millon-200-mil-empleos-anuales_id_4050.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-siete-meses-cdhep-separa-a-21-de-los-55-trabajadores-del-organismo_id_4051.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-siete-meses-cdhep-separa-a-21-de-los-55-trabajadores-del-organismo_id_4051.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/impiden-el-registro-de-representantes---de-candidatos-opositores-en-el-setepid_id_4063.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/impiden-el-registro-de-representantes---de-candidatos-opositores-en-el-setepid_id_4063.html
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LA JORNADA DE ORIENTE  

 En el armamento que edil de Acatzingo no reportó a Sedena hay 12 ametralladoras: testigo  
Entre el armamento que el edil de Acatzingo, Eliseo Zayas Jaen, no reportó ante la Secretaría de Seguridad 
Pública estatal (SSP) y que tampoco tiene en sus registros la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) hay 12 
ametralladoras y cuatro escopetas, según informó uno de los deudos del tablajero César Natanael Maceda Torres, 
acribillado por un policía municipal que fungía como guarura del alcalde panista. Alfonso Torres Hernández declaró 
al periódico El Mundo de Tecamachalco que durante los cateos de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) a la 

presidencia municipal que Zayas Jaen dejó abandonada se hallaron armas. (Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-el-armamento-que-edil-de-acatzingo-no-reporto-a-
sedena-hay-12-ametralladoras-testigo_id_4061.html  

 
 

 
 

 

MILENIO  

 Rechaza Nueva Alianza influencia de gobernador 
Ernesto Echeguren Barroeta, vocero de Nueva Alianza, negó que el gobernador Rafael Moreno Valle esté 
influyendo en la designación de los candidatos, además de que su partido no servirá para descalificar a los 
representantes de otros institutos. Sin embargo, el ahora aliancista criticó a Juan Carlos Lastiri Quirós, aspirante 

al Senado por el PRI, a quién calificó como un ―pillo‖ y sentenció que sólo busca de manera constante el ―fuero‖ 

para evadir sus responsabilidades, esto luego de que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) emitió 
observaciones por 24.9 millones de pesos de su gestión en la Secretaría de Desarrollo Social (SDS). (María 
Pineda) 
http://impreso.milenio.com/node/9119871  
 
MILENIO  

 De la Rosa buscará candidato de unidad a dirigencia estatal 
Para evitar una confrontación entre las corrientes del PRD, Miguel Ángel de la Rosa Esparza, líder estatal, buscará 

que la renovación de la dirigencia se dé a través de una candidatura de unidad y antes del 30 de marzo, fecha de 
arranque de la campaña electoral. El perredista aceptó que el atraso en el cambio de la presidencia del Comité 
Directivo Estatal se debe al proceso interno de selección de los candidatos del Sol Azteca a la Cámara de 
Diputados y el Senado. Precisó que una de sus últimas tareas como líder del PRD será que se dé una ―candidatura 
de unidad‖ reconocida por todas las expresiones que convergen al interior del partido, y que de esta manera no 

haya un desgaste entre los militantes. (María Pineda) 
http://impreso.milenio.com/node/9119874    

 
MILENIO  

 SEP, entre los diez estados con la peor supervisón escolar 

El estado de Puebla se ubicó entre los último nueve lugares en el área de supervisión escolar en primarias, 
mientras que en la misma área pero de secundarias la entidad se ubicó en la posición 16. De acuerdo con el 
capítulo denominado ―El estado de la educación en las entidades federativas a través del Índice de Desempeño 
Educativo Incluyente (IDEI) del estudio Metas de la Organización Mexicanos Primero, se revela que Puebla en el 
rubro de Supervisión, el 95.95 por ciento de las zonas escolares está integrado por 20 escuelas o menos. (Jaime 
Zambrano) 

http://impreso.milenio.com/node/9119787  
 

MILENIO  

 Esparza busca que suplente de Augusta renuncie a diputación  
Martín Esparza Flores secretario general del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) arremetió contra el 
exsecretario de Trabajo Javier Lozano Alarcón, quien, dijo, busca tener fuero para evadir la justicia y encubrir ―las 
atrocidades‖ que cometió como funcionario público; asimismo se pronunció en contra de la construcción de tres 
hidroeléctricas en la Sierra Norte que asegura son ―negocio de Germán Larrea‖, calificó como ignorante al alcalde 
de Huauchinango, Omar Martínez Amador; y se comprometió a que el integrante del SME, Gabriel García Olivares, 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-el-armamento-que-edil-de-acatzingo-no-reporto-a-sedena-hay-12-ametralladoras-testigo_id_4061.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-el-armamento-que-edil-de-acatzingo-no-reporto-a-sedena-hay-12-ametralladoras-testigo_id_4061.html
http://impreso.milenio.com/node/9119871
http://impreso.milenio.com/node/9119874
http://impreso.milenio.com/node/9119787
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renuncie a su cargo de diputado suplente de la panista Augusta Valentina Díaz de Rivera, ―es tiempo de 
definiciones‖, dijo. (Leticia Ánimas) 
http://impreso.milenio.com/node/9119862    
 
MILENIO  

 Desconocen avance de investigación de expedientes extraídos del OFS 
A cuatro meses y medio de la extracción de 4 mil cajas con documentos del Órgano de Fiscalización Superior 
(OFS), el Congreso todavía no recibe información del inventario que la Procuraduría General de Justicia (PGJ), 

realiza sobre los expedientes. A decir de Mario Riestra Piña, presidente de la Comisión Inspectora, la salvaguarda 

de las cajas todavía es responsabilidad de la PGJ, y que hasta el momento ni el Órgano de Fiscalización Superior 
ni el Poder Legislativo tiene conocimiento del avance de la investigación. (María Pineda) 
http://impreso.milenio.com/node/9119767   
 

 
 

E-CONSULTA 

 Descartan diputados que documental educativo afecte al Panal en elecciones  
Diputados locales del Partido Nueva Alianza, ligado a la líder moral del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo Morales, rechazaron que el documental ―De panzazo‖, que se exhibe en 
las salas de cine y en el que se critica al magisterio mexicano y se cuestiona la calidad de la educación en nuestro 

país, vaya a restar votos a los abanderados del Panal en la elección presidencial. El diputado local Hugo Alejo 
Domínguez, quien busca ser el abanderado por la diputación federal de Zacapoaxtla, defendió que los maestros 

han cumplido con su labor y no se les puede responsabilizar de todo lo que sucede en el sistema educativo. 
(Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28399:descartan-diputados-que-documental-
educativo-afecte-al-panal-en-elecciones&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 
 Niega Echeguren presencia de Moreno Valle en Nueva Alianza 

Ernesto Echeguren, vocero de Nueva Alianza, rechazó que sea un emisario del gobernador Rafael Moreno Valle en 
las filas del Panal y que su función vaya a ser la de descalificar a los candidatos de la oposición. Cabe recordar 
que el ex gobernador de Puebla, Manuel Bartlett Díaz, que se perfila como candidato al Senado por la izquierda, 
señaló que el mandatario es el responsable de la presencia de priístas en Nueva Alianza. En respuesta, Ernesto 
Echeguren, uno de los hombres más cercanos al senador Melquiades Morales Flores, ex jefe de Moreno Valle, 

defendió el discurso del ahora gobernador, en el sentido de que no asistiría a los actos de campaña, lo que 

tradujo como estar al margen del proceso. (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28390:niega-echeguren-presencia-de-moreno-
valle-en-nueva-alianza&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Lastiri debe de responder por sus actos como ex funcionario: Echeguren  
Ernesto Echeguren, vocero del Comité de Dirección Estatal del Partido Nueva Alianza, pidió al priísta Juan Carlos 
Lastiri asuma la responsabilidad que tuvo a su paso por la Secretaría de Desarrollo Social, en el sentido de las 

falsificaciones de firmas para apoyar a diversas familias a través de los Comités de Desarrollo Social (Codeso). 
Tras la publicación del diario Reforma el pasado viernes, Ernesto Echeguren pidió que Juan Carlos Lastiri no se 
escude en cargos de elección de popular para responder a sus acciones como ex funcionario público, que no 
evada la responsabilidad de sus actos. (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28388:lastiri-debe-de-responder-por-sus-actos-

como-ex-funcionario-echeguren&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 La división del PRI llevará votos al PAN, considera Maldonado Balvanera 
El dirigente municipal del PAN, Gerardo Maldonado Balvanera, señaló que la división del PRI dará votos al PAN y 
defendió que en la capital hay condiciones para que su partido gane las diputaciones federales, aunque el tricolor 
envíe a un ex presidente municipal como Enrique Doger a contender. En esta ocasión, el PAN evitará ―nadar de 
muertito‖ sobre la campaña de la candidata a la Presidencia de la República, para que nuestros candidatos 

http://impreso.milenio.com/node/9119862
http://impreso.milenio.com/node/9119767
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28399:descartan-diputados-que-documental-educativo-afecte-al-panal-en-elecciones&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28399:descartan-diputados-que-documental-educativo-afecte-al-panal-en-elecciones&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28390:niega-echeguren-presencia-de-moreno-valle-en-nueva-alianza&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28390:niega-echeguren-presencia-de-moreno-valle-en-nueva-alianza&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28388:lastiri-debe-de-responder-por-sus-actos-como-ex-funcionario-echeguren&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28388:lastiri-debe-de-responder-por-sus-actos-como-ex-funcionario-echeguren&Itemid=332
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aporten votos a Josefina Vázquez Mota, dijo el líder en la capital. Si el PRI manda a candidatos fuertes es 
favorable porque enriquecerá la contienda y me parece bien que también ponga candidatos en el PANAL y en el 
PRD, porque su voto lo están dividiendo, agregó. (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28394:la-división-del-pri-llevará-votos-al-pan-
considera-maldonado-balvanera&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Desechan solicitud de amparo contra el rescate de Plaza Finanzas  
El gobierno del estado infirmó este domingo que el juzgado tercero de distrito del Centro Auxiliar de la Cuarta 

Región, con sede en Xalapa, Veracruz, sobreseyó el juicio de amparo tramitado en contra del rescate de Plaza 
Finanzas, ejecutado por el estado en septiembre de 2011. El caso con el número de expediente 1504/2011, 
originalmente a cargo del Juzgado Primero de Distrito de Puebla, se interpuso en contra de la declaratoria que, 
por causas de utilidad pública, rescató el inmueble ubicado en 20 sur 902, a favor del gobierno de Puebla. 
(E.consulta) 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28391:desechan-solicitud-de-amparo-contra-el-
rescate-de-plaza-finanzas&Itemid=332  
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Juzgado niega amparo contra el rescate de Plaza Finanzas 

El pasado 17 de febrero, el Juzgado Tercero de Distrito del Centro Auxiliar de la Cuarta Región, con sede en 

Xalapa, estado de Veracruz, sobreseyó el juicio de amparo 1504/2011 originalmente a cargo del Juzgado Primero 
de Distrito de Puebla; juicio de amparo que se interpuso en contra de la declaratoria que, por causas de utilidad 
pública, rescató el inmueble ubicado en 20 sur 902, conocido como ―Plaza Finanzas‖, a favor del Gobierno de 
Puebla. (Redacción)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/juzgado_niega_amparo_contra_el_rescate_de_plaza_finanzas 
 

PERIODICO DIGITAL 

 SGG inicia Reuniones Ciudadanas para fortalecer identidad 
La Secretaría General de Gobierno, a través de la Dirección de Promoción Participativa, de la Subsecretaría de 
Vinculación Institucional y Gobernanza, realizó este fin de semana, la primera de 16 Reuniones Ciudadanas, que 
se llevarán a cabo en el marco de los festejos del 150 Aniversario de la Batalla del 5 de mayo. El evento tuvo 
como sede el Hotel Don Ramón, del municipio de Zacatlán, en donde Mónica Torres, Directora de Promoción 
Participativa, señaló la importancia de estas acciones, cuyo objetivo fundamental es fomentar el orgullo poblano, 

a través del conocimiento de los hechos históricos que avalan el valioso papel de Puebla en la historia de México. 
(Redacción) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/sgg_inicia_reuniones_ciudadanas_para_fortalecer_identidad 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Echeguren llama „cínico‟ a Lastiri por buscar fuero 
Al tomar el cargo como nuevo vocero del Partido Nueva Alianza en Puebla, Ernesto Echeguren Barroeta arremetió 
contra el candidato a senador del Partido Revolucionario Institucional, Juan Carlos Lastiri Quirós, al señalar que el 

priista evade sus responsabilidades buscando un cargo público. En ese sentido calificó a Lastiri Quirós como 
―cínico‖ por evadir las irregularidades que se registraron dentro de su gestión a cargo de la Secretaría de 
Desarrollo Social. (Cristóbal Lobato) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/echeguren_llama_cinico_a_lastiri_por_buscar_fuero  
 

 
 

 

IMAGEN POBLANA  

 A punto de morir bosques en los volcanes 

Continúa la tala clandestina en las cada vez más reducidas áreas boscosas de los volcanes Popocatépetl e 
Iztaccíhuatl, lo que constituye un ecocidio al que poca importancia presta la autoridad federal. De acuerdo al alcalde 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28394:la-división-del-pri-llevará-votos-al-pan-considera-maldonado-balvanera&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28394:la-división-del-pri-llevará-votos-al-pan-considera-maldonado-balvanera&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28391:desechan-solicitud-de-amparo-contra-el-rescate-de-plaza-finanzas&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28391:desechan-solicitud-de-amparo-contra-el-rescate-de-plaza-finanzas&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/juzgado_niega_amparo_contra_el_rescate_de_plaza_finanzas
http://periodicodigital.com.mx/notas/sgg_inicia_reuniones_ciudadanas_para_fortalecer_identidad
http://periodicodigital.com.mx/notas/echeguren_llama_cinico_a_lastiri_por_buscar_fuero
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de San Nicolás de los Ranchos, Victoriano Meléndez de la Rosa, en la zona operan talamontes presuntamente del 
Estado de México, los cuales bajan de las laderas con camiones repletos de árboles recién talados y no hay quien 
los sancione. Estimó que en los últimos diez años han perdido un 30 % de la zona boscosa de los volcanes. Con 
ello, también ha desaparecido mucha fauna del lugar. (Francisco Ortega) 
http://www.imagenpoblana.com/2011/punto-de-morir-bosques-en-los-volcanes    

 
IMAGEN POBLANA  

 Lastiri busca fuero para no ser investigado: PANAL 
Ernesto Echeguren Barroeta, recién nombrado vocero oficial del Partido Nueva Alianza en Puebla, acusó a Juan 

Carlos Lastiri de buscar fuero para no ser investigado por los presuntos desfalcos que dejó en la Secretaría de 
Desarrollo Social. Echeguren, quien durante años ha trabajado para gobernantes priistas, pues fue director de 
Comunicación Social en las últimas semanas de administración de Blanca Alcalá, refirió que Juan Carlos Lastiri y 
Javier López Zavala estuvieron al frente de varios programas en la Sedeso. Sin embargo, dijo que él y Nueva 

Alianza no son la vía para denunciar al candidato a senador por el PRI. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2011/lastiri-busca-fuero-para-no-ser-investigado-panal    
 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Hospitalizan a Piña Kurczyn por accidente en „moto‟ 

El secretario de Servicios Legales y Defensoría Pública del gobierno del estado, Juan Pablo Piña Kurczyn sufrió un 
accidente en moto y fue llevado para su atención médica en el Hospital Ángeles. El percance se dio en la región 

de Tehuacán, y tuvo que viajar una ambulancia aérea para trasladarlo a la capital, confirmó personal de 
Protección Civil. Las primeras versiones que se manejaron fue que el funcionario local había sufrido un accidente 
aéreo, pero minutos más tarde, el vocero del gobierno, Sergio Ramírez Robles manejó que había sido en auto 
privado sin consecuencias. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=41937 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gobierno gastó 271 mdp en rentas durante 2011 
Durante 2011 el gobierno del estado erogó un total de 271 millones de pesos en rentas de inmuebles para 
albergar oficinas, pero fue 78 millones menos de lo que se gastó en el último año del gobierno de Mario Marín 
Torres, informó el secretario de Administración en el estado, José Cabalán Macari. Y con el objetivo de evitar más 
gastos en esta naturaleza, recordó que fueron recuperados 12 inmuebles los cuales están recibiendo 

mantenimiento con el fin de que puedan ser ocupados. En ese sentido, indicó que actualmente se analiza el 
cambio de sede de la Secretaría de Educación Pública (SEP) así como del Tribunal de Arbitraje, ya que los edificios 
que actualmente los albergan carecen de infraestructura. (Isaac Jiménez Pérez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gobierno-gasto-271-mdp-en-
rentas-durante-2011&id=41934  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Inspectora procederá vs marinistas, pese a aprobación de sus cuentas  

Aunque el Congreso del Estado ya haya aprobado sus cuentas públicas, la Comisión Inspectora procederá en 
contra de todos aquellos ex marinistas que hayan cometido irregularidades o anomalías en sus respetivas 
gestiones del sexenio pasado. Así lo advirtió el presidente de dicha comisión, Mario Riestra Piña, al mencionar que 
la aprobación de las cuentas públicas no servirá como un escudo de impunidad para todos aquellos a los que se 
les haya detectado alguna irregularidad. ―Para nosotros lo más importante es que haya justicia y en el caso de 

que se sigan confirmando irregularidades, por supuesto que se seguirá procediendo en el ámbito administrativo,  
en el ámbito civil o en el ámbito penal, esto sin menos cabo de las cuentas públicas‖, expresó. (Santiago 

Quintana) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Inspectora-procedera-vs-
marinistas,-pese-a-aprobacion-de-sus-cuentas-&id=41932  
 

 

http://www.imagenpoblana.com/2011/punto-de-morir-bosques-en-los-volcanes
http://www.imagenpoblana.com/2011/lastiri-busca-fuero-para-no-ser-investigado-panal
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=41937
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gobierno-gasto-271-mdp-en-rentas-durante-2011&id=41934
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gobierno-gasto-271-mdp-en-rentas-durante-2011&id=41934
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Inspectora-procedera-vs-marinistas,-pese-a-aprobacion-de-sus-cuentas-&id=41932
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Inspectora-procedera-vs-marinistas,-pese-a-aprobacion-de-sus-cuentas-&id=41932
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ONLINE 

 PAN justifica predominio de RMV en el Congreso  
El diputado local Juan Carlos Espina Von Roehrich calificó como normal que durante el primer año de la LVIII 
legislatura, 49 iniciativas del Poder Ejecutivo fueran aprobadas pues dijo se trata de una nueva forma de 
administrar el estado de Puebla. Al hacer un balance de su primer año de gestión, ahondó que algunas de las 
reformas aprobadas por los diputados locales permitieron al gobernador Rafael Moreno Valle cumplir con sus 
promesas de campaña. Juan Carlos Espina (PAN) confió en que durante este segundo año de la legislatura exista 

mayor trabajo legislativo, es decir, que el mayor número de iniciativas que se presenten ante el pleno sean 

provenientes de los propios diputados. (Ana Jennifer de la Fuente) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22721:pan-justifica-predominio-de-
rmv-en-el-congreso&Itemid=127  
 
PUEBLA ONLINE 

 PANAL exige a Lastiri que suma responsabilidad en presuntas anomalías en Sedeso  
El Partido Nueva Alianza (PANAL)  exigió a Juan Carlos Lastiri que asuma sus responsabilidades como ex titular de 
la Secretaría de Desarrollo Social ante la presunta malversación de 50 millones de pesos del programa social 

Unidos para Progresar. Ernesto Echeguren Barroeta, vocero del Partido Nueva Alianza criticó las declaraciones del 
actual candidato a la senaduría por el PRI, Lastiri Quirós, quien se deslindó de la falsificación de firmas y facturas 
en la Secretaría de Desarrollo Social, en donde fue titular durante el sexenio de Mario Marín Torres. ―Desde el 
Partido Nueva Alianza exigimos que se aclare contundentemente la responsabilidad que tiene Lastiri. Es un 
cinismo (declarar) no es mi responsabilidad, es el clásico que aprendieron con su maestro (Mario Marín) no es mi 

voz‖, apuntó Ernesto Echeguren. (Ana Jennifer de la Fuente) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22719:panal-exige-a-lastiri-que-

suma-responsabilidad-en-presuntas-anomalías-en-sedeso&Itemid=127  
 

  
 

 
RETO DIARIO 

 Prioridad de iniciativas del gobernador, retardó agenda legislativa: PAN 
Los diputados plurinominales del Partido Acción Nacional (PAN), aceptaron que inclinaron la balanza a las 
iniciativas del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, durante el primer año de labores, pero, 
aseguraron que este segundo será el año de los diputados. Tras dar a conocer que su primer informe de labores 
se llevará a cabo el próximo miércoles a las 18:30 horas en el Teatro de la Ciudad de Puebla, los legisladores de 

Acción Nacional, Juan Carlos Espina von Roehrich, Ana María Jiménez Ortiz y Rafael von Raesfeld Porras, 
afirmaron que hubo una prioridad en los temas del Ejecutivo, pues eran de suma importancia para la vida del 
estado. (Agustín Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Prioridad-de-iniciativas-del-
gobernador,-retardo-agenda-legislativa:-PAN&id=26311 

 
RETO DIARIO 

 Lastiri busca fuero para no responder por sus acciones en Sedeso: Panal 
―La sociedad pide que aclare sus irregularidades; no puede ser que quiera el fuero para evadirlas: No hay pillo 

que sea simpático‖, sentenció Ernesto Echeguren Barroeta, vocero de la campaña por Nueva Alianza (Panal), al 
referirse a la candidatura de Juan Carlos Lastiri Quirós rumbo al Senado de la República. En este sentido, el 
político panalista hizo énfasis en que el ex dirigente del Revolucionario Institucional (PRI) primero debe entregar 
buenas cuentas sobre su paso por la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) antes de pretender llegar a la 

cámara alta del Congreso de la Unión. (Agustín Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Prioridad-de-iniciativas-del-
gobernador,-retardo-agenda-legislativa:-PAN&id=26311 

 
 
RETO DIARIO 

 Caen llamadas de extorsión; se controlan los Ceresos 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22721:pan-justifica-predominio-de-rmv-en-el-congreso&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22721:pan-justifica-predominio-de-rmv-en-el-congreso&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22719:panal-exige-a-lastiri-que-suma-responsabilidad-en-presuntas-anomalías-en-sedeso&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22719:panal-exige-a-lastiri-que-suma-responsabilidad-en-presuntas-anomalías-en-sedeso&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Prioridad-de-iniciativas-del-gobernador,-retardo-agenda-legislativa:-PAN&id=26311
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Prioridad-de-iniciativas-del-gobernador,-retardo-agenda-legislativa:-PAN&id=26311
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Prioridad-de-iniciativas-del-gobernador,-retardo-agenda-legislativa:-PAN&id=26311
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Prioridad-de-iniciativas-del-gobernador,-retardo-agenda-legislativa:-PAN&id=26311
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Llamadas para extorsionar a empresarios, funcionarios o presidentes municipales, se redujeron de manera 
sustancial en los últimos meses. En un comparativo al mes de febrero, en el año pasado se reportó un promedio 
de 25 a 30 chantajes diarios, en tanto que en ese mismo periodo al día de hoy sólo se reportan entre tres y 
cuatro por semana, lo que evidencia la caída significativa de esta práctica delictiva en el estado, dijo el secretario 
de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado. El funcionamiento de equipos para la localización o detección de ese 

tipo de llamadas ha dado resultados positivos, pues ―se ha logrado inhibir el intento de amenazar a personajes de 
la política e, incluso, a empresarios y comerciantes, como ocurría hasta hace unos meses‖, dijo. (Hugo Sánchez)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Caen-llamadas-de-extorsion;-se-
controlan-los-Ceresos&id=26313 

 

 
RETO DIARIO 

 Confía SEP mantener crecimiento en nivel de prueba Enlace 

Ante la proximidad de la Evaluación Nacional de Aprovechamiento en Centros Escolares (Enlace), el titular de la 
Secretaría de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, confió que en Puebla se mantenga el nivel de 
crecimiento en los resultados de esta prueba, y reconoció no esperar avances espectaculares. Destacó que para 
mantener la tendencia algún repunte en los resultados, se realizaron esfuerzos en las escuelas de la entidad con 
ejercicios para que los alumnos ―se familiaricen con el método de las preguntas de la evaluación‖, ya que no es el 
habitual en las pruebas. (Arturo Cravioto)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Confia-SEP-mantener-crecimiento-en-nivel-

de-prueba-Enlace&id=26298 

 
 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL   

 Partidos llevan debate a Londres 
Representantes de los tres precandidatos a la Presidencia, Enrique Peña Nieto (PRI-PVEM), Josefina Vázquez Mota 
(PAN) y Andrés Manuel López Obrador (PRD, PT y PMC), fueron invitados a debatir en Londres, Inglaterra, sobre 
sus respectivos proyectos económicos para enfrentar las elecciones de este año. En pleno periodo de intercampaña, 
la London School of Economics invitó al ex secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Ernesto Cordero 

Arroyo, quien asesora a la panista Vázquez Mota en asuntos económicos. El coordinador general de campaña del 

priísta Enrique Peña Nieto, Luis Videgaray, también fue invitado al debate en tierras londinenses. (Ricardo Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38904.html  

 
EL UNIVERSAL   

 Presidente llama a ratificar acuerdo petrolero México-EU 
Por primera vez en 40 años, México tiene una tasa de restitución de reservas probadas de 100%, afirmó el 
presidente Felipe Calderón. Explicó que esto significa que por cada barril de petróleo que se extrae, ya hay otro que 

lo sustituye como reserva probada, lo que garantiza la ―viabilidad‖ de Petróleos Mexicanos (Pemex) y el desarrollo 
económico del país. ―La única manera en que una industria o una empresa petrolera en el mundo puede subsistir, 
es decir, puede tener una producción permanente es teniendo una tasa de restitución de reservas de 100%‖, 
explicó el mandatario. (Elena Michel) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38906.html  

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Caen-llamadas-de-extorsion;-se-controlan-los-Ceresos&id=26313
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Caen-llamadas-de-extorsion;-se-controlan-los-Ceresos&id=26313
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Confia-SEP-mantener-crecimiento-en-nivel-de-prueba-Enlace&id=26298
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Confia-SEP-mantener-crecimiento-en-nivel-de-prueba-Enlace&id=26298
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38904.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38906.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 27 de Febrero de 2012 

 
 

 19 

Y siguen los excesos del morenovallismo 
Aunque pudiera parecer un asunto menor, la realidad es que lo sucedido el día de ayer en Tehuacán —con 
motivo del accidente que sufrió el secretario de Servicios Legales del gobierno del estado, Juan Pablo Piña— 
nos revela la forma en la que se despachan nuestros funcionarios con los recursos y la estructura 
gubernamental. 

Pero vayamos por partes y hagamos un breve recuento de lo sucedido con el funcionario morenovallista. 
Resulta que el joven abogado, aprovechó uno de sus días libres para practicar motocross en una pista privada 
ubicada en la ciudad de Tehuacán. 
En una de las vueltas a este circuito, el hijo del exgobernador Mariano Piña Olaya sufrió un aparatoso 
accidente, resultando con la fractura de una pierna. 

Hasta ese momento, este hecho no dejaba de ser una simple anécdota con la lesión ya comentada de un 
servidor público. 

Lamentablemente, como si se tratara de un asunto de vida o muerte, desde la Secretaría de Salud se ordenó el 
traslado de emergencia de la ambulancia aérea adscrita a esa dependencia a Tehuacán, para que llevaran al 
funcionario al Hospital Ángeles de la ciudad de Puebla. 
Sobra decir que la vida de Juan Pablo Piña nunca corrió peligro, y que podría haber sido atendido sin mayores 
problemas en Tehuacán o estabilizarlo y trasladarlo a Puebla por vía terrestre. 
Ante este hecho, inició una fuerte controversia en las redes sociales, abanderada por la la exdiputada 
perredista Susana Wuotto, quien mostró su indignación por los privilegios otorgados al funcionario estatal. 

A través de su cuenta de twitter @WUOTTO, la activista cuestionó la acción, al preguntar si cualquier poblano 
tiene derecho a usar el helicóptero cuando sufran una lesión por practicar motocross. 
Ante los cuestionamientos, apareció en escena el encargado de la comunicación social de la Secretaría de 
Salud, Jorge Cravioto, para intentar justificar el uso del helicóptero. 

Con una absoluta carencia de sentido común, Cravioto hizo referencia al uso del helicóptero el cual —aseveró— 
ha salvado vidas y atendido a mujeres con embarazos de alto riesgo. 

Sin darse cuenta, el vocero de Salud le dio la razón a Susana Wuotto, quien cuestionaba el uso de la 
ambulancia aérea para atender a un funcionario que se accidentó jugando con su moto. 
En la página 8 de este diario, el reportero Jorge Castillo retoma textualmente esta controversia en Twitter, la 
cual refleja la ineptitud del funcionario y confirma el uso irracional de un helicóptero para la atención de Juan 
Pablo Piña. 
Por cierto, ¿sabrá el joven Piña que diariamente se fracturan cientos de poblanos?, ¿ sabrá que son atendidos 
sin ningún contratiempo como hijos de vecino en las clínicas del sector salud? 

Para acabarla de fregar, la misma tarde de ayer un danzante del Carnaval de Huejotzingo sufrió graves lesiones 
al estallarle su mosquetón en la cara, provocando que fuera trasladado de urgencia a Puebla. 
¿Saben cómo lo trasladaron? 
¡Exacto! Por vía terrestre, en ambulancia y al Hospital Universitario. 

Eso le pasa por no ser miembro del gabinete morenovallista. 
¿Y la Contraloría? ¡Bien, gracias! 
El uso de los recursos públicos y de la estructura del gobierno del estado para atender un accidente derivado de 

un gusto personal, debiera ser motivo de una investigación por parte de la Contraloría estatal. 
Desafortunadamente, los excesos constantes del morenovallismo parecen estar blindados para poder hacer y 
deshacer con los recursos del estado. 
Y dicen que lo mejor, está por venir. 
http://intoleranciadiario.com./detalleOpinion.php?d=1011 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Duelo a muerte en la capital 

Puebla capital será el escenario de un duelo a muerte entre priistas, panistas y panalistas, quienes se 
disputarán las diputaciones que están en juego. Sin embargo, la balanza se inclina favor de los dos primeros 

partidos. 
La fuerza del PAN para esta elección que se avecina se ubica en su marca, la cual es la mejor posicionada en 
Puebla y en la zona conurbada. Otro punto a su favor puede ser la operación de sus autoridades (estatal y 
municipal). Cada una apadrina a dos de los candidatos, por lo cual se pueden alzar con el triunfo. Un tercer 

punto a favor de los albiazules es que cuentan con el PRD y el Panal para dividir al voto priista. 
El PRI tiene a su favor la figura de su candidato Enrique Peña Nieto, el mejor posicionado en todos los estudios 
de opinión. También —desde mi punto de vista— llevan ventaja en los candidatos, son gente más conocida y 

http://intoleranciadiario.com./detalleOpinion.php?d=1011
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con amplio trabajo en Puebla capital, aunque algunos ya con el desgaste natural del ejercicio del poder. 
En 1997 el PRI arrasó en Puebla capital con sus candidatos, Omar Álvarez Arronte, Víctor Manuel Carreto, 
Salomón Jaulí (QPDE) y Celso Fuentes. 
A partir del 2000 Acción Nacional hiló tres victorias de manera consecutiva en Puebla capital, de la mano de 
Vicente Fox y Felipe Calderón. 

En el 2000 los candidatos del PAN —en alianza con el Verde— se impusieron a los del PRI. Erika Spezzia, 
Ramón Mantilla, Miguel Mantilla y Alfonso Vicente, se alzaron con el triunfo. 
En el 2003 los ganadores fueron Roberto Ruiz Esparza, Felipe Puelles Espina, Angélica Ramírez Luna y Myriam 
Arabián Couttolenc, por los distritos, 6,9, 11 y 12, respectivamente. 
En el 2006 la racha de triunfos se extendió con los candidatos Arturo Flores Grande, Violeta Lagunes, Antonio 

Sánchez Díaz de Rivera y Alfonso Bello. 
En el 2009 el PRI rompió la hegemonía del albiazul con el triunfo en los cuatro distritos de la capital con 

Francisco Ramos Montaño, Blanca Jiménez, Juan Carlos Natale —quien compitió por el Partido Verde— y 
Leobardo Soto López. 
En esta elección los panistas irán a la contienda con Enrique Guevara, Blanca Jiménez, Marissa Ortiz y Néstor 
Gordillo, dos posiciones del alcalde Rivera y dos del gobernador Moreno Valle. 
El PRI recompuso las cosas y decidió poner toda la carne al asador enviando al expresidente municipal Enrique 
Doger Guerrero, a Víctor Manuel Carreto, a Nancy de la Sierra y a Pablo Fernández del Campo, prácticamente 
lo mejor que tenía a su alcance. 

El PRI tendrá que enfrentar a los expriistas que hoy competirán bajo las siglas de Nueva Alianza en las 
personas de la senadora Leticia Jasso Valencia, el exdiputado local, Luis Alberto Arriga Lila y la excandidata 
Silvia Arguello de Julián. 
El show de las comparecencias 

Pocos, muy pocos realmente saben que las comparecencias de los funcionarios de la administración 
morenovallista sólo fueron un show mediático, ya que previamente se habían puesto de acuerdo el funcionario 

en turno y los diputados de la LVIII Legislatura local. 
Los funcionarios ya llevaban anotado lo que se le iba a preguntar, quiénes harían las preguntas y qué sería lo 
que tenían que responder. 
Por ejemplo, durante una comida Roberto Moya Clemente, titular de Finanzas, se puso de acuerdo con los 
diputados sobre su comparecencia. No obstante, incluso durante la comida para planchar las cosas hubo roces 
con algunos diputados, como cuando Josefina Buxadé le pidió a Moya incrementar el presupuesto para la 
Comisión de Acceso a la Información, lo cual provocó una sobrerreacción de parte de Moya, quien molesto 

aseguró que no habrá ni un peso más para la CAIP, a la cual la administración morenovallista tiene en la mira. 
Aún más, sentenció que la culpa de que la Comisión no tenga más recursos es de los diputados, pues ellos son 
quienes aprueban el presupuesto, ni más ni menos. La respuesta —está por demás decir— causó mucha 
molestia. 

Otro caso fue el del procurador Víctor Carrancá, con quien se acordó no tocar originalmente al alcalde de 
Acatzingo, Eliseo Zayas. No obstante, al presentarse ante el pleno, Carrancá hizo a un lado los acuerdos y se le 
fue encima al edil, cuya cabeza está en picota y puede caer en los próximos días. 

http://intoleranciadiario.com./detalleOpinion.php?d=1007  

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Es que no nos tienen paciencia… 
Este breve espacio que aparece los lunes, miércoles y viernes en este diario tiene como uno de sus fines dar 
entrada a las quejas por abusos y excesos de servidores públicos, no necesariamente de las instituciones que 
persiguen delitos o que administran justicia. 
Es cierto, como lo han mencionado muchos de nuestros amables críticos, publicamos las quejas sin darles 

primero una investigación. 
¿Se imagina usted si un reportero se hubiera acercado al prófugo de la justicia Javier García Ramírez y le 

hubiera preguntado si se enriqueció ilícitamente, cuál sería su respuesta? 
El mismo Ministerio Público ha quedado en muchas ocasiones en evidencia al consignar a juzgados penales 
casos de denuncias que fueron maquinadas a la perfección y que no son verdaderas, lo que se le llama un 
―trajecito‖. 

Entonces no se preocupen por estas denuncias, son ―radiografía‖ de lo que ocurre en nuestras instituciones de 
justicia, es un ―muro de lamentos y mentadas‖, entonces así como nuestras instituciones de justicia ―van a 
todas las denuncias‖, sean ciertas o falsas, que se puede esperar de un servidor. 

http://intoleranciadiario.com./detalleOpinion.php?d=1007


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 27 de Febrero de 2012 

 
 

 21 

Las quejas que aquí se envíen van a ser publicadas en su totalidad, con excepción de calificativos o mentadas. 
El correo de los muertos 
Las quejas por abusos y excesos en Tehuacán 
―Alfonso Ponce de León, en Tehuacan „también se cuecen habas‟. 
‖Desde agentes del Ministerio Público que son borrachos, auxiliares de Ministerio Público „muy complacientes‟ 

con sus jefes, secretarias también demasiado complacientes y hasta secretarias que se sienten más que el 
director mismo. 
‖Empecemos con JJ García Pérez, ministerio público, que siempre está tomado en horas de trabajo, pide dinero 
hasta por lo más insignificante (ejemplo: por dejar pasar una cobija al detenido: $200 pesos, ahora se imagina 
si le da la libertad a un detenido? Claro está que con su respectiva mochada. Su tarifa inicial es de 10,000 

pesos). 
‖Seguimos, Gloria Sánchez Díaz, ministerio público, que por todo pide dinero y se jacta de hacer eso, diciendo: 

„pobres ilusos los que me mandaron a Tehuacán, creyeron que me moriría de hambre, pero no. Aquí sí hay. 
‖Benjamin González Jiménez, agente del Ministerio Público, para presentación de testigos: 1000 pesos (no es 
necesario que declaren, aquí le acomodamos), por devolución de un vehiculo: 3000 pesos. Ahora que si de que 
el dictamen salga a tu favor, „5000 pesos y yo me arreglo con el perito, pero rápido antes de que me hable la 
otra parte‟. 
‖Ojala y podamos seguir platicando de este tema, me gustaría platicarle todo lo que se vive en la agencia del 
Ministerio Público de Tehuacán, ya que como litigantes estamos hartos de tanta corrupción, yo entiendo que 

hay que mocharse para el refresco, la comida, las copias, pero eso tiene que salir de uno mismo como 
agradecimiento, pero al parecer esto ya tiene tarifa. 
‖Por ejemplo Merced Pérez Sánchez, agente del Ministerio Público, pide paquetes de hojas por cada vez que 
nos paramos por la agencia, siempre nos dice: „mi abogado, ya te apoyé, ahora tú apóyame con una cajita de 

papel oficio, es que en la procu no nos dan nada, son bien… pero la caja es de diez paquetes de quinientas 
hojas, ojalá y podamos tomar un café y podamos platicar.‖ 

Hasta aquí la carta. 
Más de la Corte Interamericana de los Derechos Humanos 
En la pasada entrega le comente de la presencia de importantes representantes de la Corte Interamericana de 
Derechos Humanos (CIDH) en Puebla, que se habían reunido con el presidente de la Confederación de 
Abogados Latinoamericanos en México, Mario Chapital, para analizar temas importantes que discutirán en una 
reunión que tendrá como sede el Complejo Cultural de San Martín Texmelucan, el 1 de marzo a las 17:00 
horas. 

En esta reunión, donde se espera la llegada de diversas asociaciones internacionales adheridas a la 
Organización de Estados Americanos (OEA) y donde abordaran temas revelantes en el país en materia política, 
de seguridad social y pública también van a tomar la protesta del doctor en derecho Pablo Minor, como 
vicepresidente de esta confederación de abogados. 

También le comentó que el abogado Mario Chapital sería impulsado a otra encomienda más importante, 
principalmente en materia de derechos humanos, organización que tiene su sede en la ciudad de Nueva York. 
Nos vemos cuando nos veamos. 

http://intoleranciadiario.com./detalleOpinion.php?d=1008 
 

(Crónicas Marxianas/Zeus Munive Rivera) 
  
Nomás pregunto  
Es lunes señores, y hoy toca. 
Sí. 

Toca hacer una serie de preguntas en esta, su gustada columna. 
Varios cuestionamientos nomás para ayudarle a usted y así identificar a los políticos faroles. Esos que 
precisamente sobran. Esos que dicen que prometen, sonríen, por lo regular son pésimos actores. Son aquellos 
que desde que estudiábamos en la universidad, no faltaban. Sí esos, los que levantaban la mano para 

responder todo. Se presentaban siempre como los número uno. Los que se decían líderes pero eran esos 
―cáeme bien‖. 
¿Ya recuerdan? 

Sí, los barberos de los profes. 
Bueno, pues inauguramos esta semana con este personaje que presume por cierto de su cristianismo. 
Sí, de esos personajes que comen santos pero cagan diablos. Dejémonos de rollos. 
¿Qué priista tiene fama de ser incendiaria y escandalosa en sus declaraciones para llamar la atención de los 
medios? 

http://intoleranciadiario.com./detalleOpinion.php?d=1008
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¿Qué funcionaria de la administración municipal pasada fue enviada a la ―congeladora‖ por la entonces 
presidenta Blanca Alcalá debido a sus ínfulas de protagonismo? 
¿Quién, en la misma administración, armaba eventos ―en pro‖ del feminismo y terminaban siendo un verdadero 
mitin a favor de su imagen? 
¿Quién fue señalada por generar eventos ―mujeristas‖ solamente para lucirse con sus admiradas 

correligionarias del PRI? 
No… espérese. Ahorita nos dice. Mejor hacemos más preguntas… Ya sabemos que hay muchas mujeres que 
aprovechan el tema de igualdad de género sólo para ganar más dinero, votos y liposucciones. 
Así que seguimos: 
¿Quién es la regidora municipal que quería aventarse un negociazo haciendo un kínder y después nomás lo 

cerró ―porque no le salían las cuentas‖? 
¿Quién ofreció dar finiquitos en especie (papel crepé, resistol, escritorios y pizarrones) porque no había dinero? 

¿Quién —a pesar de decirse defensora de los derechos de las mujeres— dejó en la calle a un grupo de 
profesoras con indemnizaciones pírricas? 
¿Quién pretextó ―deberle al SOAPAP‖ una multa por 20 mil pesos y la depresión de su cuñada que era la 
directora para cerrar dicho kínder? 
¿Qué política priista no le pagó al SOAPAP 20 mil pesos y además puso su negocio comercial como si fuese 
casa particular? Digo, para no pagar tanto. 
¿Quién, cuando fue ventaneada meses después en los medios, envió carta aclaratoria firmada por las 

empleadas despedidas previa amenaza de no pagar finiquitos si se negaban a dejar su rúbrica en el 
desmentido? 
Ya va dando, ¿verdad? 
¿Quién primero ataca hasta a sus amigos en sus declaraciones mediáticas y luego pide, como ―El Chómpiras‖, 

que lo tomen por el lado amable porque… ―se le chispoteó‖? 
Si usted respondió a todas estas preguntas con el nombre de la regidora priista Sandra Montalvo… 

seguramente es mera coincidencia. 
Usted es un malpensado. 
¿O usted cree que ―Sandrita‖ es capaz de todo eso? 
Nota bene 
Normalmente en este espacio no se acostumbran los cebollazos. Sólo cuando realmente son justos y 
necesarios. Este es el caso. Roberto Moya Clemente es para las Crónicas Marxianas uno de los secretarios más 
agudos de la administración estatal. Es discreto, casi no aparece ante las cámaras, pero aparte de ser un 

excelente financiero tiene algo a su favor: sabe lo que hace. Si no me cree, platique con él. Resulta que 
además de tener una charla muy amena es muy claro al explicar por qué se han usado y destinado los recursos 
estatales a diferentes áreas y rubros. Neta, créame. Déme el beneficio de la duda. 
Yo sé que hablar bien de un funcionario se presta a malas interpretaciones, pero tiene la virtud de saber dar 

sus razones sin entrar en confrontaciones. Convence. A lo mejor no en todo tenga la razón, pero se entienden 
sus argumentos. Y en general, es de los funcionarios estatales que mejor ha desarrollado su papel. 
Este comentario, insisto, es justo y es necesario. 

http://intoleranciadiario.com./detalleOpinion.php?d=1009 

 

 
 

 
 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 

Los mismos de siempre, ¿maldición o qué? 
Los electores poblanos están condenados a elegir el 1 de julio a los mismos de siempre. Igual que los 
camaleones, muchos cambiaron de pigmentación, azul, amarilla, roja o tricolor, o incluso, se quedaron 

con el color de siempre, pero aunque lo hicieron me atrevo a asegurar que la gente se dará cuenta que son 
los mismos de hace varias décadas. Juntos rebasan el milenio. 
Citar nombres de uno en uno sería un error grave porque el espacio de una columna periodística no alcanzaría 
por obvias razones. Más si un nombre, por ineptitud u olvido, fuera ignorado, podría ofender a los que si 

aparecieran. No, ni al caso. No se trata de ofender a nadie ni que se sientan ofendidos. Es solo una 
simple observación. Con visualizar las candidaturas de los diferentes partidos se evidencia lo evidente. 
¿Cuántos de ellos ya fueron diputados locales, diputados federales, senadores, no una, sino varias 

http://intoleranciadiario.com./detalleOpinion.php?d=1009


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 27 de Febrero de 2012 

 
 

 23 

veces y regresan a intentar serlo de nuevo? ¿Cuántos ya fueron alcaldes, son diputados del Congreso 
Local y ahora van por una legislatura federal? Sería ocioso hacerlo, pero pregunto: ¿cuántos años sumarán los 
mismos de siempre compitiendo por más y más puestos de elección? 
Es gula o qué. Hay casos de políticos que eligieron a Puebla como destino de nacimiento, formaron 
parte del gobierno federal, regresaron, fracasaron, se fueron y volvieron a regresar. Nunca han vivido en 

Puebla y sin embargo compiten por ella vendiendo futuros de grandeza y cambio. Otros, más 
cachetones, gobernaron el estado, huyeron y, como no hubo otro estado que los cobijara, volvieron como las 
oscuras golondrinas, de Bécquer, sus nidos a posar. 
Son los mismos de siempre. O cambiaron de chaqueta. O se fueron y regresaron. O ni siquiera conocen la 
ciudad, menos el estado. Patético, pero es la realidad. Habría que ponerse a pensar si son gente muy viva, 

muy despierta o muy sinvergüenza. Como sea, lo malo del asunto es que los electores no tendrán mucho 
de dónde elegir el 1 de julio siendo los mismos de siempre. 

¿Dónde quedaron extraviados los buenos deseos de los partidos emergentes que querían cambiar las cosas? 
¿Dónde están las camadas frescas de los institutos políticos? ¿Dónde las caras nuevas? ¿Dónde las 
mujeres y hombres auténticamente ciudadanos? ¿Dónde los jóvenes? Son los mismos de siempre. Muy 
pocas salvedades. De verdad. Qué pena.    
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/febrero/colum-entranas-270212.php 

 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
Grave tropezón del Presidente 
El Presidente Felipe Calderón Hinojosa cometió un gravísimo error al meterse en las campañas políticas, y 

anunciar ante una reunión de banqueros, que su candidata, la candidata de su partido para sucederlo en el 
mando, había casi alcanzado al puntero el candidato del PRI,  Enrique Peña Nieto. 
Fue un acto de propaganda partidista realizado nada menos que por el jefe de las instituciones nacionales, en 
clara violación a la ley. 

Un presidente de la República, no debe intervenir jamás, como si fuera el presidente de su partido y no del 
país, en cuestiones netamente electorales, porque automáticamente siembra desconfianza entre la ciudadanía, 
pone en peligro a las instituciones encargadas de organizar, vigilar y realizar los comicios y provoca división y 
enojo entre los mexicanos. 
Desde el inicio de su mandato, el Presidente Calderón ha venido cometiendo errores graves en la conducción 
del país, como ese de haber iniciado una guerra contra el narcotráfico, sin un plan, un proyecto estratégico 
viable, sin conocer realmente la fuerza del enemigo y sin haber hecho previamente una evaluación objetiva de 

las propias fuerzas federales y del sistema de justicia con el que iba a operar. 
Lo que está pasando en el país con esta guerra, es una consecuencia lógica de esa falta de planeación, de esa 
forma improvisada, a puro valor mexicano, de enfrentar un grave problema que ahora se ha vuelto el dolor de 

cabeza del propio presidente, que lo tiene al borde de un ataque de nervios. 
Dos son los temas dominantes en la agenda presidencial: la guerra contra el narcotráfico y la guerra contra el 
PRI. 

Son los temas que dominan el discurso presidencial y las acciones del gobierno federal. El presidente y su 
partido, parecen haber borrado,  por estrategia política, a la izquierda. Quieren centrar la lucha entre el PAN y 
el PRI, haciendo a un lado a los partidos que en coalición, derrotaron al panismo en 2006, como si no existieran 
o como si tuvieran una fuerza tan menor, que no es digna de tomarse en cuenta. 
El fracaso del PAN en el gobierno, viene desde Vicente Fox, el primer presidente panista, que habiendo llegado 
al poder con el consenso real del 70 por ciento de los mexicanos, a la mitad del periodo gubernamental, perdió 
cincuenta curules, lo que debilitó al PAN en el Congreso. 

La pérdida de tantas diputaciones en el Congreso federal, fue porque en solo tres años de gobierno, Fox había 
decepcionado a todo mundo. Pero se pudo sostener a base de frases y poses pintorescas que lo convirtieron en 
un tolerable cómico de la política. 

El caso de Felipe Calderón es distinto. Aunque el presidente en sus constantes giras (¿quien gobierna realmente 
durante sus diarias ausencias en Los Pinos?) pretende ser chistoso en sus discursos, los chistes no se le dan. 
Provocan risa forzada entre los asistentes de su primer círculo, pero la verdad es que  en ese aspecto es un 
fracaso. 

Y luego el tema que lo agobia es el de la violencia,  de la inseguridad, que cada día se agrava y que provoca 
tanto descontento nacional  e internacional. El presidente cree firmemente que su estrategia es la única y la 
más adecuada y se niega a ver el fracaso rotundo de la misma y se niega a escuchar  los consejos que 
agrupaciones civiles nacionales, la ONU y organismos internacionales de todo tipo, le dan al respecto. 
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Un gobernante así, tan fuera de la realidad nacional, tan sordo al clamor de su pueblo, es lógico que cometa 
errores graves que pongan en peligro la tranquilidad y la paz de la sociedad mexicana, en las regiones en que 
estas todavía existen. 
Luego la guerra del gobierno federal contra los priistas y el pretender que la lucha electoral es bipartidista, 
ignorando a una fuerza política que todo mundo supone que ganó las elecciones del 2006, ¿no va a tener 

consecuencias  para el futuro inmediato? 
La realidad, decía el doctor Ángel Aceves, brillante economista poblano ya fallecido, es muy terca. 
Fernando Manzanilla quiere ser poblano 
La semana pasada, el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, solicitó al 
Congreso del estado la ciudadanía poblana, entregando desde luego, los documentos que para tal 

caso son necesarios. 
No sólo está en su derecho, sino que su petición, constituye una muestra de respeto a la ciudadanía poblana a 

la que sirve desde el puesto de mayor importancia en el gobierno local, después del de gobernador del estado. 
Las especulaciones sobre este hecho, son normales y algunas hasta podrían ser acertadas, pues generalmente 
los hombres públicos no nacidos en esta entidad, piden la ciudadanía poblana para poder participar, como 
candidatos a algún puesto de elección popular. 
Faltan dos años para el cambio de diputados locales  y ayuntamientos, si el secretario de Gobierno piensa 
participar para algún cargo de elección, hizo bien en solicitar su ciudadanía poblana con toda anticipación, pues 
repetimos, eso demuestra que Manzanilla es un político con sensibilidad, que respeta el sentir de los poblanos 

nacidos en esta tierra y a quienes ha venido sirviendo desde el sexenio del ex gobernador Melquiades Morales 
Flores. Las formas, en política, son sumamente importantes, sobre todo en estos tiempos en que muchos 
políticos de todos los partidos, parecen haberlas olvidado. 
Decía don Jesús Reyes Heroles, expresidente nacional e ideólogo del PRI, que en política, la forma es fondo. Y 

ahora que las formas casi se han perdido, es importante saber que un político destacado del actual gobierno, 
no las ha olvidado. 

El Partido Revolucionario Institucional en Puebla no ha definido quienes serán sus candidatos en los 
distritos de Izúcar de Matamoros, Ajalpan y noveno de Puebla. Esta semana se sabrá con seguridad quien 
representará a Izúcar, distrito que comprende a 33 municipios surianos de la región conocida como la mixteca; 
quien ira a Ajalpan y quien será finalmente el candidato del distrito nuevo de esta capital. 
La candidata por Atlixco, otro distrito que comprende a muchos municipios del sur de Puebla, es Rocío Olmedo.  
Mario Vélez Merino, dirigente nacional del Frente de Organizaciones y Ciudadanos en Lucha, está 
postulado por el partido Movimiento Ciudadano y por Morena, como pre candidato a diputado por el distrito de 

Atlixco. 
Vélez Merino tiene una trayectoria de lucha dentro de la izquierda. Ha defendido a grupos de campesinos de 
todo el estado, a quienes se pretendía despojar de sus tierras, se ha enfrentado a situaciones sumamente 
difíciles y ha salido adelante. Pretende ser representante popular en el Congreso federal, por Atlixco, un distrito 

con 31 municipios, para defender causas populares, como generalmente no lo hace casi ningún diputado, dijo. 
Sus contrincantes serán Rocío García Olmedo por el PRI, y Guillermo Velázquez por el PAN.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/febrero/colum-pulso-270212.php  

 

 
 

(En Punto) 
 

Si los focos de alerta no se prenden en el sistema penitenciario poblano a partir del hacinamiento, las 
observaciones hechas por la Comisión Nacional de Derechos Humanos y ahora, por las irregularidades 
expresadas por trabajadores y familiares de los internos del Penal de San Miguel, más adelante las autoridades 
del sector pudieran darse de topes.  
Ya ve cómo anda el tema penitenciario en México, como para echar a la borda tan delicados señalamientos 
como la sospechosa venta de medicamentos dentro del Cereso o la preocupante relación y liderazgo de 

delincuentes de alta peligrosidad -que hasta el sexenio pasado estaban aislados- con el resto de los internos.  

Es cierto, la venta de todo tipo de favores, servicios y productos dentro de las cárceles mexicanas son vox 
populi, pero no por ser lo normal quiere decir que sea lo correcto.  
De ser cierta la red de complicidades que se le endosan al subdirector de Seguridad y Custodia, Luis Renato 
González Ochoa, lo que menos se esperaría de sus superiores es una investigación, antes de la negación 
simplista, porque esa sólo dejaría un tufo de complicidad.  
Ahora sí que emulando el pegajoso comercial del Instituto Federal Electoral, más vale que el secretario de 
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Seguridad, Ardelio Vargas Fosado, no tome a la ligera las denuncias o puede escuchar el famoso ¡Teee lo 
diiiiije!  
*** 
Aunque no son unas blancas palomas, ya que cotidianamente abusan de su puesto tras el volante, afectando a 
pasajeros y otros automovilistas, los chóferes del transporte público tienen derechos, y nadie puede 

negárselos. 
Y es que, hartos de las extorsiones de las que son víctimas diariamente, conductores y dueños de las rutas 52, 
1A, 32, Azteca y 28, que transitan por el oriente de la ciudad, acusaron de corrupción a supervisores de la 
Secretaría de Transportes, encabezada por Bernardo Huerta Couttolenc, quienes presuntamente les inventan 
infracciones para propinarles "mordidas" que van desde cien hasta los mil pesos. 

Hasta ahí todo sería, tristemente, un tema habitual; sin embargo, los afectados acusan que al final de la 
jornada se hacen cuentas, llegando a la conclusión de que hasta 200 conductores de esas rutas habrían sido 

esquilmados, lo que significa casi 200 mil pesos, libres de polvo y paja. 
Si esto es real, y no exageraciones, echando cuentas al aire significaría que en promedio, casi mil chóferes del 
transporte público de Puebla y el área conurbada son despojados, lo que resulta en poco menos de un millón 
de pesos diarios, sin contar a los vehículos privados y taxistas. 
Eso, sin lugar a dudas, es un "botín", que, vaya a donde vaya, es para nada despreciable. 
*** 
Alfredo Arizmendi Domínguez lanzó un llamado con dedicatoria para Pablo Rodríguez Regordosa. 

El presidente de la Canaco le dice al titular de la Secotrade que, esta vez, privilegie a los expositores poblanos 
sobre los fuereños para la celebración de la próxima Feria de Mayo. 
Lo que se debe evitar, subrayó Arizmendi, es que los expositores ajenos al estado de Puebla se adueñen del 
acto. 

"El objetivo es que resulte ser una digna muestra de la pujanza económica de Puebla, en el marco de los 
festejos programados este año. Se requieren mejores filtros de control para evitar que predominen entre los 

expositores vendedores de las típicas ferias gitanas", destacó. 
El dirigente empresarial evitó ser crítico severo de Pablo Rodríguez, pero entrelíneas puede interpretarse un 
reproche tras lo ocurrido el año pasado, cuando fue mejor el trato a los productores "gitanos" que a los locales. 
Seguro que el flamante Secretario de la administración morenovallista no permitirá que eso pase dos veces, 
menos cuando él mismo expuso que para el 2012, ahora sí organizaría una feria de primer nivel. 
Lo bueno es que ya falta poco tiempo para saber si eso era cierto. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm  

 

(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
Policías, de vuelta con Ardelio 
Un día de finales de diciembre de 2011, Amadeo Lara Terrón citó a los reporteros que cubren la fuente del 

Ayuntamiento de Puebla para presumir los logros que en ese año había concretado a través de la Secretaría de 
Seguridad Pública y Tránsito Municipal. 
Sin mayor preámbulo que los consabidos "buenas tardes muchachos" y "muchas gracias por estar aquí", el 

funcionario sacó una carpeta para informar que del primer año de gobierno de Blanca Alcalá (2008) al primer 
año de gestión de Eduardo Rivera (2011), la incidencia de robos en sus diferentes modalidades se había 
incrementado apenas en 2.28 por ciento. 
Para Amadeo Lara, esa alza, menor a los tres puntos porcentuales, debía interpretarse como el éxito de las 
estrategias de seguridad pública implementadas por la dependencia a su cargo. 
En los primeros 11 meses de 2008, con Alcalá al frente del Ayuntamiento, en la ciudad de Puebla se registraron 

6 mil 699 robos. En contraste, de enero a noviembre de 2011, ya con Rivera en el cargo de presidente 
municipal, la cifra fue de 6 mil 851. 
Atónitos frente a la irrelevancia periodística del anuncio, los reporteros hurgaron por su cuenta en el desglose 
mensual del comportamiento delictivo y encontraron la verdadera joya: con 730 casos contabilizados, 

septiembre aparecía en primer lugar en la comisión de este tipo de ilícitos. 
Motivado por las circunstancias, el secretario de Seguridad Pública tuvo que reconocer entonces que el 
incremento se debió al retiro de los 400 policías estatales que hasta el mes anterior todavía laboraban para la 

administración municipal. 
Sin esos elementos policiacos bajo las órdenes de Amadeo Lara, las labores de prevención del delito 
desplegadas en la ciudad sufrieron un boquete. 
Con todo y que el jefe del Ayuntamiento sabía que en ese mes le iban a pedir la devolución de por lo menos 
400 uniformados, que trabajaban para el municipio pero eran pagados por el Gobierno del Estado, el secretario 
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de Seguridad Pública municipal fue incapaz de prevenir los efectos negativos que provocaría el desajuste. 
Y qué ocurrió. 
Pues que en septiembre se dispararon los índices de robo en sus 10 conocidas modalidades. 
A Eduardo Rivera se le avisó desde la etapa de transición lo que sucedería con los policías estatales asignados a 
la capital. 

Sin tener la obligación de hacerlo, Rafael Moreno Valle, por aquellas fechas gobernador electo, le dio un plazo 
para hacer las previsiones pertinentes, le recomendó prepararse justamente para el cambio de condiciones que 
se daría a partir del sexenio que estaba por comenzar. 
Le dijo que en ningún estado del país el gobierno estatal subsidiaba la fuerza municipal, como en Puebla, y que 
la tendencia debía ser ahora hacia la policía única, no a la de una policía municipal separada de la estatal. 

En pocas palabras, Moreno Valle le anunció a Eduardo Rivera que le quitaría el control de poco más de 800 
policías estatales, y que lo haría al inicio de la segunda mitad del primer año de su gobierno. 

Los plazos se cumplieron. 
En septiembre dio inicio el retiro gradual de esos uniformados con un primer bloque de 400. 
En febrero de 2012 se irían otros 200 elementos, y en enero de 2013 le serían retirados los últimos 200. 
Ante el vencimiento del segundo plazo, febrero de 2012, Rivera y Lara Terrón han emprendido algunas 
maniobras para impedir que estos 200 policías se trasladen a la tutela de Ardelio Vargas Fosado, secretario de 
Seguridad Pública de la administración estatal. 
En lugar de adaptarse al compromiso, andan viendo cómo darle la vuelta. 

Han tratado de persuadir a Vargas, a Fernando Manzanilla y al propio Moreno Valle para que se postergue la 
devolución. 
No han tenido éxito. 
La realidad es que esos policías se van a reincorporar al estado a partir del jueves 1 de marzo. Seguirán 

cuidando al municipio de Puebla, pero ahora bajo el mando de Ardelio. 
Está claro que si Amadeo Lara reprocha en privado la medida será porque no ha tomado hasta ahora las 

precauciones que el acontecimiento requiere, tal y como ocurrió en septiembre de 2011. 
*** 
Sin duda, el comisionado Samuel Rangel Rodríguez ha sido un buen cabildero. 
El integrante de la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP) recurrió hace algunas semanas ante las 
autoridades financieras del Gobierno del Estado para exigir que le sea restituido el 5 por ciento de su salario. 
Como buen defensor de intereses, los suyos por supuesto, el comisionado solicitó de manera formal el pago 
original de sus percepciones salariales, con todo y ese porcentaje que fue recortado a todos los empleados de 

la CAIP. 
Estas capacidades "negociadoras" para gestionar recursos adicionales se remontan a otros años. 
Entre 2007 y 2010, Samuel Rangel consiguió de la entonces Secretaría de Finanzas (la de Mario Marín) partidas 
presupuestales para asistir a eventos internacionales en Nueva Zelanda, Estados Unidos, Colombia y España, lo 

cual puede comprobarse en la página electrónica de la misma Comisión. 
Desde que se creó la CAIP, el único de sus integrantes que ha ejercido gastos para pasajes y viáticos 
internacionales ha sido este abusado (¿abusivo?) comisionado. 

Con esos privilegios, cómo no iba a estar molesto ahora que le recortaron el salario. 
Hasta la próxima. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 

(Asoleadero/Raúl Zárate) 
 
El miedo al derrumbe histórico  induce a Calderón a erigirse en  quinto candidato, impulsor de  Josefina 

Vázquez, su salvavidas 
LAS EXTRAVAGANCIAS QUE está practicando el Presidente Felipe Calderón, como la de venderle a los directivos 
de Banamex (¡qué cándidos se los imaginó!) la engañosa encuesta de que Josefina Vázquez Mota está situada 
sólo 4 puntos abajo de Enrique Peña Nieto, obedecen a esa intensa ansiedad, a ese sentimiento de 

culpabilidad, a esa angustia de que el voto de castigo caería implacable sobre su gobierno y por consecuencia 
sobre su partido y sus candidatos el 1 de julio. 
TEMORES NO INFUNDADOS. En 2009 el voto de castigo llevó a Calderón, a su partido y sus candidatos a 

perder el control mayoritario en la Cámara de Diputados, a consecuencia de los devastadores efectos de la 
recesión económica nacional que desplomó el PIB 6.5%, echó a la calle a un millón de personas, sumergió en la 
pobreza a 2.5 millones de mexicanos, provocó el cierre de cientos de empresas. 
EN CONTRASTE, SI algo hay que reconocerle a Calderón en sus antidemocráticas tropelías y desafueros 
injerencistas al instaurarse en el quinto candidato presidencial (dúo con Josefina Vázquez), fenómeno típico de 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
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un régimen autocrático, es darle a las campañas el tono sensacionalista y escandaloso, bullicioso y alborotador 
que no han podido crear los candidatos presidenciables con su entumida y vacilante, acalambrada y medrosa 
retórica, incapaz de llamar la atención de una nación urgida de grandes y profundos cambios.  
CALDERON HA CONVERTIDO a la PGR en su mortero lanza proyectiles electorales para asediar, desprestigiar y 
bombardear a exgobernadores priistas, a quienes golpea para bajar a Enrique Peña, como dice la canción: "de 

la nube por la que anda". Crea una atmósfera de confusión con el propósito de que los mexicanos se distraigan, 
olviden el enorme cúmulo de errores y fracasos de su gobierno. 
SI NO FUERA por estos lances de marrullería política, de ilegales ocurrencias de un Jefe de Estado que pierde 
piso y poder, empieza a ser envuelto por la soledad, la contienda presidencial se ha caracterizado por la 
ausencia de estilo y emotividad, de pasión y compromisos serios, viables, confiables de parte de los candidatos. 

LOS PRESIDENCIABLES DEL PRI, PAN, Frente Izquierdista, Panal, no han querido demarcar los linderos de sus 
ofertas políticas y alternativas de solución frente a la desastrosa y caótica situación del país que les heredará 

Felipe Calderón. 
NI HAY VOLUNTAD de apuntalar los apremiantes cambios estructurales. No los que imponen desde fuera y 
recitan diariamente los neoliberales autóctonos, los que México requiere para revertir su creciente proceso de 
desindustrialización y desempleo; concretar la cadena productiva de empresas mexicanas con las gigantescas 
corporaciones que acaparan el 95% del mercado exportador, como el más eficaz reactivador de la economía 
interna y generador de empleos; disminuir nuestra enorme dependencia a las importaciones. De poco sirve 
exportar 300 mil millones de dólares al año si tenemos un déficit anual por lo que importamos. 

VOLVER la mirada al campo. Dependemos un 46% de la importación de granos. Recuperar la autosuficiencia 
alimentaria es un tema de seguridad nacional. Rescatar del naufragio al sistema educativo, pieza fundamental 
del desarrollo. Volver al modelo de justicia social de crecimiento con bienestar colectivo. Convertir a nuestras 
universidades en centros de innovación técnica y científica, entre otros urgentes temas. 

HAY UN 40% de electores indecisos que pueden darle una dramática voltereta a las preferencias electorales. 
Esperan mucho más de Enrique Peña Nieto y de Andrés Manuel López Obrador. De Josefina saben de su 

irrompible cordón umbilical con las erráticas, fracasadas y desastrosas políticas calderonianas. 
NO HAY, PUES, debate de ideas, confrontación ideológica. Ni hay plan, rumbo, programa ni proyecto de nación. 
Ni hay ofertas claras de cambios y giros radicales como los requeridos por el país para sacarlo del barrizal del 
estancamiento económico de los últimos 30 años, del desempleo y subempleados que padecen 18 millones de 
mexicanos, de la pobreza salarial, la hambruna de 28 millones de connacionales, de la suicida conflagración 
antinarcóticos y anticrimen. 
LOS CANDIDATOS MUESTRAN la sospechosa actitud de no querer comprometerse con nadie más que con sus 

poderosos patrocinadores de dentro y de fuera. Quienes a cambio del financiamiento a sus campañas les piden 
manos libres en la acumulación de capital, a costa de los consumidores, del sacrificio salarial y prestaciones 
sociales de sus trabajadores; y el pago mínimo de impuestos. 
ESTADOS UNIDOS REQUIERE del próximo presidente mexicano que sus agentes de CIA, DEA y FBI sigan 

interviniendo, jugando al espionaje en nuestro territorio a cambio de las limosnas del Plan Mérida. Un 
mandatario doblegado a sus tramposos y traidores dictados, no importa que mueran otros 50 o 100 mil 
mexicanos los próximos 6 años en una guerra de locura, imposible de ganar mientras Estados Unidos solape el 

paso de drogas que abastecen a sus 23 millones de ciudadanos; permita el tráfico de armas que benefician a 
su industria bélica. 
LO QUE EU: NECESITA es un Presidente que se apresure, antes de irse, a firmar acuerdos (como el signado por 
Calderón) que permitan a las petroleras norteamericanas explotar sus y nuestros recursos de hidrocarburos en 
aguas profundas del Golfo de México. 
VEREMOS, PUES, MUCHAS otras frivolidades, no para impedir "el regreso del PRI corrupto a Los Pinos", ni 

cerrarle el paso a las "peligrosas" izquierdas coaligadas, sino por el más reaccionario sentido de conservación y 
miedo a que uno de los dos, como presidente, cambie de rumbo y estrategia. 
PONGA FIN AL estruendoso fracaso de una guerra suicida, devastadora, sin victoria posible ante las imbatibles 
fuerzas del mercado mundial de las drogas que ni todos los gobernantes y ejércitos unidos del mundo 
erradicarán. Como la fallida guerra contra las bebidas alcohólicas. 

CALDERON ya se va. Teme al severo juicio de la historia y del pueblo que le exigirán cuentas por la vida de 
más de 50 mil mexicanos y miles de desaparecidos. Su única salvación es que Vázquez Mota gane la 

presidencia, continúe su guerra fratricida, desaliente su enjuiciamiento ante un tribunal histórico. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm 

 

(Golpe Bajo/Iván Tirzo) 
 
Prevalece corrupción en penal de Cholula 
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Desde el inicio de la administración de Dolores Parra Jiménez, en el municipio de San Pedro Cholula, salieron a 
relucir los negocios que supuestamente cometía dentro del reclusorio de ese lugar el ex director Jorge Daniel 
Martínez Casco.  
Específicamente se difundieron versiones de que cobraba semanalmente cuotas a internos que administraban 
las dos tienditas y la caseta de comida, ubicadas al interior del espacio. Pero además cobraría por permisos 

concedidos a los reos.  
Ese sistema de corrupción dentro del penal es lo que habría provocado la fuga de 11 reos el 27 de noviembre 
de 2011, algunos aparentemente con nexos con el crimen organizado.  
Martínez Casco fue destituido, pero además aprehendido -junto con más empleados del penal- por su probable 
responsabilidad en la huida de los presos.  

La presidenta municipal nombró al director de Gobernación Municipal, Rómulo Margarito Ramírez Huerta como 
encargado del reclusorio.  

Empleados de la penitenciaria mencionan que en nada cambiaron las cosas con la llegada de esta persona. 
Porque Ramírez Huerta sólo llegaría para aumentar las cuotas por las concesiones que hace de las tienditas y la 
caseta.  
Cambió a los internos que administran esos negocios, a quienes cobra cuotas semanales.  
Pero también mantiene el mismo esquema de cobro de cuotas a aquellos reos que solicitan permisos.  
Uno de esos empleados inconformes envió un correo a este reportero, para describir lo que estaría ocurriendo 
en ese espacio, y para advertir que el ambiente de corrupción podría generar otra fuga:  

"Hola el motivo por el cual te escribo es el siguiente: Yo trabajo en el Cereso de Cholula, y como has de tener 
conocimiento se han suscitado diferentes actos de corrupción, fugas e intentos de fuga en este centro 
penitenciario.  
A consecuencia de esto se realizaron cambios de directivos y quedó como encargado el Lic. Rómulo Margarito 

Ramírez Huerta, actualmente es secretario general de Gobierno de San Pedro Cholula, y que también ocupa el 
puesto de encargado del despacho de la dirección del Cereso de Cholula.  

Cuando ocupa este puesto el licenciado creíamos que las cosas iban a cambiar, y sí, las cosas cambiaron pero 
en ¿qué sentido? En que los negocios dentro de este Cereso siguen de igual manera, sólo que ahora cambiaron 
de dueño, los cuales son internos, y éstos pagan una cuota al director de este Cereso, y éste a su vez deposita 
sólo una parte en Tesorería y la otra gran parte es para él.  
Así como también se ha mostrado muy permisivo y accesible con la población penitenciaria como en otorgarles 
permisos que no están fundamentados, la pregunta aquí es ¿Qué recibe a cambio?  
Lo que significa que estos permisos vulneran la seguridad de este Cereso, desgraciadamente hay gente que 

ocupa puestos de gran peso dentro de este Cereso y que no tienen el perfil profesional para ocuparlo y todo 
esto sólo para satisfacer sus necesidades personales. 
Lo que también significa nuevamente vulnerar la seguridad de este Cereso y lo más preocupante es que este 
Cereso se encuentra en una crisis de inseguridad y lo que va a propiciar este licenciado es nuevamente una 

fuga o en otros casos un motín.  
Desde la fecha en que ocupó este puesto ha mostrado más interés en los negocios que hay dentro del Cereso, 
que realmente lo que es importante, la seguridad y el tratamiento del que deben formar parte los internos, "el 

interés tiene pies" ¿por qué ninguna autoridad quería tomar ese puesto y ¿por qué él sí?  
La gente cholulteca debe enterarse de los errores que está cometiendo la presidenta municipal (Dolores Parra) 
al asignar incorrectamente los puestos de los funcionarios públicos", hasta acá el correo.  
¿Qué tendrá que decir la alcaldesa de Cholula a los comentarios del personal del penal?  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 

*Liebre por gato  
*Pacto endeble  

Nuevo negocio en el Cereso. La alerta general de los hechos violentos que se desataron en diferentes 
reclusorios del país, donde se registraron pérdidas de vidas humanas, tiene sin cuidado a los corruptos Ardelio 
Vargas Fosado, secretario de Seguridad Pública y al director del Cereso de San Miguel, Desde el 13 de enero 
del año en curso, el director del penal de San Miguel, Juan Roberto Montes Romero.  
A pesar de que el penal de la capital poblana está convertido en un auténtico polvorín, por la explotación por 
parte de los 2 corruptos funcionarios, sólo tienen en mente como hacerlo más productivo. Y la suerte les 
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favorece al respecto. A mediados del mes de enero pasado, detectaron otra veta en la inagotable mina de la 
delincuencia. La captura de Víctor Hugo Carrasco Espinosa "El Gato", uno de los expertos a nivel nacional en el 
robo de casas habitación con violencia, les cayó como anillo al dedo. El delincuente estaba clasificado por la 
Procuraduría General de la República PGR) como uno de los más buscados del país, es poblano y fue capturado 
cuando junto con su banda asaltaban un domicilio en la colonia México 83.  

Y es que resulta que "El Gato", presentado por la policía ministerial el pasado 13 de enero del año en curso. A 
sus escasos 28 años de edad, saqueó casas habitación a lo largo y ancho del país, lo que le valió hacerse de 
una fortuna calculada en 18 millones de pesos, mismos que le han empezado a "pellizcar" Ardelio y su socio 
Juan Roberto.  
Como se trata de un delincuente que ha entrado y salido de diferentes prisiones como Pedro por su casa, y 

sabe cómo operan en sus interiores, es duro de convencer para cooperar a la causa. Ante el imprevisto para 
"ablandarlo", el director del Cereso le asignó el dormitorio "W" de nueva creación en el reclusorio penal, mismo 

que está completamente aislado del resto.  
Al mismo tiempo planearon la manera de quitarle parte de los 18 millones de pesos obtenidos de sus 
actividades al margen de la ley. Como primera prueba, mediante gente del penal hablaron por teléfono a su 
esposa para que el martes de la semana pasada acudiera sola a Plaza San Pedro y llevara 10 mil pesos en 
efectivo.  
Los vivales ejercieron presión a la señora al decirle que si decidía no cooperar, mantendrían al "Gato" 
segregado sin que lo pudieran ver por lo menos en los siguientes 3 meses, por lo que sin opción, la pareja 

sentimental del delincuente entregó el dinero a los enviados del director. A cambio le prometieron que podía 
visitarlo todos los días sin límite de tiempo.  
Una vez obtenido el efectivo, nada le cumplieron, y sólo le permiten visitas de 5 minutos siempre con la 
presencia de custodios y nada más deben hablar de aspectos familiares. La extorsión sigue en pleno, nuevas 

cantidades de efectivo han solicitado, las que la esposa del "Gato" entregará, sin sospechar que están 
enterados de la fortuna con la que cuentan y que más pronto de lo imaginado cambiará de manos.  

"El Gato" se había refugiado en la ciudad de Pachuca, Hidalgo, pero venía con su banda a robar a Puebla como 
el año pasado cuando en la junta auxiliar Ignacio Zaragoza, asaltó una empresa de quesos de la que obtuvo 8 
millones de pesos en efectivo  
Reporte del Informante  
Prueba contundente. Cada vez es mayor la molestia entre jueces y magistrados contra la actitud prepotente de 
David López Muñoz, presidente del Tribunal Superior de Justicia, quien a raíz de que fue reelecto al frente del 
poder Judicial, anda inaguantable. El nativo de Zacatlán, Puebla, sin medir las consecuencias y riesgos, está 

dispuesto a oponerse a las recomendaciones del Ejecutivo estatal para designar a los nuevos magistrados. Por 
supuesto cuenta con el respaldo incondicional de quien lo maneja atrás del telón, el magistrado Alfredo 
Mendoza.  
Por lo pronto circula entre magistrados y jueces una grabación que hizo una jueza en los momentos que le dio 

instrucciones precisas para actuar de parte del presidente del TSJ, por aquello de la moda impuesta por el 
gobierno actual de que hay que tener pruebas. Los jaloneos futuros entre el gobierno y el poder Judicial para 
imponer la ley, será de pronósticos reservados. La aparente calma por la tegua entre los dos poderes, fue un 

acuerdo mutuo, pero la ambición de poder será el factor para que se rompa.  
Desde sus trincheras, las dos partes planean sus estrategias para imponer condiciones que les permitan 
manejar la justicia a su conveniencia.  
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=
28 

 

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Ceremonia "relámpago" a la Bandera  
* La ceremonia, con los alumnos desde las siete de la mañana, había culminado  
*SOS: Seguridad privada  

El pasado 24 de febrero, fecha en que se conmemora el Día de la Bandera, los estudiantes de diferentes 
escuelas de la ciudad fueron citados por sus directores, claro está acatando las órdenes estrictas de la 

Secretaría de Educación Pública (SEP), a las siete de la mañana en la explanada del zócalo.  
Todos, absolutamente todos los alumnos tenían que vestir su uniforme de gala, zapatos bien lustrados, bien 
peinados, uñas cortadas y nada de llevar alimentos.  
Desde esa hora se formaron las escoltas, cada una llevando la bandera bajo su funda para que a la hora 
indicada, la enarbolaran durante la ceremonia.  

http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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Ahí estaban solitos.  
Pasó el tiempo.  
Así dieron (como dice la canción) las ocho, las nueve y las diez, y ahí seguían, mientras veían como apenas 
iban llegando los invitados: funcionarios y diputados locales solo del PAN, PRI y Nueva Alianza.  
Destacaba la banda de guerra de la XXV Zona Militar.  

Poco a poco se fue completando la lista de invitados para colocarse en la tarima del presídium.  
A las 10.30 horas arribó el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas al lugar, acompañado del secretario de 
Educación Pública, Luis Maldonado Venegas.  
No fueron pocos los que notaron en el mandatario una cara dura, como enojado.  
Se colocó en el entarimado bajo un toldo y el maestro de ceremonias inició la presentación de los asistentes.  

Enseguida se hicieron honores al Lábaro Patrio, en tanto elementos del Ejército colocaban la monumental 
Bandera en el asta que está en el centro del zócalo que fue izada.  

De inmediato, el maestro de ceremonias dio las gracias a los asistentes.  
La ceremonia, preparada días antes, con los alumnos desde las siete de la mañana, había culminado.  
Duración: por mucho diez minutos.  
Así como llegó Moreno Valle Rosas de rapidito, así se fue.  
No se le vio cambio en su rostro.  
Todos los invitados se fueron despidiendo entre ellos.  
Los últimos en irse fueron los estudiantes y sus maestros.  

¿A desayunar! Fue la indicación a los jóvenes, ya terminó todo.  
Quedó muy en el pasado o en el olvido, la ceremonia en que había un orador como lo ameritaba la ceremonia a 
nuestra Bandera.  
DEL CORREO ELECTRÓNICO  

Llegó a este espacio la queja de una mujer que por necesidad, mucha necesidad, tuvo que aceptar un trabajo 
en una compañía de seguridad pública privada.  

Vea usted amable lector:  
"Espero señor (al reportero) guarde mi nombre para evitar represalias".  
"Soy una mujer de 45 años de edad, estudie computación y distribuí muchas solicitudes y cuando me llamaban 
era para otras cosas, no para lo que estudie".  
"Tengo un hijo de ocho años que va a la escuela y yo sin trabajo, por lo que no tuve otra que meterme a una 
compañía de seguridad privada".  
"Lo primero que me dijeron fue que aquí tenía que trabajar junto con hombres, en turno de 12 por 12 con un 

buen salario, prestaciones y vales quincenales".  
"La oferta la vi bien y empecé a trabajar, pero cuando llegó la primera quincena poco salario, nada de 
prestaciones y que poco a poco me tenía que ir ganando los vales de despensa".  
"Ni modo, yo seguí por necesidad, pero de pronto me dijeron que tenía que doblar turno, obedecí, pero no fue 

doblar, sino que tres turnos, un verdadero matadero, pero teniendo la necesidad de dinero, aguante".  
"Así he continuado trabajando, pero en cuanto pueda conseguir otro trabajo, me salgo, pero le narro esto para 
que vean las personas lo que se sufre para conseguir un centavo para la casa".  

"Lo peor de todo esto es la explotación de las empresas de seguridad privada con la gente que contratan, ojalá 
y hubiera quien les pusiera un alto para que cumplieran todo lo que prometen".  
Gracias. 
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=
28 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 

El góber está en el aire… 
Vaya intensa actividad la que tuvo por los aires, el gobernador Rafael Moreno Valle.  
Y es que de acuerdo con reportes extraoficiales se tienen registrados 90 vuelos en el mes de enero. 
Para nadie es un secreto que el Ejecutivo suele trasladarse incluso por la ciudad por vía área. La parca 
explicación que ofrecen las autoridades para justificar la acción es el abatimiento de tiempos para multiplicar 
las acciones de gobierno. 

Varios medios de comunicación han intentado infructuosamente obtener los reportes oficiales de las bitácoras 
de vuelo, pues el argumento oficial es que no habrá informes por tratarse de un tema de seguridad personal 

http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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del gobernador. 
Es más, han puesto como ejemplo los millonarios gastos empleados por el anterior mandatario Mario Marín 
Torres en el uso no sólo de una, sino de varias aeronaves, sin que se diera en su momento la rendición de 
cuentas. 
Lo cierto es que el transporte preferido del gobernador actual es el aéreo, sin que se sepa cuántos aparatos 

emplea, quién además de él utiliza helicópteros o aviones privados para trasladarse. 
¿De qué sirve que Puebla disponga de una Ley de Transparencia de avanzada si no se puede conocer algo tan 
importante como los traslados aéreos del mandatario? 
Y es que existen experiencias del presente y pasado donde la falta de mantenimiento adecuado o uso excesivo 
de los aparatos trajeron desgracias personales. 

Tan sólo los últimos cuatro gobernadores Mariano Piña Olaya, Manuel Bartlett Díaz, Melquiades Morales y Mario 
Marín enfrentaron la tragedia aérea por la pérdida de colaboradores. 

En el ámbito federal, están los casos con Vicente Fox y Felipe Calderón. Al primero se le murieron el secretario 
de Seguridad Pública, Ramón Martín Huerta; y el subprocurador José Luis Santiago Vasconcelos. 
Al segundo dos secretarios de Gobernación, Juan Camilo Mouriño y Francisco Blake Mora. 
Y en Colima, por mencionar otro caso, el mandatario Gustavo Alberto Vázquez Montes y seis personas más, 
murieron al caer el jet en el que viajaban el 25 de febrero del 2005. 
La transparencia es la respuesta a la negligencia. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7993&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
La ambigüedad como sello particular (Parte1)  

A lo largo de su trienio, Blanca Alcalá dictó cátedra de cómo utilizar la ambigüedad como estrategia para 
obtener beneficios políticos personales, aún en las más desfavorables coyunturas. 
Consciente de que nunca fue la carta de los marinistas para llegar a la alcaldía en el proceso local del 2007, la 

ex presidenta le dio forma a una relación muy poco ortodoxa con el gobierno del estado. 
Sin llegar a condiciones de rompimiento potencial o de abierto enfrentamiento con Mario Marín, Alcalá supo 
mostrar una cara de institucionalidad cuando así le convenía y deslindarse del gobernador y su grupo en los 
momentos en donde no le resultaba provechoso que se le ligara. 
En este contexto, existieron etapas de la relación entre poderes en donde las reuniones entre alcaldesa y 
gobernador eran cada vez más esporádicas y los acuerdos- pocos por cierto- tenían que ser amarrados y 
operados por los colaboradores de cada uno de ellos, evitando así al máximo los incómodos encuentros 

personales. 
Únicamente cuando era indispensable, cuando resultaba absolutamente necesario, Marín y Blanca se reunían, 
casi nunca a solas y en la mayoría de los casos teniendo como testigos a los representantes de los medios de 
comunicación. 

Si bien la animadversión puede interpretarse como una cuestión personal o particular, existieron evidencias 
claras de que la mala relación que existió entre  Mario Marín y Blanca Alcalá tuvo consecuencias claras en la 
aplicación de los planes y proyectos prioritarios contenidos en el Plan Municipal de Desarrollo. 

Se trató de obras conjuntas, en teoría prioritarias para el gobierno de la ciudad y que se quedaron en la 
congeladora porque jamás contaron con la suficiencia presupuestal. 
Al calor del proceso interno del PRI para elegir a su candidato a la gubernatura en 2010, Alcalá utilizó 
nuevamente la ambigüedad para generar las condiciones ideales para negociar su futuro político. 
Alcalá entendió desde el principio que quien iba a tomar la decisión final defendería con todo su estrategia 
particular y se morirá con su candidato, pasara lo que pasara. 

Blanca aceptó salirse de la baraja sucesoria por gusto propio y así se mantuvo ajena a la burda y cada vez 
menos efectiva estrategia de victimizarse para sacar raja política de una coyuntura. 
En corto, avaló su retiro voluntario, pero permitió que fuera Alejandro Armenta, el entonces  líder del partido, 
quien lo anunciara para que la decisión tuviera la institucionalidad que da el cargo y no se interpretara su salida 

de la contienda como producto de un capricho personal. 
Sin embargo, en plena contienda interna, Alcalá estuvo a punto de romper con su partido cuando sintió que su 
declinación no estaba siendo bien pagada por el grupo político gobernante. 

Mañana, la historia. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7994&Itemid=71 

 

 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7993&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7994&Itemid=71
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(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Los Otros Padres del Fracaso Educativo  
Fui a ver ―De Panzazo‖, del hijo lampiño de Juan Rulfo –Juan Carlos– y del hijo petiso de Rafael Loret de Mola –
Carlos. 

El documental, hay que decirlo, es un falso documental. 
Más bien es un larguísimo reportaje, al estilo Televisa, ideal para los idiotas útiles y otros espectros de la fauna 
mexicana. 
Más allá de los lugares comunes de los hijos de Rulfo y de Loret, más allá de la evidente campaña en contra de 

la indefendible Elba Esther Gordillo, más allá de la cursi dirección y del pésimo guión, más allá del final de 
telenovela en el mejor estilo de Encarnita Sánchez, el mentado documental nos presenta el verdadero rostro de 
Denisse Dresser: el de la pitonisa que nos puede hablar de todo: desde el mole poblano hasta el problema de la 

educación en México, pasando por los fraudes electorales del 88 y 2006, y la fuga de cerebros mexicanos. 
De lo que no nos puede hablar es de la contribución de Televisa en el retraso mental del nuestro pueblo, lo que 
le ha ganado, y bien ganada, la fama de ser la auténtica Secretaría de Educación Pública. 
De eso no nos pudo hablar la admirada Denisse. 
Qué pena. 
Qué dolor, qué dolor. 
Qué pena. 

Tampoco de eso hablaron los hijos de Juan y Rafael. 
Faltaba más. 
No venía al caso. 

Pese a que los niños y las niñas que aparecen a cuadro hablan como los personajes de Televisa. 
Pese a que varias generaciones le deben a Televisa la doble condición de ágrafos y analfabetos funcionales. 
Pese a que Laura Bozzo influye más a las tres de la tarde en el Canal de Las Estrellas que cualquier profesor 

durante seis o siete horas al día. 
―De Panzazo‖ tiene un solo fin: endosarle a la profesora Elba Esther y al sindicato que dirige el fracaso de la 
educación pública en México. 
En parte tienen razón sus realizadores, aunque hay que sumar en este fracaso a todos los titulares de la SEP: 
pasando por Justo Sierra, José Vasconcelos, Jaime Torres Bodet y el padre de uno de los nuevos críticos: Jesús 
Reyes Heroles. 
Eso sí: Rulfo y Loret se cuidan muy bien de no culpar a la SEP del presidente Calderón de esta tragedia. 

Hay una sola, mínima, ridícula insinuación. 
Y ahí se queda. 
Lo demás es tan previsible que sólo los idiotas se la tragan. 
¿Cómo olvidar que Emilio Azcárraga Milmo dijo en un discurso público que Televisa hacía televisión ―para los 

jodidos‖? 
He ahí el equivalente de ―Por mi raza hablará el espíritu‖. 
Y más: 

El promotor de la buena educación pública, el mismísimo Loret de Mola, sigue diciendo ―camuflajeados‖ en lugar 
de ―camuflados‖. 
Ni cómo ayudarle. 
Pero no debe sentirse mal: es el espejo del fracaso que vivimos. 
Termino: dicen los críticos que Corea ya superó ampliamente a México en el tema educativo. 
Pero por supuesto. 

Y es que los coreanos no tienen a Televisa en sus terrenos. 
El Desafío de Ana Tere. Ana Teresa Aranda buscó desde un principio quedar entre los diez primeros lugares 
del PAN en la lista nacional al Senado de la República. 
Para ello cabildeó con los consejeros nacionales, que en una buena parte la ven bien, y defendió una posición de 

lucha entre quienes son considerados factores de decisión. 
Sus mejores cartas eran visibles: ex secretaria de Desarrollo Social, ex subsecretaria de Gobernación, ex 
directora del DIF nacional, ex diputada federal... 

Y algo más: su posición de mujer. 
Y es que este último punto era clave para que se metiera a la lista de los diez primeros, ésos que, sin duda, 
tienen todas las posibilidades para integrar la próxima legislatura del Senado. 
Por eso quemó sus naves, hizo lobbying político con los santones de Acción Nacional, renovó los vínculos 
perdidos, los votos (religiosos) extraviados y hasta hizo cientos de horas de guardia en las salas de espera más 
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diversas. Y, pese a todo, no entró a la añorada lista de los diez. 
Los diez seguros. 
Los que, pase lo que pase, ya tienen su escaño asegurado. 
Los que no estarán a la espera de que los astros se alineen. 
Los que ya, desde hoy, se puede llamar senadores y senadoras. 

Ana Tere quiso, pero no pudo. 
Y aunque su votación no fue la esperada logró quedar en el doceavo lugar gracias a su condición de mujer. 
Porque las cuotas de género la beneficiaron. 
Doceavo lugar, sí, mismo que no le asegura, como a los diez primeros, un escaño seguro. 
Puede entrar, sí, pero sólo si los astros se alinean, si la votación nacional así lo quiere, si los renglones torcidos 

de Dios así lo marcan. 
El doceavo lugar no es malo, pero tampoco es bueno. 

No gana, es cierto, pero no pierde. 
Está en la cuerda floja de la política nacional. 
Dioses mayores, como los de Borges, negociarán en un tablero de ajedrez un destino sobre el que Ana Tere no 
tiene influencia alguna. 
He aquí la lista del uno al trece: 
1.- Ernesto Cordero 
2.- Mariana Gómez del Campo 

3.- Roberto Gil 
4.- Luisa María Calderón 
5.- Salvador Vega 
6.- Gabriela Cuevas 

7.- Alonso Lujambio 
8.- Laura Rojas 

9.- Héctor Larios 
10.- Dolores del Río 
11.- Luis Felipe Bravo Mena 
12.- Ana Teresa Aranda 
13.- César Nava 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3553 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 

El Consejo de la Judicatura revisará independencia de magistrados  
* Juez destituido denuncia mafia en el TSJ y sumisión a Piña Olaya 
* Moreno Valle podría tener en contra a cuatro senadores 
* Ana Teresa tiene un pie adentro en la Cámara de Senadores 
¿Qué tan independientes del Ejecutivo del estado son los magistrados federales? ¿Hasta qué punto 

las sentencias que dictan están influenciadas por compadrazgos o relaciones de amistad con ex 
gobernadores o altos funcionarios del gobierno del estado? 
La respuesta a estas dos preguntas se conocerá en breve, una vez que el Consejo de la Judicatura 
Federal resuelva la queja administrativa que el ex juez de primera instancia Enrique Romero Razo 
formuló el pasado 9 de enero en contra los magistrados del Tercer Tribunal Colegiado en Materia 
Administrativa del Sexto Circuito por el sentido de su sentencia en el amparo en revisión número 274/2011. 
Romero Razo fue destituido por el Tribunal Superior de Justicia (TSJ) de Puebla el 16 de diciembre 

de 2010 como juez de primera instancia, acción contra la cual se inconformó y amparó ante el Juzgado 

Séptimo de Distrito, que ordenó su restitución en el cargo. 
Tal resolución fue impugnada por el abogado Alejandro Antonio Carcaño Martínez —quien inicialmente 
promovió su remoción como juez noveno de lo Civil de Puebla— y por el pleno del TSJ. 
Los magistrados del Tercer Tribunal Colegiado en Materia Administrativa  —Jaime Raúl Oropeza García, 
Miguel Ángel Ramírez González y Manuel Rojas Fonseca—que revisaron el amparo, fallaron en contra 
de Romero Razo, lo que llevó a éste a formular una queja administrativa ante el Consejo de la 

Judicatura Federal. 
Dicha queja resulta de lo más interesante, no sólo porque pone en entredicho la imparcialidad de 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3553
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magistrados federales en función de compadrazgos, relaciones políticas y la injerencia de altos 
funcionarios del gobierno del estado, sino por las relevaciones que a lo largo de ella se hacen. 
Esta denuncia no habría que tomarla a la ligera, pues proviene de alguien que fungió durante más de una 
década como juez de primera instancia y que sin duda conoce a los magistrados tanto del Poder Judicial 
del estado como de la federación adscritos al Tribunal Colegiado del Sexto Circuito. 

De ahí que sería muy saludable que el Consejo de la Judicatura Federal o los miembros de la 
Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales del Congreso del estado —que tienen pendiente la 
reforma al Poder Judicial— lo convocaran para saber por qué afirma y sostiene en su escrito… 
Que el magistrado Alfredo Mendoza García es quien verdaderamente ejerce el poder en la Judicatura 
en el TSJ local y cuáles son los supuestos actos de nepotismo que caracterizan a éste. 

Que el Poder Judicial de la entidad  está secuestrado por un grupo de magistrados, que entre cosas se 
opone a la creación del Consejo de la Judicatura. 

Que el ex gobernador Mariano Piña Olaya ejerce una ascendencia  moral sobre el presidente del TSJ, 
David López Muñoz, y algunos magistrados federales como Jaime Raúl Oropeza García, por conducto de su 
hijo Juan Pablo Piña Piña Kurczyn, quien actualmente funge como secretario de Servicios Legales y 
Defensoría Pública del gobierno del estado. 
EN CORTO  
Nada bien le debe haber caído al gobernador de Puebla la noticia de que Ana Teresa Aranda Orozco 
irá en el lugar 12 de la lista de candidatos plurinominales del PAN al Senado de la República, lo que 

le da amplias posibilidades de ocupar un escaño en la próxima legislatura federal. 
Históricamente los primeros doce o trece lugares de la lista de plurinominales del PAN siempre 
logran ingresar a la Cámara Alta del Congreso de la Unión. 
Ana Teresa Aranda logró un mejor lugar que otras figuras nacionales del panismo como César Nava 

Vázquez, que quedó en el sitio 13; el ex secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos; el coordinador 
de los diputados federales del blanquiazul y ex gobernador de Jalisco, Francisco Ramírez Acuña, y el 

operador electoral de Vázquez Mota, Jorge Manzanera Quintana. 
Si la señora Aranda se cuela al Senado, y el PAN en Puebla gana las elecciones,  el gobernador Moreno 
Valle tendrá cuatro senadores de la entidad que no le serán afines: Augusta Valentina Díaz de 
Rivera, Blanca Alcalá Ruiz, Manuel Bartlett Díaz y la ya citada ex secretaria de Desarrollo Social en el 
último trecho del sexenio foxista. 
*** 
Este lunes se llevarán a cabo dos importantes conferencias sobre transparencia electoral a cargo de 

Bob Biersack, The Center for Responsive Politcs, y Khemvirg Puente Martínez, de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM). 
Las ponencias se ofrecerán en la Sala Francisco de Vitoria de la Upaep, a partir de las 10:45 horas, bajo 
el auspicio de la Fundar, centro de análisis e investigación; la Comisión para el Acceso a la Información Pública 

(CAIP), el Instituto Electoral del Estado (IEE) y el Tribunal Electoral del Estado (TEE). 
*** 
Donde también se efectuará otro foro sobre cuestiones electorales es en el Instituto de Ciencias 

Sociales y Humanidades de la BUAP con la participación de los investigadores Guadalupe Grajales 
Porras, Germán Sánchez Daza y Francisco Vélez Pliego, quienes el próximo miércoles sostendrán una 
polémica en torno a La Universidad Pública en los proyectos políticos de la disputa electoral. 
El foro, que es organizado por la Brigada Universitaria, comenzará a las 13 horas en el edificio de la 2 
oriente 409 del Centro Histórico de la ciudad de Puebla. 
*** 

La representación del partido Movimiento Ciudadano (antes Convergencia) ante el Instituto Electoral 
del Estado promovió hace diez días una queja administrativa en contra del consejero presidente 
Jorge Sánchez Morales, el consejero José Víctor Rodríguez Serrano y la directora general Marcelina 
Sánchez Muñoz, por violentar el reglamento de sesiones del Consejo General del organismo. 
La queja se presentó el 16 de febrero y obedece a que el consejero presidente Jorge Sánchez habilitó, 

en una sesión de Consejo General, al consejero Víctor Rodríguez como secretario general y, en otra, 
se arrogó las atribuciones de éste, sin observar la normatividad vigente. 

Asimismo trascendió que el representante de Movimiento Ciudadano ante el Instituto, Jorge Luis Blancarte 
Morales, estaría elaborando otra queja contra Jorge Sánchez Morales, debido a que no convocó al 
secretario ni a la directora general, a la sesión del jueves del Consejo General. 
El consejero presidente arguyó que no lo hizo porque al entrar en vigor las reformas y adiciones al 
Código Electoral ambos cargos desaparecieron. 

http://www.youtube.com/watch?v=1ZEXDMRRJuM&feature=youtu.be
http://www.youtube.com/watch?v=1ZEXDMRRJuM&feature=youtu.be


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 27 de Febrero de 2012 

 
 

 35 

Tal explicación no satisfizo al representante del Movimiento Ciudadano ni a un grupo de consejeros, ya 
que los cargos del secretario y la directora general terminan cuando entregan su oficina, no al 
presidente del IEE, sino a quien designe el Consejo General o en su defecto al contralor del organismo. 
*** 
Simón dice: 

―Si las leyes fueran constituidas por los hombres, o por las sentencias de los jueces, serían derechos matar, 
robar, adulterar, etcétera.‖ 
Marco Tulio Cicerón (106 AC-43 AC) Escritor, orador y político romano. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin Límites/Raúl Torres Salmerón) 
 
Armenta, coordinador de EPN 
Alejandro Armenta Mier, Coordinador Estatal de Campaña de Enrique Peña Nieto estrenó sus oficinas en el 

Comité Municipal del PRI que dirige Claudia Hernández. 
Optimista y satisfecho, ha manifestado que  trabaja para aglutinar a todos los liderazgos poblanos de los más 
diversos sectores y organizaciones, en torno al candidato presidencial del PRI. 
Acepta que el tricolor que el PRI está envuelto en una crisis en todo el país, donde Puebla no es la excepción y 
hasta la considera natural. Es más, pensando dialécticamente seguirán las crisis. Depende directamente de Luis 
Videgaray, Coordinador General de la Campaña presidencial. 
CENSURA FC A DIRIGENTES DEL PRI 

Al salir del PRI, Julio Leopoldo de Lara, dirigente nacional de Factor Ciudadano, señaló que su lucha no es 
contra el PRI, sino con sus dirigencias, las que adolecen de sensibilidad y tacto para manejar un partido 

político. 
Apoyará Julio Leopoldo a la maestra Leticia Jasso, actual senadora de la República –suplente por cierto de 
Rafael Moreno Valle Rosas--  quien será candidata del PANAL a diputada federal por el sexto distrito de Puebla. 
No buscará una candidatura en otro partido para demostrar su congruencia. 
DOCTORADO EN OPINIÓN PÚBLICA 

Iniciaron los cursos propedéuticos de la maestría en Opinión pública y marketing político y del doctorado en 
Ciencias de gobierno y política, que imparte el Instituto de Ciencias de Gobierno y Desarrollo Estratégico 
(ICGDE) de la BUAP. 
En el acto protocolario el director del ICGDE, René Valdivieso Sandoval, destacó que el Instituto está 
comenzando bien, pues esta unidad académica se creó apenas hace ocho meses. Señaló que hay un amplio 
trabajo detrás, por lo que agradeció al Rector enrique Agüera Ibáñez y al Director de Comunicación 

Institucional, Jorge David Cortés Moreno, su apoyo para este proyecto. 
CENSURA BARTLET CACERÍA DE PANAL 

La cacería que realiza Nueva Alianza para postular a diferentes priístas en los diversos cargos de elección 
popular, es una jugada del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, opinó el virtual candidato del PT, PRD y 
Movimiento Ciudadano al Senado de la República, Manuel Bartlett Díaz. 
El exgobernador de Puebla, declaró que la intención del gobernador es simplemente de apoyar a Nueva 
Alianza; incluso, calificó como extraño que de la noche a la mañana haya priístas que participarán por las siglas 

del PANAL. 
De esta manera, señaló que el éxodo de priístas que se ha dado en los últimos días para buscar diputaciones 
federales y senadurías, demuestra que el PRI en Puebla está en una descomposición muy fuerte. 
―El rompimiento no es solamente con estas salidas, sino también se deriva desde el punto de vista ideológico. 
El PRI es un partido totalmente descabezado, por eso se encuentra en una total descomposición‖. Al final, el ex 
gobernador de Puebla, Manuel Bartlett Díaz, fue tajante al señalar que en el PRI se quedaron los peores. 
NO DECIDEN CANDIDATO EN IZÚCAR 

Las damas van primero en la resolución a cargo del comité nacional del PRI, sobre el complicado distrito de 
Izúcar de Matamoros. 

Por ahora todavía figuran Maritza Marín quien ha hecho su trabajo en la Liga de Comunidades Agrarias; el 
maestro Aristeo Ariza Alonso, fue alcalde de Acatlán, presidente del comité municipal priista en dos ocasiones y 
dirigente magisterial. Como alcalde Aristeo fue pionero del programa para generar energía a través de celdas 
solares y otro de captación de agua de lluvia. 

Por el sector campesino está Saúl Coronel Aguirre quien fue presidente de la Liga de Comunidades, fue 
diputado local en dos ocasiones, delegado del PRI y de la CNC en varios estados de la república. Se mueve 
Roberto Juan López Torres, uno de los fundadores del SETEP, regidor en la administración de Blanca Alcalá y 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Fausto Rendón. Los 3 primeros citados cuentan con importantes trabajos partidistas a nivel regional, estatal y 
nacional, continúan dialogando y están en espera de lo que determine el comité nacional y la Comisión de 
Procesos Internos para conocer quién será el afortunado con la candidatura a diputado por el 14 Distrito 
electoral federal con cabecera en Izúcar de Matamoros.  Eso sin contar que Raúl Castillo tiene influencias en el 
DF. 

Maritza Marín, Aristeo Ariza y Saúl Coronel gozan de simpatías en la vasta zona mixteca y están considerados 
como los que tienen mayores posibilidades. 
DE TODO UN POCO 
MARIO Marín no se ha ido de Puebla. Un ejemplo documentado: El pasado miércoles celebró con su familia el 
cumpleaños –las malas lenguas dicen que el número 54---  de su esposa Margarita García. La reunión familiar 

fue en el restaurante El Parrillaje. Estuvieron los cuatro hijos del matrimonio con sus novias. 
ENOE GONZALEZ Cabrera, en reunión con el grupo de periodistas Royalty, explicó las razones por las que 

emigró al Partido Nueva Alianza (PANAL)  para ser candidata a senadora, junto con Víctor Hugo islas. Dijo que 
su familia la apoya y eso es suficiente, además de que el PRI la ha tenido en el olvido. Fue secretaria general 
del comité municipal de la ciudad de Puebla, gracias a que ella buscó ese trabajo en el sexenio pasado a través 
de Mario Montero Serrano y Carlos Meza. 
EL MIÉRCOLES 29 de febrero a las 12 horas, en el auditorio norte del edifico A de la Cámara de Diputados del 
Congreso de la Unión el licenciado Antonio Tenorio adame dictará la conferencia ―Guridi y Alcocer, diputado de 
la Nueva España a las Cortes de Cádiz‖. Colabora el Comité y el Centro de Estudios de derecho e 

Investigaciones Parlamentarias. 
EL DIRIGENTE estatal de Nueva Alianza, Gerardo Islas Maldonado nombró a Ernesto Echeguren vocero oficial 
del partido, único encargado de difundir los temas de este instituto político. 
FERNANDO MANZANILLA, Secretario General de Gobierno y cuñado del gobernador Rafael Moreno Valle, 

declaró hace días que no tiene planes para ser el próximo alcalde de 4 años 8 meses. La pregunta es ¿por qué 
entonces quiere la ciudadanía poblana? Es un requisito indispensable para obtener cargos públicos locales. Los 

más viejos de la comarca recuerdan que en tiempos del gobernador Guillermo Jiménez Morales, uno de sus 
asesores más brillantes el queretano Gustavo Abel Hernández, pidió la ciudadanía poblana al Congreso, pero le 
fue negada. Con los agachones diputados de todos los partidos, es difícil  que pudiera repetirse el caso. 
En fin, como escribió Martín Valverde en su poema ―Discúlpeme, pero no‖. 
Discúlpeme pero no, no me hace falta 
un aplauso para sentirme bien. 
Sólo aquel que es inseguro necesita disfrazar 

con un montón de halagos su debilidad. 
Discúlpeme pero no, no me hace falta 
un aplauso para sentirme bien. 
Sólo aquél que es inseguro necesita disfrazar 

con un montón de halagos su inseguridad 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28401:armenta-coordinador-de-
epn&Itemid=333 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Lastiri en la mira (¿alguna duda?) 
Hasta hace un mes, Juan Carlos Lastiri Quirós abiertamente se burlaba, socarrón y vulgar, de las insistentes 
versiones que señalaban que a su paso por la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), de la que fue titular 
en la recta final del sexenio marinista, cometió un millonario fraude con recursos destinados al combate a la 

pobreza. En corto, se jactaba, incluso, de su “gran amistad” con el gobernador Rafael Moreno Valle, quien, 

según él, no lo tocaría -decía, en medio de una grotesca mueca de doble sentido- “ni con el pétalo de una rosa” 
(sic).  
Cuentan, sin embargo, que la sonrisa se le congeló el pasado viernes, cuando se enteró que el periódico 
Reforma documentó lo que él tanto minimizaba cuando el tema salía a colación: que efectivamente, el ex 
dirigente estatal del PRI y actual candidato al Senado, en fórmula con la ex presidenta municipal Blanca 
Alcalá, es uno de los grandes corruptos del pasado gobierno, pues mediante la falsificación de firmas, facturas 

y fotografías, ideó y echó a andar desde la Sedeso un mecanismo destinado a “desaparecer” más de 50 
millones de pesos de “Unidos para Progresar”, el programa ―estrella‖ de la administración encabezada por su 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28401:armenta-coordinador-de-epn&Itemid=333
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28401:armenta-coordinador-de-epn&Itemid=333
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jefe, Mario Marín. 
Lo más grave para Lastiri (¿dónde habrá quedado su “gran amistad” con Moreno Valle?) no es que por fin 
hayan salido a la superficie las huellas de sus abusos, sino que ya hay averiguaciones previas en curso, que 
irán a fondo para esclarecer y castigar el escandaloso fraude cometido en Desarrollo Social. De hecho, el súbito –
inexplicable, fortuito- aspirante a la Cámara Alta va a tener que dedicar muchos, pero muchos días de la campaña 

electoral que se avecina para intentar defenderse, legal y políticamente, de los cargos que ya existen en su 
contra. La tempestad, pues, será tempestad, y no vaciladas del tipo que tanto le gustan a él, eternamente 
socarrón y vulgar. 
*** 
El reporte del corresponsal Francisco Rivas no tiene desperdicio y por su importancia, se reproduce aquí textual:  

“Personal de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) de Puebla falsificó firmas, facturas y fotografías para 
justificar más de 50 millones de pesos erogados durante 2009 y 2010 vía el programa Unidos para Progresar, el 

plan antipobreza de la administración del ex Gobernador Mario Marín. 
“REFORMA tuvo acceso a los expedientes de 180 comités de obra creados por Sedeso en esos años y constató 
irregularidades en el 95 por ciento, pues, al mostrar los documentos a los presuntos beneficiarios, éstos 
confirmaron que no era su firma y que no recibieron el beneficio descrito. 
“La dependencia, que en esos años estuvo a cargo de Javier López Zavala y de Juan Carlos Lastiri Quirós, no sólo 
incorporó a ciudadanos sin su consentimiento, sino que falsificó sus firmas para validar las cartas de aceptación de 
la obra, el reporte de su ejecución y la erogación del dinero. 

“María Inés Olivares Benito, vecina de la Colonia Independencia, relató por ejemplo que, antes de las elecciones de 
2010, recibió a funcionarios de la Sedeso que le pidieron su credencial del IFE para ayudarla. 
“Ahora aparece en un expediente como secretaria de un comité de obra y su supuesta firma quedó asentada en la 
factura 0084 de Proveedora de Insumos para Industria, Comercio y Hogar, con un pago por 52 mil 233.20 pesos 

de material de construcción. 
“No es mi firma, no la hago así. Además, nunca firmé una factura porque no compré cemento como ahí dice ni he 

visto que alguien compre cemento para ayudarme”, dijo María Inés. 
“Igual pasó con Rosenda García Bonilla, de la Cuarta Sección de San Ramón, quien nunca supo cómo fue 
designada tesorera de un comité. 
“No es mi firma, ni siquiera sé si hubo reuniones, nada más di mi credencial”. 
“Aquí llegó la presidenta de la colonia y nos dijo que (Javier) López Zavala nos mandaba apoyo, que prestáramos 
las credenciales, pero nada más”, recordó. 
“López Zavala fue titular de la Sedeso de 2008 a 2010 para luego competir por la gubernatura, que perdió ante 

Rafael Moreno. 
“Lastiri fue titular de la Sedeso en el último año de Marín, luego presidió el PRI estatal y ahora es candidato al 
Senado. 
“FALSOS PROVEEDORES 

“Empresas y registros de contribuyentes aparentemente falsos fueron utilizados para comprobar gastos en más de 
30 expedientes de Unidos para Progresar. 
“La Sedeso reportó, por ejemplo, un pago de 375 mil 076.19 pesos a Karen Lorenzini Benítez, de Proveedora de 

Insumos para Industria, Comercio y Hogar. 
“Pero la mujer, de 25 años y con domicilio en el barrio de Xanenetla, recién egresada de la universidad y 
desempleada, afirma que nunca ha puesto un pie en el SAT. 
“Con su supuesto RFC hay siete facturas: 0073, 0077, de los días 8 y 9 de marzo de 2010, y 0081, 0084, 0088, 
0091 y 0095, fechadas en abril. 
“-¿Solicitaste un trámite para darte de alta ante Hacienda?-, se le preguntó. 

“¡No!”, respondió sorprendida al observar los documentos con su nombre. 
“-¿Eres proveedora del Gobierno del estado?-, se le insistió. 
“No, para nada. Me causa indignación y coraje porque ni siquiera fui beneficiada. Usaron mi nombre en un 
beneficio de quién sabe quién porque no estaba enterada de esto hasta ahora”, dijo. 
“Otras ocho facturas emitidas supuestamente por Decoración, Acabados Residenciales e Industrias, de Delfino 

Rodríguez Valencia, también resultaron falsas, según la familia del implicado. 
“Él es ingeniero, trabaja para una empresa que lo lleva de un lugar a otro y nunca ha tenido un negocio, nunca le 

ha vendido nada al Gobierno”, afirmó una pariente. “Están usando el nombre de una persona de bien”. 
“Ocho facturas más de Materiales y Construcciones Hernández, pero con datos fiscales de Estela Hernández 
Hernández, ofrecen como domicilio un edificio del Infonavit San Jorge. 
“La mujer no atendió la puerta, pero vecinos afirmaron que ya no vive ahí y que antes se dedicaba a lavar ropa 
ajena”. 
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*** 
No es casual que Ernesto Echeguren se haya estrenado este fin de semana como vocero del Partido Nueva 
Alianza precisamente con este espinoso tema. 
En rueda de prensa, pidió a Juan Carlos Lastiri asuma la responsabilidad que tuvo a su paso por la Sedeso y 
que “no se escude en cargos de elección popular para responder a sus acciones como ex funcionario 

público” (sic). 
“Sinvergüenza”, lo llamó, incluso. 
Ya no es, pues, un mensaje siciliano, de los que tanto se acostumbra en este sexenio.  
Es una acción concertada desde la cúpula del poder, con todo lo que ello significa. 
De hecho, más le valdría a Lastiri (y a Blanca Alcalá, de paso) ganar su elección y llegar al Senado de la 

República. 
Y es que sin fuero, su futuro luce sencillamente muy, pero muy oscuro. 

¿Todavía hay dudas? http://www.youtube.com/watch?v=jeKWjA2_Fy0&feature=player_embedded 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Corrupción vs poder  
Los únicos que no están en contra de la corrupción son los corruptos, obvio. Por ello hay un montón de políticos 
que se ocultan bajo su propia sombra para, según ellos, esconderse de la acción de la justicia o difamar a todo 
aquel que vea como su potencial enemigo, ya sea porque enarbola la bandera de la anticorrupción, o bien 

porque conoce los intríngulis de la comercialización del poder. 
Estamos, pues, ante un hecho inédito debido a que por primera vez en Puebla un gobierno persigue a quienes 

formaron parte de la administración pública que le antecedió, sin importar que algunos de los perseguidos 
hayan sido sus compañeros de cuitas o sus cómplices, no tanto por compartir negocios chuecos, turbios, sino 
por omitir aquello que rebasó la ortodoxia gubernamental; por ejemplo, las componendas electorales que caen 
en la definición de fraude. 
Al acto persecutorio que equivale al vuelo de las campanas poblanas, habría que agregar el ánimo draconiano 

que en nuestros tiempos también es tan extraño como la enjundia para ampliar la acción de la justicia al 
primero y segundo círculo familiar del ex funcionario en apariencia corrupto. El estilo parece inspirado en el 
manual de guerra de Tsun-tzu, ―filosofía‖ que de manera arbitraria condenso y traduzco en la siguiente frase, 
por cierto muy mexicana: ―Rómpele la madre a tu enemigo y acaba con todo lo que él representa, incluida su 
familia.‖ 
Quizá algunos aplaudan la medida mientras que otros se compadezcan del sufrimiento de las víctimas 

colaterales que son, precisamente, los hijos y las esposas de los acorralados por la justicia. Puede ser si 
observamos con cuidado cómo se llevan a cabo y se repiten los cateos domiciliarios cuyo fundamento legal 

seguramente estará bien sustentado a partir de las averiguaciones que a lo peor adolecen de vicios legales, 
algo que veremos en el futuro cercano. En fin, este es un asunto que compete a los perseguidos y sus 
familiares que con culpa o sin ella sufren y comparten apesadumbrados la persecución del presunto 
delincuente. 
Este llamémosle fenómeno producto de la alternancia, me lleva a pensar en la posible reacción de los propios 

―delincuentes‖ (lo entrecomillo para no caer en el vicio de quienes aplican la ley rompiendo la máxima que 
establece que todos son inocentes hasta que no se les prueba lo contrario). ¿Qué van a hacer los que antes 
fueron poderosos, se hicieron millonarios y hoy enfrentan al poder que los tacha de corruptos? ¿Se quedarán 
callados en espera de mejores tiempos? ¿Actuarán en contra de sus enemigos invirtiéndole parte de su fortuna 
a algún tipo de venganza? 
Viéndolos como lo que fueron (empresarios heterodoxos), lo probable es que varios de estos personajes ya 
hayan pensado en responder al gobierno metiéndole dinero a su proyecto. Y que en esa revancha pusieran a 

funcionar sus servicios de inteligencia (eufemismo éste) con la intención de indagar si en el actual gobierno se 
manifiesta el síndrome de la corrupción, o incluso hurgar en lo usted y yo no imaginamos con la idea de reunir 

pruebas que el día de mañana les sirvan para negociar o desquitarse de quienes hoy los persiguen. En este 
escenario hipotético, bastaría que apareciese un solo corrupto del actual gobierno para que las ―víctimas‖ se 
convirtieran en ―victimarios‖ al organizar un tremendo escándalo mediático. ―El que se lleva se aguanta‖, 
podrían argumentar los García Ramírez, los Villa Issa, los Macip, los Arango, y los que se acumulen. 

Al decir empresarios heterodoxos estoy pensando en aquellos que orondos espetan: ―quizá no sea un buen 
amigo, pero de lo que estoy seguro es que soy el mejor de los enemigos‖. La lista es larga. 
Si usted analiza lo que aquí pergeño, a lo mejor coincide conmigo en que el mandatario y su equipo de trabajo 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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son como aquellos vengadores que en el Oeste americano combatían y eliminaban a los mejores y más 
afamados pistoleros. Y que semejante acción conlleva muchos riesgos, incluido el de la traición que produce 
asonadas, en este caso burocráticas. Échele números y se sorprenderá del resultado de la estructura: mil o 
más afectados con la persecución legal, y diez o quince mil integrantes de una especie de red dedicada a 
buscarle los tres pies al gato. 

Claro que se necesita mucho dinero. Pero esta riqueza abunda en el ambiente donde conspiran los corruptos 
del marinismo. Algunos calculan que el grupo recolectó entre diez y quince mil millones de pesos. 
Ojalá que todo concluya como parece programado. Tendríamos entonces a un héroe que acabó con la cultura 
de la corrupción cuya constancia, históricamente documentada, suma ya los quinientos años de existencia en 
México. 

Corrupción vs poder o al revés, da lo mismo. De una u otra forma se ve cabrón. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-

plumas&Itemid=137 

 
(Manola Álvarez Sepúlveda) 
 
Calderón y su fobia al PRI  
Felipe Calderón continúa su intensa campaña electoral para cumplirle a su padre la promesa de no entregarle el 
poder al PRI, por el odio que hacia este instituto político le inculcó, según dijo Manuel Espino. 
El primer acto de la semana fue la asistencia al Foro de Cancilleres del grupo G20, para saludar personalmente 
a la Secretaria de Estado norteamericana, Hillary Clinton y agradecerle la felicitación pública que ella le hizo por 

la ―brillante gestión realizada para combatir al crimen organizado‖. Igual pudo haberle agradecido el 
compromiso que le manifestó para ayudarlo a encontrar las pruebas que le permitan consignar a los ex 

gobernadores priistas de Tamaulipas. 
La primera reacción fue de sorpresa por la abierta intervención estadounidense en la política electoral de 
México, injerencia que siempre han hecho aunque de forma encubierta. Esto produjo la pregunta obligada: ¿A 
cambio de qué? E ipso facto nos llegó la respuesta. 
El pasado 20 de febrero los gobiernos de México y Estados Unidos firmaron el ―Acuerdo entre los Estados 

Unidos Mexicanos y los Estados Unidos de América relativo a los Yacimientos Transfronterizos de Hidrocarburos 
en el Golfo de México‖, sorpresa que originó otra pregunta: ¿Y esto qué importancia tiene? 
Existen altas posibilidades de que se descubran campos gigantes en la zona occidental del Golfo de México, 
área que incluye el tratado para la explotación conjunta de yacimientos transfronterizos, según Fabio Barbosa, 
experto en temas petroleros del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM, condición que fue 
desestimada por el Director de Petróleos Mexicanos, quien dijo que se trataba de yacimientos muy pequeños y 

que no tenían ninguna importancia, pero que era necesario regularlos y que desde luego se repartirían las 
ganancias en forma totalmente equitativa. ¡Sí, como no!  

Si eso fuera cierto habrían esperado, como lo establece la ley, a que la Comisión de senadores encargada de 
dar su autorización, emitiera la opinión. En lugar de ello les cancelaron las dos últimas reuniones para, sin 
avisarles, firmar el Convenio, acto en el que participaron las cancilleres, y como testigo Felipe Calderón. 
Resulta perfectamente previsible, obvio, que esa nueva producción será conducida a las instalaciones de 
separación y proceso ya construidas del lado estadounidense, y transportada en el sistema de ductos ya 

existentes para llevar el combustible a las refinerías de Houston, Texas. El acuerdo tiene varias aristas como, 
por ejemplo, el cómo se realizará la explotación unificada, ya que la de México es una empresa nacional y por 
parte de Estados Unidos son muchas las empresas privadas que explotan el energético. La legislación 
norteamericana no permite al gobierno de Estados Unidos intervenir en las decisiones de las empresas 
privadas, así que no puede obligarlas internacionalmente. De ahí que sea necesaria la intervención del Senado 
para que se ratifique el acuerdo y tenga validez. Los senadores de la Comisión de Relaciones Internacionales 
han  expresado que revisarán con todo detenimiento lo que firmó el ejecutivo sin su autorización y, según se 

percibe, con la intención de obtener el apoyo electoral de Estados Unidos y así derrotar a los priistas. 
Posteriormente, en una reunión ―privada‖ con 700 banqueros, Calderón hizo una maniobra electoral al poner 

una gráfica con los números de la encuestadora Mercaei –misma que no está registrada ante el IFE–, la única 
que manifestaba una ventaja de Enrique Peña nieto sobre Josefina Vázquez Mota de tan sólo 4 puntos. 
Calderón dijo a los asistentes, que la elección será muy democrática y reñida, ―vean la grafica que se encuentra 
expuesta‖. A la salida, uno de los asistentes lo ―echó de cabeza‖ obligando al Presidente a decir: yo no 

mencioné nombres, por ello no incurrí en delito electoral… Parece suponer que a los mexicanos nos faltan 
neuronas. 
Más tarde, Juan Molinar Horcasitas, el panista miembro del CEN, el de los contratos del IMSS con el primo de 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
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Margarita Zavala, salió a desmentir a Calderón al decir: cómo que no saben de donde salió la encuesta que usó 
el presidente en la reunión con los banqueros, si es la que mandamos hacer en el PAN y la publicamos en 
nuestra página hace unos días. 
Por su parte, Gustavo Madero, dirigente del PAN, manifestó que Felipe Calderón y los militantes ―siempre nos 
hemos identificado con el respeto escrupuloso a la expresión libre de los ciudadanos de toda las voluntades en 

cualquier elección.‖ ¿Y el cochinero de la elección interna? ¿Y los ―billetazos‖ de Cocoa para ganar su interna? 
¿Y Clouthier viéndose obligado dejar el partido en el que tanto confiaba su padre? 
También Rafael Moreno Valle rechazó que Calderón se haya equivocado en mostrar encuestas en el encuentro 
con los consejeros de Banamex, ya que era una reunión a puerta cerrada, donde estaba tratando de compartir 
opiniones personales, con todo el derecho de hacerlo. Se olvida que los banqueros son un sector de importante 

decisión en la política mexicana y que la voz del presidente no es la de cualquier ciudadano. De ahí que al 
exponer sólo la encuesta del PAN, única que le da esa posición a su candidata, implica una violación a la 

imparcialidad que debe tener un jefe del Estado mexicano. Y esto, les guste o no a muchos, con base en 
nuestra historia y nuestra legislación. 
Después de la exhibición del error, de las protestas de los priistas y perredistas y de sus denuncias ante el IFE, 
Calderón salió a decir que prometía evitar expresiones que generaran desconfianza, y que ya se iba a portar 
bien para que el proceso sea democrático y libre. ¿Usted le cree?, yo desde luego que no.      
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 
Que entre los maestros afiliados al Setepi hay temor de actos de violencia durante los comicios de hoy para 
renovar la dirigencia sindical porque es conocido el historial de golpeador del actual dirigente Uver Romero 
Ronquillo, quien presume tiene ya el visto bueno de Luis Maldonado, titular de la SEP, para que Andrés 

Fidencio López Ortiz sea el sucesor, a toda costa. 
Por la vieja rivalidad entre Laura Artemisa –ex dirigente sindical– y Romero se teme que este último cometa 
un fraude electoral y han pedido a la SGG garantice la tranquilidad, seguridad y limpieza en esta elección cuando 
acudan a votar maestros de un padrón de 2 mil 380; se espera sufrague entre 60 y 70 por ciento.  
Que personal del ayuntamiento de la ciudad capital retiró los pendones de la propaganda alusiva a la gira de 
documentales Ambulante programada del 2 al 8 de marzo en cines comerciales y salas alternativas en la ciudad 
capital. 

Con toda seguridad los empleados cumplieron una orden porque si no hay autorización y el pago 
correspondiente, ningún particular puede colocar pendones que hoy más que nunca están más que 

reglamentados. Es una lástima que los organizadores no cuiden esos detalles. 
Que a diferencia de los inconvenientes por los detalles importantes de la conclusión y entrega de la obra del 
Centro Expositor, este año el gobierno del estado afina los preparativos para realizar en este inmueble la 
tradicional Feria de Puebla, que coincidirá con el festejo del 150 aniversario de la Batalla de Puebla. 

El titular de la Secotrade, Pablo Rodríguez Regordosa, adelantó que la Feria podría realizarse del 13 de abril al 
13 de mayo. 
Que la diputación panista en la Cámara de Diputados a la que solicitó licencia Valentina Augusta Díaz de 
Rivera para competir por el Senado de la República, podría quedar acéfala porque el suplente Gabriel García 
Olivares, militante del SME, recibe cualquier cantidad de presiones. 
Es Martín Esparza, el líder sindical, quien ejerce la mayor presión contra García Olivares arguyendo que éstos 
son ―tiempos de definiciones‖ y el electricista finalmente renunciará a esa posición aun cuando legalmente no 

pueda hacerlo: ―se trata de principios no de legalidad‖, aclaró Esparza. 
http://impreso.milenio.com/node/9119927 
  

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
De Panzazo, sin aglomeraciones ni palomitas 
En la sala de cine comercial donde se exhibe el documental De Panzazo de Juan Carlos Rulfo y Carlos Loret de 

Mola, que cuestiona el estado de la educación pública en México, no más de 23 personas asistimos a la primera 
función sabatina, posterior al estreno nacional. 
Desconozco si la cinta logre ser premiada y si su manufactura amerita subirla a la gira de documentales de 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=1374
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=1374
http://impreso.milenio.com/node/9119927
http://impreso.milenio.com/
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ambulante, no soy experto en crítica cinematográfica, pero no la haría. 
Asistir a una sala de cine atraído por un estreno nacional o mundial requiere de varias motivaciones, el tema 
relacionado a la educación me despertó el interés; pensé que lo mismo ocurriría a ―cinéfilos‖, académicos 
expertos en el tema, sindicalistas, padres de familia o estudiantes. 
La Sala 9 lucía vacía y los técnicos (―cácaros‖) empezaban a correr la cinta De Panzazo, a la sumo había 20 

personas; empezada la proyección ingresaron tres más, sin empujones ni aglomeraciones como en los viejas 
salas de los cines Guerrero, Puebla o Variedades, la segunda y tercera desaparecidas. 
Más allá del ejercicio cinematográfico, lo demás es bastante conocido, las mismas frases y buenos propósitos, con 
imágenes y argumentos repetitivos de la señora Elba Esther Gordillo y de los presidentes de la República: el 
cacicazgo sindical y la ineptitud presidencial a la ―pantalla grande‖. 

Nos venden la idea que todos los maestros son como la señora presidenta vitalicia del SNTE o igual de rijosos que 
los profes de la Coordinadora Magisterial: no piensan, no dan clases, no tienen propuestas y son expertos en 

enfrentarse a los granaderos. 
Me parece una exageración de quienes ven en el documental una ―embestida de la derecha‖ para ―privatizar‖ la 
educación en México, también son muy reduccionistas como los autores del guión De Panzazo. 
Es notoria en la ausencia del entorno social, económico y cultural del país porque, así, como por acto de magia, 
otros países superan a México; si hay fuerza laboral mayoritaria con primaria terminada, sólo es culpa de la 
educación y los maestros. ¿Sólo de ellos? 
http://impreso.milenio.com/node/9119915 

  
(De la A a la Z/ Emilio Zebadúa) 
 
Un documental de panzazo (I) 

El camino más corto para convertirse en un intelectual hoy en día es la educación. Pero no en un sentido literal. 
No me refiero a hacerlo estudiando largos años, investigando en fuentes primarias, escribiendo libros originales o 

analizando teorías complejas; no, hoy en día parece ser suficiente adoptar los elementos básicos que definen el 
debate mundial sobre la educación; y trasladarlos a México. 
Sólo basta con realizar un breve viaje a Finlandia, una lectura somera de algún manual de la OCDE sobre ―best 
practices‖, y una visita a algunas escuelas de las zonas marginadas del país. Ah, y por supuesto enfocar la crítica 
a los maestros, su sindicato y la maestra Elba Esther Gordillo, su principal dirigente. 
Lo anterior garantiza que la pobreza o, incluso, la falta absoluta de análisis sobre el sistema educativo pase 
desapercibido para la mayoría. 

Esta fórmula es desarrollada en el documental !De panzazo!, que pretende enjuiciar a los maestros por el estado 
en que se encuentra la educación en México –según las mediciones internacionales derivadas de las pruebas 
PISA–. 
El documental fue patrocinado por varios empresarios interesados en ejercer mayor influencia en la educación 

pública de México. 
El principal impulsor es Alejandro Ramírez de Cinépolis que, junto con Claudio X. González, ligado a Televisa y 
Kimberley Clark (la papelera), presiden en la asociación ―Mexicanos Primero‖ a varias empresas interesadas en 

negocios de la educación. 
El conductor es Carlos Loret de Mola, periodista capaz pero no un conocedor de la realidad educativa o social de 
México. 
El guión no tiene siquiera la sofisticación de un estudio de la propia OCDE, que a lo largo de sus análisis no se 
atreve a reducir los problemas educativos en México a un solo factor pero el documental no teme ser 
reduccionista, al contrario, está dispuesto a sacar de contexto los comentarios de alumnos, maestros, padres de 

familia y de la Maestra Gordillo. En ello no rige ningún criterio profesional, ni del periodismo y menos de la 
academia. 
Pero la intención es clara, y nadie involucrado en el documental pretende ocultarlo, se trata de un esfuerzo más 
en ―la disputa por la educación‖; una lucha que es, a la vez, ideológica y laboral, pedagógica y social, de negocios 
y de política. 

El documental no es un trabajo terminado, por lo que no contiene conclusiones o propuestas de política pública. 
Se puede ver más bien como un trabajo de antropología social de jóvenes entusiastas pero amateurs en la 

educación pública. Pero sus intenciones no son ingenuas, son parte de un proyecto global para la transformación 
de la educación bajo criterios de la empresa privada y el mercado. 
http://impreso.milenio.com/node/9119802 
  
(La agenda de la alternancia/Alberto Amador Leal) 

http://impreso.milenio.com/node/9119915
http://impreso.milenio.com/node/9119802
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Gobierno-partido; ¿conflicto o relación virtuosa? 
La criticada intervención del presidente en la competencia electoral 2012, lo obligó a realizar un acto de fe: se ha 
declarado demócrata y respetuoso del proceso en curso, a la vez que PRI y PRD han acudido a los tribunales. En 
tanto, en Puebla han trascendido a la opinión pública diferencias entre el gobierno y el PAN, sea por la inscripción 

de miembros adherentes, por la elección de consejeros, por el desempeño del ayuntamiento de Puebla o por la 
elección de candidatos y la promoción de un nuevo partido local. 
La cuestión es: ¿Cuál debe ser el papel del Ejecutivo, respecto a la vida interna de su partido? ¿Es sano que el 
presidente o los gobernadores influyan en la confección de la lista de candidatos a senadores y diputados? ¿Cuál 
es el alcance de las declaraciones, por un lado del presidente de abstenerse de influir en el proceso electoral y 

por otro del gobernador de Puebla de no asistir a los eventos proselitistas de los candidatos de su partido? Me 
parece que ante la incertidumbre y desaliento que propicia la división, es apremiante una actitud prudente de los 

ejecutivos federal, de los estados y de los dirigentes de todos los partidos, sin que estos deban, desde luego, 
limitar su democracia interna. 
En el caso de Puebla, la situación es más compleja por tratarse de un gobierno de alternancia que llega al poder 
con el apoyo de tres fuerzas políticas: el PAN, PRD-Convergencia y Panal. Tal coalición ha quedado parcialmente 
concluida, pero la relación gobierno-PAN, debe persistir como una realidad objetiva e imprescindible por razones 
de estado, de gobernabilidad y de congruencia. Desde su conformación, pasando por el triunfo electoral y la 
formación e inicio de la administración, el PAN y el gobierno han avanzado juntos, aún cuando la correlación de 

fuerzas ha cambiado. Las reformas aprobadas en el Congreso que prefiguran la construcción de un nuevo pacto 
social hacia el 2013, 2016 y 2018, sólo han podido darse con el aval del PAN y el acuerdo político del resto de las 
fracciones.  De manera que si cohabitan por un lado las facultades meta constitucionales del ejecutivo del Estado, 
y por otro la indefinición, y aún la resistencia, sobre cómo adecuar la dinámica partidista a la nueva realidad 

política; lo conveniente es el acuerdo y el consenso que privilegien objetivos superiores. 
Son tan complejas y trascendentes las disyuntivas para el futuro de Puebla , que sería un error resolverlas por 

impulsos, percepciones contingentes o bajo la inercia de una cultura política, propia del pasado autoritario que 
aún permea a funcionarios y cuadros partidistas. Lo que está en juego es algo más que la natural disputa por 
posiciones hegemónicas en un proyecto compartido. Está a prueba la viabilidad de la opción pluripartidista de 
alternancia como instrumento para construir un mejor destino para Puebla y recuperar el espacio perdido en el 
contexto nacional. 
http://impreso.milenio.com/node/9119831 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

Carrera municipal 

La próxima elección federal del primero de julio será una jornada de suma importancia para los partidos políticos 
más importantes, más grandes y más ambiciosos del país, dígase PRI, PAN y PRD. 
La presidencia, el Senado y las 500 diputaciones federales, estarán en juego. 
Sin embargo, los comicios entrantes, además de definir al próximo presidente de la República, en sustitución de 
Felipe Calderón Hinojosa, quien se ha convertido en el principal promotor de su partido y candidata 
presidencial, Josefina Vázquez Mota, también servirán de preámbulo para las votaciones locales de 2013. 

En Puebla, se vivirá un proceso electoral sui generis, muy complejo y sumamente competido por los distintos 
partidos, y los varios frentes que los componen. 
Muchas expresiones priistas, panistas y perredistas se jugarán el todo por el todo en la elección federal para 
abrirse paso a la local. Será una guerra sin cuartel en la que, seguramente, privará el escándalo y las campañas 
negras. 
Sobre todo cuando algunos de los candidatos o participantes de la elección que se avecina, insisto, tienen puestos 
los ojos en 2013, año en el que se elegirán presidentes municipales -de 4 años 8 meses- y diputados locales. 

Para ello, ya trabajan varios precandidatos y tiradores al cargo de presidente municipal de Puebla, como Pablo 
Fernández del Campo, Enrique Doger Guerrero, diputado local del PRI; Fernando Manzanilla Prieto, 
actual secretario General de Gobierno; entre otros que desde sus respectivas trincheras ya trabajan por el mismo 
objetivo. 
Algunos de esos personajes que -igual- tienen todas las intenciones de buscar la primera regiduría de la ciudad se 
encuentran: El rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez; el secretario de Gobernación de la Comuna poblana, 
Pablo Montiel Solana; y el coordinador del grupo parlamentario del PAN en el Congreso del Estado, Mario 

http://impreso.milenio.com/node/9119831
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Riestra Piña. 
Cada uno de ellos está operando y trabajando para ver su sueño hecho realidad. Se apoyan en su cargo público, 
en la estructura que han creado y/o en el trabajo que brindan en beneficio de los poblanos. 
Pablo Fernández ya lleva mucho trabajo recorrido y es uno de los consentidos de los poblanos que habitan la 
capital. Sus posibilidades son muchas, aunque en la próxima elección -en el Distrito XII- tendrá enfrente a 

Néstor Gordillo, alfil del gobernador, Moreno Valle Rosas. 
De ganar la próxima elección, será un serio aspirante a la presidencia municipal. 
Enrique Doger es, por naturaleza, un hueso duro de roer, toda vez que ha construido una estructura, es 
marrullero, juega siempre dos cartas, dos caras; cuenta con aliados -públicos y encubiertos- en el PRI, en el PAN 
y en el PRD. 

Recientemente, no calculó que llegaría como candidato a diputado federal por el Distrito VI y envió a todo su 
equipo operativo con Manuel Bartlett Díaz, aspirante al Senado por la fórmula de Movimiento Ciudadano. 

Su principal operador en medios, Fredy Aco, fue enviado a la campaña del ex mandatario poblano, quien pactó 
con Doger construir su camino a la presidencia municipal a cambio de apoyo. 
Además, Doger tiene metidos con Bartlett a sus vasallos, Ignacio Mier Velasco, a la gente de Alejandro 
Oaxaca Carreón, de Jorge Alfonso Ruiz Romero y de Israel Pacheco Velázquez, líder del Sindicato de 
Trabajadores de la Comuna poblana. 
Doger sólo tiene dos caminos: Ganarle la elección a Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, y 
perfilarse, ya fortalecido, en 2013 o perder y olvidarse para siempre del ayuntamiento.   

En el caso de Fernando Manzanilla, éste ya, también, opera su paso al Palacio Municipal. El funcionario recibirá, 
esta semana, la ciudadanía poblana por parte del Congreso.         
---------------------  
Otras Posdatas: 

* Carambola dogerista…   
El coordinador de la campaña de Manuel Bartlett Díaz al Senado, Ignacio Mier, podría convertirse en diputado 

local. Y es que su "sen sei", Enrique Doger, solicitará licencia al Congreso para convertirse en candidato a 
diputado federal -del PRI- por el sexto distrito. 
Lo mismo hará el suplente de Doger, el actual aspirante -de Movimiento Ciudadano- a la diputación federal por el 
Distrito X, con cabecera en Cholula, Alejandro Oaxaca, quien no asumirá el cargo debido a que buscará una curul 
federal. 
Así que para suplir a Doger, el PRI tendrá que recurrir a su antigua lista de diputados plurinominales, donde 
aparece el nombre de Ignacio Mier. 

Qué bonita familia.  
¿A poco no? 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Carrera-municipal&id=1764 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Comunidades cristianas de Puebla, a punto de volver a romper con el PRI 
La comunidad cristiana de Puebla siempre había sido priista hasta que en 2010 fue desdeñada por el entonces 
candidato a la gubernatura Javier López Zavala, lo cual provocó que por lo menos 100 mil electores no católicos 
sufragaran contra el tricolor y a favor de la alianza PAN–PRD–Panal–Convergencia. Ahora está a punto de pesar 
lo mismo, el Consejo Pastoral de dicho culto en el estado ha enviado un par de misivas al Comité Ejecutivo 
Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional y su abanderado presidencial, Enrique Peña Nieto, para 
comunicarles que esta a punto de romperse toda relación con dicha fuerza política. 

La comunidad cristiana le propuso al PRI a un candidato a diputado federal para el Distrito XIV de Izúcar de 
Matamoros y desde el 15 de diciembre del año pasado, el presidente del CEN priista, Pedro Joaquín Coldwell, y 

Enrique Peña Nieto, no han querido tener comunicación con los líderes del Consejo Pastoral para responder a su 
petición. 
Lo más grave de esta situación es que la comunidad cristiana en el estado le propuso al CEN del PRI que el 
candidato para Izúcar de Matamoros fuera el concejal cristiano Raúl Castillo y Ramírez, quien desde hace varios 

meses empezó a hacer trabajo político–electoral en el distrito; y recientemente se supo que Juan Carlos Lastiri 
Quirós, quien hasta hace dos semanas era el presidente del tricolor en el estado, junto con el delegado priista, 
Ranulfo Márquez Hernández, en lugar de atender dicha demanda, actuaron de la siguiente manera: 
Mandaron a borrar el nombre de Raúl Castillo de las listas de precandidatos que se mandaron al CEN del PRI y de 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Carrera-municipal&id=1764
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las encuestas que se levantaron en Izúcar de Matamoros para medir a los aspirantes priista por esa demarcación. 
Esa actitud asumida por Juan Carlos Lastiri y Ranulfo Márquez fue para beneficiar al grupo de Javier López Zavala 
y de esa manera poder postular al ex presidente municipal de Izúcar de Matamoros, Filiberto Guevara. Sin 
importar que el ex edil se ha ganado la animadversión de la mayoría de los grupos priistas del distrito por andar 
difundiendo que no solamente es zavalista, sino que sería un aspirante favorecido por el gobernador Rafael 

Moreno Valle Rosas. 
En días pasados, el pastor Enrique Borja Galindo, quien es el líder moral de la comunidad cristiana en el estado, 
le mandó una carta a Enrique Peña Nieto en la cual le recuerda que este culto ya ha tenido representantes 
populares en Lucero Saldaña, cuando fue senadora, Claudia Hernández cuando fue diputada local y actualmente 
con la regidora Sandra Montalvo. Y que hasta ahora nadie ha respondido a la petición de volver a contar con un 

legislador poblano. Frente a esta misiva no hubo la más mínima respuesta. Ver abajo una copia del documento. 
Ante el silencio de la cúpula priista, el pasado 7 de febrero el presidente del Consejo Pastoral, Daniel Serrano 

García, le escribió a Pedro Joaquín Coldwell, para expresarle que ante la falta de comunicación con la jerarquía 
priista, la comunidad cristiana ha decidido no participar en este proceso electoral como aliada del PRI. Y 
sentencia: 
―Pensábamos que el PRI había cambiado, pero sigue con las mismas prácticas de siempre y que pesan más los 
intereses de Javier López Zavala y Mario Marín Torres‖. 
Los dirigentes priistas no pueden argumentar que Raúl Castillo pasó desapercibido y por eso lo borraron de las 
encuestas. Ya que antes del 15 de diciembre de 2011, la comunidad cristiana elaboró siete documentos –de la 

cual este columnista tiene copia– en los que comunicaron a Pedro Joaquín Coldwell, a Emilio Gamboa Patrón, a 
Juan Carlos Lastiri, a Ranulfo Márquez y al ex presidente del PRI, Humberto Moreira, siempre con copia para 
Enrique Peña Nieto, del trabajo político que se estaba haciendo en los 31 municipios del distrito de Izúcar de 
Matamoros. 

Dicho trabajo de posicionamiento de Raúl Castillo estuvo a cargo de Efraín Trujeque, uno de los más viejos 
operadores electorales del PRI poblano. 

¿Cuáles pueden ser las consecuencias de este desdén priista, particularmente de Enrique Peña Nieto, hacia la 
petición de la comunidad cristiana? 
La respuesta es muy sencilla. Basta recordar lo siguiente: 
Enrique Borja Galindo, quien es el líder moral de las 94 denominaciones cristianas, que agrupan a 2 mil 800 
iglesias históricas y carismáticas, hizo los siguientes pronósticos: 
Al inicio del proceso electoral federal de 2009 dijo: ―Este año dios es priista‖ y el resultado fue que el PRI ganó 
los 16 distritos electorales del estado, luego de que tres años antes había perdido en 12 en contra del PAN. 

Uno año más tarde, en 2010, López Zavala se inventó unas organizaciones cristianas –que carecían de 
representación– para desplazar a la verdadera comunidad cristiana. Eso motivó a que Borja dijera, igual, al inicio 
del proceso electoral local de ese año pronosticara: ―El cielo se pinta de azul‖. Es resultado es ampliamente 
conocido, ganó el candidato del PAN, Rafael Moreno Valle Rosas. 

El potencial cristiano ha ido en ascenso. Es una comunidad que agrupa a unas 500 mil personas en el estado. De 
ellas, unos 400 mil son ciudadanos que tienen credencial de elector. Y de ese universo, se estima que más de una 
cuarta parte siempre acuden a las urnas y hacen caso a las orientaciones de sus líderes. 

Se dice que el mismo Rafael Moreno Valle ha calculado que los cristianos le aportaron  por lo menos 100 mil 
votos en 2010. 
Los líderes cristianos dicen que fueron más. 
Más allá de calcular la cifra exacta, queda claro que Enrique Peña Nieto es el aspirante presidencial más atacado, 
que ha tenido la mayor cantidad de tropiezos y que es el único de los cuatro precandidatos que ha bajado en los 
índices de las preferencias electorales. Por tanto, necesita no perder a los viejos aliados del PRI. 

Si la elección de este año se acaba polarizando y cerrando como la de 2006, en que 250 mil votos fueron una 
diferencia fundamental para que el PAN derrotara a las izquierdas, es para que Peña Nieto recapacitara que no 
puede dejar ir el potencial de 400 mil electores que tienen las comunidades cristianas de Puebla. 
Pero al final, en el PRI poblano se le acaba haciendo más caso a Javier López Zavala que a la lógica de los 
números. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/comunidades-cristianas-de-puebla-a-punto-de-volver-a-
romper-con-el-pri_id_4070.html 

 
(Editorial) 

 
La CEDHEP organismo sin viabilidad 
A más de siete meses de asumir la presidencia de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/comunidades-cristianas-de-puebla-a-punto-de-volver-a-romper-con-el-pri_id_4070.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/comunidades-cristianas-de-puebla-a-punto-de-volver-a-romper-con-el-pri_id_4070.html
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(CDHEP), el ombudsman Adolfo López Badillo ha despedido a 21 de los 55 trabajadores de la comisión, entre 
visitadores generales, directores, jefes de departamento, auxiliares, secretarias y el responsable de biblioteca. 
Lejos de darse a conocer ante la opinión pública por ser un organismo que combate los abusos de poder y 
defiende las garantías universales, nuevamente la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla aparece 
en la escena de debate, pero como una entidad que afecta los derechos de sus propios empleados y contribuye a 

los abusos. 
Otros organismos descentralizados, como la Comisión de Acceso a la Información y Protección de Datos 
Personales de Puebla (CAIP), han presentado también deficiencias, pero al mismo tiempo han hecho un buen 
trabajo en el ámbito de competencia que les corresponde y defendiendo los intereses ciudadanos. 
En el caso de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla, bajo la dirección de su presidente, Adolfo 

López Badillo, se ha dado a notar por su tibieza en asuntos en donde los abusos de poder son más que evidentes, 
como las operaciones de la Secretaría de Seguridad Pública en las que han sido reprimidos ciudadanos. 

Por estas razones, vale la pena reflexionar, aunque el tema resulte polémico, si debe o no seguir existiendo la 
Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla, pues es una institución que no aporta nada substancial y si 
demanda recursos materiales y humanos para un funcionamiento que cada vez es menos entendible. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-cedhep-organismo-sin-viabilidad_id_4067.html  

 

 
 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
MANZANILLA PRIETO SERÁ EN DÍAS UN CIUDADANO POBLANO 

Hace muchas semanas di a conocer en este espacio que como suele suceder en todos los gobiernos, siempre 
hay uno o más funcionarios que despuntan por si solos, o que en su momento, son impulsados por los hombres 

del poder para ir en pos de nuevas metas. Por lo tanto no son extrañas sus aspiraciones a ocupar cargos de 
representación popular. 
FERNANDO MANZANILLA PRIETO, Secretario General de Gobierno el pasado 23 del presente mes se 
presentó ante el Congreso del Estado para formalizar su solicitud para que se le otorgue la ciudadanía poblana, 
para lo cual hizo entrega del expediente que cubre  los requisitos que se requieren para lograrlo. JUAN 
CARLOS ESPINA VON ROERICH, diputado presidente de la Comisión de Gobernación y Puntos 

Constitucionales, resolverá en breves días porque no hay impedimento legal que impida aprobar el pedimento 
del interesado. 
Claro, lo sorpresivo de esta presentación, aunado al  dinámico caminar del funcionario por el municipio y el 
estado, con la intensidad que lo hace,  abre  las puertas a los comentarios y  las especulaciones de manera 
natural. Por lo mismo los corrillos políticos se inundaron de opiniones reinando, principalmente, las conducentes 
a su posible aspiración y participación como precandidato a la presidencia municipal de Puebla para las 

elecciones de noviembre de 2013, de la que con el tiempo ya se dirá. 

Nada de raro, porque esto ha pasado en Puebla muchas veces. No hay que darle otra connotación que no tiene. 
En cuanto a su posible  participación ―hay de ejemplos a ejemplos‖,  por lo que digo más adelante.     
SERES INVESTIDOS POR EL PODER SE  HAN DADO SIEMPRE  
En su momento, como gobernador, MARIANO PIÑA OLAYA (1987-1993), impulsó a su invento, calificado así 
CARLOS GRAJALES SALAS, por parte del delegado general del CEN del PRI don MARIO VARGAS SALDAÑA, 
quien no se paraba en pintas para corregir acciones de los hombres del poder a los que trató en sus tiempos. 
Efectivamente, el hombre fuerte lo fue durante la campaña y el sexenio de ese gobierno, el famoso Carlitos, 

quien quiso ser diputado local y lo fue junto con el liderazgo del Congreso del Estado; quiso ser diputado 
federal y lo fue, amén de ser el coordinador en el Congreso de la Unión de los priístas poblanos; quiso ser 
senador de la República, pero sus canicas ya no le alcanzaron y hubo de conformarse con ser el suplente del 
médico veterinario GERMÁN SIERRA SÁNCHEZ, aunque después ocupó la titularidad por un ratito gracias a la 
licencia solicitada por el nieto del general RODOLFO SÁNCHEZ TABODA, para contender como candidato del 

tricolor a la presidencia municipal de Puebla. 

Y todavía, el famoso ―tache bolita‖, por aquello que le encantaba echarse sus cognacs ―X-O‖,  junto con su 
amigo el gobernador, se atrevió a pensar en que algún día alcanzaría la candidatura para presidente municipal, 
sin reparar en que su divino pretor, el santo de su devoción o simplemente su protector y amigo, ya había 
terminado su tiempo al frente de los destinos del estado.    
Este caso real, muy sonado en Puebla, ha existido como otros al paso de los tiempos, pero éste tuvo el 
calificativo impuesto por el político veracruzano don MARIO VARGAS SALDAÑA, quien no se detenía para 
comentar a sus cercanos amigos columnistas que, CARLOS GRAJALES SALAS, era ―El Invento de Mariano‖ y 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-cedhep-organismo-sin-viabilidad_id_4067.html
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que el título de licenciado se lo había dado el gobernador, aunque aquél llegó a pensar en serio que era un 
profesionista.   
Afortunadamente, no en todos los casos han sido inventos del gobernante en turno, los hombres que 
alcanzaron el poder.  ¿De acuerdo? ¿No todos los ejemplos son iguales! 
LÓPEZ OBRADOR OPTIMISTA Y LISTO PARA LA CAMPAÑA 

En su nueva visita a Puebla, esta vez invitado a participar en la Reunión  de Líderes Rotarios en México, 
ANDRES MANUEL LÓPEZ OBRADOR,  ante las acciones del IFE  expuso que no vino a presentar ninguna 
plataforma antes los Rotarios, sino presentó 20 compromisos para mejorar a México, lo que no es un asunto 
electoral. ―No sea que me vayan a multar‖, dijo con satírica sonrisa.    
Con optimismo habló a los reporteros y dijo que MORENA tiene más de 4 millones de actores que tienen 

presencia en municipios, colonias y barrios de todo el país  y que cada uno de ellos va a convencer cuando 
menos a cinco más, para poder contar así con un ejército organizado para el cambio. 

El auditorio del Complejo Cultural Universitario estuvo lleno a toda su capacidad, igual como aconteció con 
JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA. 
―¡Vamos a volver a triunfar!‖, el grito de López Obrador, el sábado 25.   
M. VELEZ MERINO  JUNTO CON MC Y MORENA POR EL 13 
MARIO VÉLEZ MERINO, suma a su favor el reconocimiento de la gente común y corriente del XIII Distrito 
Federal Electoral de Atlixco, para que por el PMC y MORENA, pueda instalarse en la Cámara de Diputados al 
Congreso de la Unión, tras imponerse a la priísta ROCÍO GARCÍA OLMEDO y al panista, GUILLERMO 

VELÁZQUEZ.  
El reconocido luchador social, dice a JUICIO  que de lograr la nominación  será un candidato de los de abajo, 
pero con responsabilidad, considerando además que es la hora de empoderar al pueblo y que éste sea el poder 
supremo para el logro de una mejor organización y continuar así con la lucha social. ―Seguridad, empleo y 

producción agrícola en este distrito de 31 municipios, son prioridades que se tienen que atender 
inmediatamente, como se tienen que atender en todo el país‖.  

El dirigente de clase media-media, de campesinos y maestros y con amplio  trabajo político desde hace muchos 
años, asegura que no tiene la piel manchada por la corrupción y que ha enfrentado luchas a favor de los suyos 
con gobernantes del pasado, pese a sus acciones intimidatorias, autoritarias, de sometimiento y represión. 
―Hemos salido adelante en todas‖, dice.  
A CUENTA GOTAS 
MANUEL BARTLETT DÍAZ, que va que vuela para Senador de la República, estuvo en esta capital el pasado 
fin de semana, donde compartió entre una y dos de la  tarde la mesa del Grupo Royalty con los colegas que 

‖allí echamos café‖. Platicó que el día de su cumpleaños número 76 (23 de febrero), cenó con sus hijos en la 
capital de la República y convivió con el nieto que reconoce, ―como se le quiere‖. Por otra parte, el ex 
gobernador de Puebla sufre los embates de la guerra sucia, pues su participación en la contienda atemoriza al 
PRI y al PAN…..Ese mismo día, más allá de las 13.00 horas, JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA, compartió su tiempo 

con los socios del Rotary Internacional, sustentado conferencia en el auditorio del Complejo Cultural 
Universitario.Antes de mi participación de los viernes en WWW.radioenredes.com, fue entrevistada la 
presidenciable panista por ANGELES CONDE y KARINA…..Presente en el auditorio del Complejo Cultural de la 

BUAP, ANATERESA ARANDA OROZCO, platicó con el autor de JUICIO, respondiendo cabalmente al 
cuestionamiento sobre su participación en la contienda electoral del 2012.  ¿Ya tienes lugar para tu presunta 
candidatura?¨: ―tú me conoces: Soy una guerrera y voy por el estado de Guerrero‖. Ya esta incluida en la lista 
y ocupa el lugar número 12. Luego, fue invitada por MARIO ALBERTO MILLÁN GONZÁLEZ, a participar en 
una entrevista más en Radio en Redes, donde las periodistas ANGELES Y KARINA, volvieron a su papel de 
primeras actoras junto con ―La Doña‖…..Hoy, el colega JERÓNIMO MORALES HERNÁNDEZ, cumple 49 años 

en las lides periodísticas, 39 de ellos al servicio de la Cadena GARCÍA VALSECA y Organización Editorial 
Mexicana, donde permaneció de 1963 a 1999, para jubilarse como director de ―La Voz de Puebla‖ y subdirector 
de  ―El Sol de Puebla‖. Siguió sus actividades en los años siguientes ocupando cargos en diversas 
dependencias. ¡Felicitaciones, al caballeroso compañero!…..ENRIQUE HERAS, uno de los notables de la 
caricatura en México me hace saber de sus participaciones en la página Web, WWW.felipemoreno.com y del 

éxito que ha tenido su libro titulado ―Los Grandes de la Caricatura Mexicana‖. En su oportunidad haré llegar el 
saludo cordial que envía a su amigo el ex gobernador GUILLERMO JIMÉNEZ MORALES. Abrazos, amigo. 

http://www.laopiniondiario.com.mx/indexP.php 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 

http://www.radioenredes.com/
http://www.felipemoreno.com/
http://www.laopiniondiario.com.mx/indexP.php
http://www.contraparteinformativa.com/
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Manzanilla reprueba popularidad 
Pensó que era fácil. 
Hoy ve la realidad. 
Los medios de comunicación le dieron una paliza. 

Por eso prefiere resguardarse. No exhibirse, esconderse. Seguir alejado de la política social. 
Fernando Manzanilla Prieto, quien aspira a suceder a su cuñado Rafael Moreno Valle, se ha convertido en un 
fenómeno político que no crece. 
Ha reprobado el tema de popularidad. 
Ni en Harvard le pasó eso. Era un buen estudiante.  

Por más talento y dedicación que pone, Manzanilla no crece políticamente hablando. 
Eso le ha preocupa. Y le ocupa… 

Las condiciones son (y serán) diferentes a las que se enfrentó Moreno Vale hace seis años. 
Moreno Valle hizo una carrera meteórica y las condiciones políticas le permitieron llegar a donde está. 
Hoy es un escenario diferente y Manzanilla sabe que es difícil. 
Por eso no debe dejarse engañar con lo que le diga el inútil y servil subsecretario de Asuntos Políticos Mario 
Rincón, quien se ha beneficiado con todo tipo de problemas que dice arreglar. 
―Rafa le di 100‖- dice-, cuando entrega 50. 
Mario Rincón ha perdido la confianza del mandamás, pues ha sido descubierto de pedir dinero cuando no es 

necesario. 
Mañana los favores…  Claro, con los que exigen. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Según yo: pierde 
Más sabe el diablo por viejo... 

Sí, sí.sí. Podrán ser muy especialistas en teorías de la comunicación, profesionales en "estrategias ganadoras", 
especialistas en campañas electorales; si, si, si. Podrán ser doctorados en comunicación política, maestros en 
imagen pública. Podrán se Dios en poder y mucho más, pero en resultados electorales, nadie es profeta, nadie 
es adivino. Lo que si es cierto, es que el gobernador del Estado ya tiene candidato a sucederle, pero antes pasar 
por la presidencia municipal de esta capital. 
En resumen y sin rodeos: el gobernador quiere que su cuñado, sea alcalde de la capital del estado. 
Pues bien, considerando todas las posibilidades, vamos a concentrarnos en las fortalezas y debilidades del 

licenciado Fernando Manzanilla Prieto, ok? 
Fortalezas: única, tener el poder político en el estado de Puebla. 
Debilidades: varias. Poder político y poder económico, son insuficientes para ganar una elección. 

Otra debilidad es, no ser poblano. Y no necesariamente se refiere el asunto a no ser nacido en Puebla, pues eso 
es irrelevante. Los poblanos somos especiales, muy especiales. El poblano se considera aquella persona que 
crece y tiene vínculos en la sociedad de esta capitla. Aquí crecer, ir a la escuela, tener vínculos, amistades, 

complicidades y negocios, afinidades y por lo menos amigos y anécdotas. Manzanilla no lo tiene. 
Otra debilidad es que nadie lo conoce. Es decir, lo conocen algunas personas cercanas al gobierno, pero el 
grueso de la sociedad no lo sienten suyo. No es poblano, pues. Podrá tener un acta de nacimiento o una 
constancia de ciudadano para cubrir el expediente, pero la poblanidad, la cercanía, no la tiene. 
Digamos que es una especie de Zavala: muy cercano al gobernador, pero sin identidad con la poblanidad. 
Y la última debilidad, en ese somero resumen de "Fodas": es cuñado del gobernador. Difícilmente los poblanos 
aceptamos que los políticos pongan y dispongan. Y es más difícil que aceptemos que el poder se traspase entre 

familiares 
La época del avilacamachismo ya pasó, aunque las prácticas sean vigentes. 
Los poblanos aceptamos al gobernador, pero no a su cuñado. 

Le falta poblanidad y esa, no se compra con los diputados. 
El Verdugo 
Mario Marín creyó que por ser gobernador podría poner y disponer de la política en Puebla. Creyó que podría 
dejar de sucesor a Javier López Zavala, un buen hombre pero chiapaneco. Los poblanos dijeron no, a través del 

voto. Una cosa es lo que el gobernador cree y otra lo que los poblanos pensamos, actuamos y votamos. El 
Verdugo dice: Manzanilla es igual a Zavala, políticamente hablando. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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(La peras al olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    
Mexicana vuelve a volar 
Todo parece indicar que, finalmente, Mexicana de aviación volverá a retomar el vuelo. Después de un año 
y medio de incertidumbre, el juez del caso (¿Quién se cree?) ha decidido otorgar la operación de la línea más 
antigua de México (y una de las más antiguas del mundo) al inversionista Med Atlántica.  

Evidentemente, esto va a causar mucho escozor y fomentar el entripado de diversos altos (y cuando digo altos, 

me refiero a su posición en el organigrama y no a su estatura física) funcionarios del gobierno federal. Como 
dice el dicho, ―su mejor mula se echó‖. Me refiero, específicamente al antiguo secretario del trabajo y actual 
precandidato al Senado de la República.  
Efectivamente, Javier Lozano Alarcón, poblano solamente en tiempos de elecciones, había sido el mejor 
enemigo de la empresa aeronáutica. Pasara lo que pasara, su misión era clara: Mexicana se queda en tierra 
y quiebra. Lo que sea de cada quién, cumplió a cabalidad con su encomienda.  

Algunos de los ―entripados‖  son, me han dicho fuentes confiables, Gina Diez Barroso Azcárraga solapando el 
fraude del primo y la familia política del señor Presidente, que esperaban pacientemente el momento en que 
pudieran recoger los restos de la línea aérea para hacer sus propios negocios.  
Era sin contar con la actuación de un juez consciente de la separación de poderes (¿Qué es eso?). 
Efectivamente, el juez Consuelo (de apellido predestinado) aguantó vara hasta el último minuto y falló cuando 
las circunstancias se lo permitieron. Así, salvó del desempleo a más de dos mil quinientos empleados y 

obtuvo la posibilidad de que Mexicana volviera a surcar los aires.  
Sin embargo, ahí no terminan las cosas, el empresario minero Iván Barona informó que solicitó un amparo en 

contra de la venta de Mexicana de aviación. Afirmó que desvelará quiénes están tras Med Atlántica. El caso 
es que empezará a caer mierda. Primero tratarán de involucrar al Juez... pero son otras las manos negras.   
Cuando Gastón Azcárraga y socios, tras haber ordeñado a saciedad la compañía, decidieron tirar sus 
restos a la basura, el gobierno federal se hizo el occiso y se negó a cualquier acción que pudiera representar 
una posibilidad de salvamento para la aerolínea. Mientras, ―invirtió‖ mil millones (un millardo) de pesos en la 

famosa e inútil ―estela de luz‖.  
Espero que al juez Consuelo no le vaya a pasar lo mismo que a su colega Garzón y lo vayan a inhabilitar por un 
montón de años solo por haber logrado la salvación de Mexicana, en contra de las directrices oficiales.   
Espero que Dionisio Pérez Jácome pueda terminar el sexenio (al cabo faltan poquitos meses) y no le 
vayan a cobrar la culpa de este enorme pecado de lesa majestad.  
Ahora, Mexicana tiene que recuperar la confianza de sus pasajeros, de sus fieles. Va tener que prestar el 
mismo excelente servicio que antes, si no es que mejor. Va a tener que ofrecer tarifas inferiores a las de sus 

competidores (en especial Aeroméxico) que se aprovecharon del árbol caído para hacer su agosto.  

También, deberá demostrar que la calidad de su servicio es similar, y de preferencia superior, a la que 
otorgaba antes del colapso. Estoy plenamente convencido que pilotos, sobrecargos y personal de tierra harán 
todo lo que esté en sus posibilidades – y más aún – para lograr recuperar en un lapso razonable a sus fieles de 
toda la vida y a una nueva clientela.  
Pasó más de un año y medio durante el cual los trabajadores de Mexicana demostraron un temple, una 

seguridad y un coraje de muy alto nivel. Pocos aguantan tanto. ¡Felicidades!  
¡Suerte a Mexicana! ¡Buen vuelo! ¡Sí se puede! 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/mexicana-vuelve-volar 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 

El PRI y sus errores 
El priismo poblano no solo padece hoy de la orfandad de un liderazgo consolidado y que por años y costumbre 
siempre radicó en el gobernador en turno. Eso se acabó. 

El delegado del Comité Ejecutivo Nacional, Ranulfo Márquez, ha actuado como nunca lo hicieron sus 
antecesores, privilegió sus intereses y negocios personales -como la documentada venta de favores para alterar 
las encuestas que se han usado como referencia- antes que la selección de candidatos a diputados federales 
ganadores, que fue la instrucción que le dieron desde el día que le avisaron que su destino político estaba en 
Puebla, porque de Veracruz lo echó el gobernador Javier Duarte y no fue por honesto. 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/mexicana-vuelve-volar
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Hay casos dramáticos que defendió todo el tiempo, hasta que le ordenaron que diera marcha atrás, ejemplo: 
Atlixco. 
Trató con odio a la abogada Rocío García Olmedo, no la recibió para escucharla, las pocas veces que la vio fue 
con desgano y desprecio y la sacó de sus encuestas. Siempre le dio preeminencia al notario Héctor Jiménez y a 
los ex presidentes municipales y ella quedó fuera, tanto que aunque se registró como precandidata en el PRI, 

también escuchó la invitación de Nueva Alianza. 
Al final y después de una encuesta encargada por el equipo de Peña Nieto, la orden fue: va Rocío y es la hora 
que están levantados los grupos, exigen el dinero que ya dieron y amenazan los priistas con bloquear a la 
candidata mejor vista por los electores. El tema se complica y beneficia a la oposición panista. 
No muy lejos de ahí, en el distrito con cabecera en Izúcar de Matamoros, el más grande en extensión de toda la 

entidad, las cosas están de cabeza para el PRI y las opciones se reducen mientras crece la oposición de 
izquierda, derecha y Nueva Alianza generando un dolor de cabeza al priismo nacional que siempre tuvo la 

confianza de ganar las elecciones del 2012 sin problema en Puebla, como prometió Márquez aunque nunca hizo 
lo necesario para conseguirlo. 
El diputado local Filiberto Guevara González llevó siempre la mano en su lista, es más se daba desde finales del 
año pasado como un hecho y hasta presumía que llevaría como suplente a Enrique Nacer del PANAL, quien es 
ahora su opositor ante la ruptura de la coalición. Tanto que Ranulfo presumía que no tendrían problema porque 
según él ―es consentido del gobernador Moreno Valle‖. 
Su problema es que el mandatario ni manda ni tiene intención de influir en ese partido, porque es panista y 

menos cuando el mismo delegado del PRI movió todo para incluir en el juego al profesor Cutberto Cantorán, 
quien en su momento fue el ariete del marinismo contra la profesora Elba Esther Gordillo, tema que ahora lo 
descalifica porque la dirigencia nacional no pretende mandar señales de rompimiento con el SNTE en esos 
términos. 

El otro grupo político es el del ex presidente y ex secretario de Desarrollo Social, Juan Manuel Vega Rayet, y su 
esposa Erika Suck Mendieta, quienes cuentan con el apoyo abierto del clero católico, él fue seminarista, y en su 

desesperación llevó pistoleros a la pasada asamblea electiva que se suspendió por las amenazas de violencia. 
En este escenario tan descompuesto, sigue viva la posibilidad de que el priista Raúl Castillo Ramírez, quien ya 
fue legislador local por la región, sea el designado porque el PRI quiere ganar y cerrarle toda posibilidad a la 
izquierda y a un PAN que empezó a tener presencia en la región. 
Es el único precandidato que no ha sido impugnado por los grupos en la zona, es el único que tiene un estudio 
electoral completo de todos los municipios del distrito, y cuenta con los respaldos nacionales y locales para ser 
un diputado federal importante. 

El priismo en este proceso generó problemas donde no los tenía, lo peor es que ignore a sus cuadros que tienen 
antecedentes y son la solución válida que no solo les permita competir sino que son válidas propuestas 
ganadoras. Castillo Ramírez lo es y está ahí desde el principio. 
El PRI de Peña Nieto ya no se puede dar más lujos de fallar, si quieren llegar a Los Pinos todo empieza por 

ganar distritos. 
http://www.ngpuebla.com/node/13168 

 

(Angelopolitanas) 
 
El priismo nacional y el poblano ya decidieron que por la ciudad de Puebla llevarán como candidatos a diputados 
federales: al ex presidente municipal, Enrique Doger por el VI; el cetemista y candidato de los electricistas, 
Víctor Manuel Carreto por el IX; la comunicóloga Nancy de la Sierra respaldada por el Partido Verde en el XI; y 
Pablo Fernández del Campo, el mejor de las encuestas en su distrito por el XII.  

De no ser Pablo, cambió el resto del escenario que se había manejado al principio del mes. Todos reúnen el 
requisito de candidatos ganadores que no se la pondrán fácil al panismo que sentía el triunfo de los cuatro 
distritos federales de la capital en la bolsa. Ahora tendrán que aplicarse más para conseguir su objetivo.  
La postulación de Carreto es la última que se confirmó en este fin de semana y es que hasta el lunes pasado el 
delegado Ranulfo Márquez mandó señales equivocadas y dio como hecho que Luis Alberto Arriaga iba por el 

distrito IX, cuando ni siquiera se había registrado porque fue el mismo representante del CEN quien no lo tomó 
en cuenta.  

Carreto cuenta con trayectoria, trabajo político en el distrito -es diputado federal suplente y jugó ya por la local-
, académicamente es de lo más sólido que hay en el priismo y por si fuera poco cuenta con el respaldo de un 
sindicato de industria poderoso como es el SUTERM y de la CTM.  
@  
Con el respaldo del panismo guerrerense, doña Ana Teresa Aranda buscará llegar al Senado de la República en 

http://www.ngpuebla.com/node/13168
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la lista que eligió el sábado el Consejo Nacional del panismo y aunque el lugar 12 no la descarta de antemano, 
su inclusión está en zona de riesgo para no ingresar ya que depende de diversos factores que entren 12 
panistas a la Cámara Alta por la lista de sus notables.  
Por lo pronto, ya llegarán fotografías de la guanajuatense con sandalias buscando fotos en el Puerto de 
Acapulco, porque será difícil que se ponga traje de batalla para ir a buscar al panismo a la sierra guerrerense. 

¿O, si?  
@ 
Según el aplausómetro en la Convención Nacional de los Rotarios, que se celebró este fin de semana en el 
Complejo Cultural de la Universidad Autónoma de Puebla, Andrés Manuel López Obrador, fue bien recibido y 
tratado ya que fueron cuatro ovaciones y tres fuertes aplausos los que recibió el candidato presidencial de las 

izquierdas.  
Algunos apostaban a que este influyente sector de la clase media lo iba a abuchear el sábado, todo lo contrario. 

No lo vio mal y las señoras rotarias estuvieron muy atentas; López Obrador leyó bien los 20 puntos de su 
programa político y no aburrió al público, que lo ovacionó.  
Fueron pocos los militantes de las izquierdas avisados en Puebla de su asistencia, los "generales" del Peje no 
quisieron que llegaran sus flotas, para evitar cualquier molestia de los convencionistas. Como siempre, el 
oportunismo no pudo faltar, ahí anduvo el Lobo  
Torres Rocha, lo mismo que los dirigentes del PRD, PT y Movimiento Ciudadano y algunos de sus fieles 
escuderos, pero todos discretos porque no eran porra y de por sí, la verdad como que no los quiere Andrés 

Manuel porque tratan muy mal a su Morena.  
@  
El miércoles próximo asistirá al informe como diputado de su hermano Juan Carlos, el presidente nacional de la 
Comisión Electoral del PAN, José Espina Von Roerick. Espaldarazo más que fraterno a quien ha sido uno de los 

mejores legisladores panistas a pesar de que en no pocas ocasiones ha sido víctima del fuego amigo.  
Por cierto, hablando de panistas, hoy se lleva a cabo la Jornada de Atención Legislativa que organiza la diputada 

Denisse Ortiz, a partir de las 10:00 de la mañana en la explanada de la Junta Auxiliar de la Resurrección. 
Ejercicio bien recibido por las comunidades que siempre se han sentido olvidadas de la mano de sus legisladores 
y de los funcionarios que hoy estarán ahí para escucharlos y atenderlos.  
http://www.ngpuebla.com/node/13167 
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